
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1016.2 milibares. Temperatura média do dia:
23.20 máxima insolação 37.9° mínima 14.1 ° (Mé
dia mínima no Planalto 11.7°) Cumulus, Stratus,
Cumulunimbus, de claro a encoberto. Nevoeiro
noturno. Tempo no Planalto: chuvas esparsas,
trovoadas, passando a bom. No litoral: bom, du
rante.o dia pequenas instabilidades em trechos à
noite. Previsão: A. Seixas Netto.

VEICULOS COM PLACA DE FINAL 9 - O De
tran já iniciou a renovação de licenças de veicu

.Ios. cuja placa tenha final 9 (nove). Por outro

lado. informa que aqueles que não receberam,

pelo Correio. as guias de recolhimento da Taxa
Rodoviária Unica - TRU - poderão procurá-Ias
naquele órgão que recomenda, ainda. aos inte

ressados, renovarem suas licenças o mais breve

possivel. evitando. desta forma, os congestio
namentos de última hora. Lembra, também, que
o prazo para o licenciamento destes veículos

'expira a 30 do corrente, findo o qual, o usuário
está sujeita àrnulta.

_
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GÁS E GASOLINA AUMENTAM 2a. fEIRA
.

\ "

A partir de 2a feira a gasolina custará Cr$ 6,30 e o gás Cr$ 67,50. Os preços dos veículos serão também majorados (Página 5).

Rodovia que
Geisel ,inaugurou

em ·Concórdia
ligará 7 estados

'brasilei ros
Um pouco abatido em consequência de .

uma forte gripe, o Presidente Ernesto Gei-
.

sel inaugurou ontem em Concórdia o

trecho catarinense da BR-153, que inicia
.

em Aceguá, no Rio Grande do Sul e ter

mina em Belém do Pará, atravessando sete
Estados. O General

_
Ce.ise l, após

inaugurá-Ia,atravessou a estrada para cum

primentar vereadores, prefeitos e um

grupo de escolares (foto) e, em seguida foi
.

conhcecer as instalações da fábrica da Sa

dia, no centro da cidade (P. 3)

CARTER CONFIRMA VINDA AO BRASIL
o presidentejjmmy Cárter confirmou ontemsua visita a quatro continentes em.novembro, No Brasil ele ficará .24 .horas., (Ps.Ll).

.

r

Os velhinhos
dançaram .no

calçadéio e'

derQmaos
•

Jovens uma

lição de
•• •

otImIsmo

Ontem o calçadão da Felipe
,

Schmidt foi transformado
num "palco da saudade",

onde cerca de cem

velhinhos .dançaram desde a

valsa até o samba. Para
.

cerca de mil pessoas
que se concentraram no

local a fim apreciar a

festa, o fato inédito
não deixou de constituir

uma mensagem de otimismo
aos jovens, já que nem

mesmo o frevo escapou do
repertório executado pela
Banda do 630 Batalhão de

Infantaria, Para o show
dos velhinhos não

faltaram aplausos (P. 16).

o sociólogo Fernando
Henrique Cardoso disse
ontem nesta Capital que a

imprensa adotou um candidato
à sucessão - Figueiredo - e

considera essa posição muito

ruim, por achar que a questão
nãoestá ainda fechada (P.I6).

Bri zola fal a amanhã
nos EUA sobre a

política brasileira
o ex-Govemador do Rio Grande do Sul,
Leonel Brizola, que foi expulso do Uruguai;
pretende amanhã quebrar o silêncio de
treze anos sobre a situação política do Bra
sil. Ele reunirá correspóndenres brasileiros
num almoço em Nova Iorque (Página 2).

Cardoso acha
que Imprensa
já .

adoto u um

candidato à
,

�

sUG::essao

Sudepe proíbe
pesca e leva

refugiados
angolanos à
crise no Vale

'do Ita;aí
Página 9

Alto custo
leva Estado
a en.campar

distrito
industrial

de Jo;nville
Página 9
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I
Comando do Exército

estará reunido dia 29
Brasília-e- O alto comando do Exército estará reunido no pró

ximo dia 29', em Brasília, para "tratarde assuntos administrativos

de interesse do Exército". Em principlo, osdez generais de Exér

cito da ativa devem se r�unir uma vez ao mês com o ministro

Sylvio Frota.

Para realizar visitas ii 4" Divisão de Exército, comandada pelo
, general Antônio Bandeira, e ao 12° Batalhão de Infantaria, viajou

ontem para Belo Horizonte, o ministro do Exército, General

Frota, ali permanecendo até sábado, quando irá então ao Rio. Na

segunda-feira o ministro Frota visitará o Centro de Operações
Cartográficas e o Centro de Estudos de Pessoal, ambos localiza

dos no Rio. Na quarta-feira Frota regressará a Brasília ..

VANDA DE SOUZA SALLES
4° TABELlÃO DE NOTAS E

4° OFÍCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en

dereços a mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciên
cia, faço saber aos que o presente edital virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Otícéo
para serem protestados, contra os responsáveis os títulos
com as sequintes características:
11 dps - Cr$ 400,00 - 1.473,00 - 753,00 - 200,00 -

984,00 � 1.984,00 - (4) 984,00 - 753,00 - (2) 1.473,00-;:
(2) 400,00 - apresentante: Koesa SIA - devedor: JOSE
CARLOS DE AGUIAR - CI nO 349.683.

.

DP - Cr$ 460,00 - apresentante: Oficina Irmãos Vieira
Uda - devedor: MOACIR GLANDIN - CPF' N°
180.900.369. •

3 Dps - c-s 53,00 - 100,00 - 100,00 - apresentante:
Eugênio Raulino Koerich S/A- devedor: IDINÉSIO MAR
TINS - CI N° 299.616.
2 Dps- Cr$ 169,00 cada-apresentante: Eugênio Rau lino
Koerich SI A - devedor: OSNILDO LUIZ RAMOS - CI N°
134.086.
Dp - Cr$ 1.495,00 - apresentante: Distr. de Papéis SC
Uda - devedor: GRAFISUL LTDA. .

Dp - Cr$ 2.000,00 - credor: Rádio Jornal A Verdade
apresentante: Banco do Estado de SC SI A - devedor:
DROGAFAR LTOA.

' .

00- Cr$ 6.921.00- apresentante: Ind. PortoAlegrense de
Plásticos Uda - devedor: IRMÃOS CHAVES LTOA.

•

Dp Cr$ 6.921,60 - apresentante: Ind. Portoalegrense
de Plásticos Uda - devedor: IRMAOS CHAVES LTDA.· .

"Lcs - Cr$ 162,00 - 113,20 - apresentante:Fenicia SIA
- Lojas Arapuã - devedor: ANTONIO CARLOS PEDRO
TE nO 35.403.
4' Dps- Cr$ 525,00-195,00- 50,00- 50,00- apresen
tante:Eugênio Raulino Koejich SI,A..- gevedor: ALVANIR
JOSÉ DE ÃNDRADE - emissão: 10-10-75.
3 dps - Cr$ 26,00 cada - apresentante: Eugênio Raulino
Koerich S/A- devedor: IVANIR M. DOS SANTOS
5 dps - Cr$ 57,50 cada - apresentante.Euqên!o Raulino
Koerich SI A - devedor: ENIO S.ILVA.
Dp - Cr$ 600,00 - apresentante: Eugênio Raulino Koe
rich SI A - devedor: ARTUR M. OLIVEIRA.
Dp - Cr$ 8.500,00 - credor: Mob. Lar Uda - apresen
tante: Banco Mercantil do Brasil S/A- devedor: SEBAS
TIÃO ANTÔNIO SILVEIRA - CPF N° 066:32-1.224.
Dp- Cr$ 7.698,70- credor: Edesco Uda-apresentante:
Banco' Mercantil do 'Brasil SI A - devedor: GOEDERT E
BOSQUETTI LTOA.
Dp - C� 1.300,00 - credor: Armatec Uda - apreseA
tante: Banco Mercantil do Brasil SIA - devedor: HAMIL
TON JUARES _ CPF N° 155.239.779.
Np - Cr$ 1.500,00- apresentante: Banco Bamerindus do
Brasil SIA - devedor: ARIEL BOTTARO - CPF N°

i 005.301.319.
Dp - Cr$ 705,00- credor: Carpesul Uda- apresentante:'
Banco Real SIA- devedor: MARIA TERESINHA JANNING
- CI N° 496.310.
Np - Cr$ 1.000,00 - credor: Contato Emp. Imobiliário
Uda - apresentante: Banco Real SIA - devedor: ARIAN
TEODORO KOHLBACH - CPF N° 196.551.697.
Np - Cr$1.0üO,00- credor: Contacto Emp.lmob. Uda
apresentante: Banco Real SIA - devedor: ONOR CAM
POS - CPF N° 216.127.909.
Dp - Cr$ 14.100,00 - credor: Nova Era - apresentante:
Banco Real SIA _!_ devedor: LUIZ ALBERTO MUNIZ
NUNES - CPF N° 168.524.430.
2 Nps - Cr$ 5.000,00 cada --'- credor: Snac Ltda - apre
sentante: Banco Real SI A - devedor: OTIO EDYN SAU
CEDO ARZABE - CPF N° 171.513.509.

Dp - Cr$ 2.883,60- credor: Emirandetti Cia Uda-apre
sentante: Banco Real SIA- devedor: ANTONIO PENASSO
- CGC N0 80.640.669/0001.
Dp-Cr$4.506,00-credor: Ind. Com. Calçados Nocera

apresentante: Banco do Brasil SI A - devedor: COML.
VIEIRA LTDA.
Np - Cr$ 17.000,00 - apresentante: ffianco do Estado do
Paraná SIA- Banestado-devedor:! CARLOS TAVARES
NANI - CPF N° 075.932.448.
Dp - Cr$ 2.072,00 - credor: Paulo stos Cia - apresen
tante: Banco do Brasil SI A - devedor: DISTR. COML.
LAGEANA LTOA.
4 Dps - Cr$ 87,00 cada - apresentante: Eugênio Raulino
Koerich SI A - devedor: OSVALDO BITTENCOURT.
Dp - Cr$ 1.674,00 - apresentante: Lojas Alfred - deve
dor: EDSON DE OLIVEIRA.
Dp - Cr$ 1.692,00 - apresentante: Lojas Alfred - deve
dor: CESAR CIRIO VIEIRA.

Dp - Cr$ 4.045,65:_ credor: Lanifício Kênia - apresen
tante: Banco do Estado de São Paulo SIA - devedor:
PARAISO COM. TEC.
Dp - Cr$ 3.312,00- crE\dor: Irmãos Clemente- apresen
tante: Banco Econômico S/A- devedor: PAPELARIA CA
TARINENSE·LTDA.
Dp - Cr$ 600,00.- credor: Sabei Uda - apresentante:
Banco do Brasil SIA - devedor: ISETE MARIA SCHMIDT

- CPF N° 298.430.659.
Np - Cr$ 60.000,00 - qedor:, José N. Silva - apresen
tanta: Banco Bamerindus do Brasil SIA - devedor: RU
BENS CARLOS PEREIRA - CPF N° 121731189.
Np - Cr$ 72.000,00-'- apresentante: CX. Econômica Fede
ral - devedor: WANDERLEI C. ROSA - CPF N°
009.437.039.

.
.

Dp - Cr$ 2.931,00 - credor: Coop. Vinicola Aurora -

apresentant'e: Banco do Brasil SIA - devedor: CARLOS
EMMANUEL C. RODRIGUES - CPF N° 231137.317.
Dp - Cr$ 500,00 - credor: Sabei Uda - apresentante:
Banco do Brasil SI A - devedor: MARIA NELY VIEIRA,.
CPF N° 246.321.129.
Carne - Cr$ 1.135,34 - apresentante: Unibancos S/A
devedor: PAULO G. NETO - CPF N° 289.929.899.
Carne - Cr$ 2.196,81 - apresentante: Unibancos SIA �

devedor: MARIO R. CAVALLAZZI- CPF N° 054.672.509:-
3 Dps- Cr$ 500,00 cada - apresentante: Eugênio Raulino
Koerich S/A- devedor: NELCI BENTO DA SILVA- CI N°
194 688. •

.

.

3 dps- Cr$ 580,00 cada- apresentante: EugêniQ Rau tíne
Koerich SI A - devedor: SEBASTIÃO B. DOS SANTOS
CI N° 320.296.
4 dps - Or$ 175,00 cada -;: apresentante: Eugênio Rau llno
Koerich S/A- devedor: OSCAR. JOSE WORNEL- CI N°
892.247.
Dp - Cr$ 5.200,00 - apresentante: Arrnatec Ltda - deve
dor: SÉRGIO S. FEIJÓ - CPF N° 252258479.
2 dps - Cr$ 802,00 cada - apresentante: Lojas Alfred :._

devedor: JOÃO CORREIA DE SOUZA MOITA __: OI N°
685.809.

-

,
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Boaventura nega afirma(õo de que
Figueiredo é o sucessor de Geisel

Brasília O de
putado Sinval Bo a

ventura negou, ontem
em discurso, que tenha
afirmado em entrevista
ao "Estado de São
Paulo" que o candidato
escolhido pelo presi
dente Geisel à sua su

cessão é o general João
'Baptista Figueiredo.

blica, desde que não
fosse o general Diler
mando Gomes Mon
teiro, Comandante do II
Exército, e que o sena

dor Magalhães Pinto es
taria "subvertendo a su

cessão".
O parlamentar afir

mou que "tudo é men

tira" e que a notícia não
passou "de uma farsa
engendrada por que in
teresses não sei". Rea
firmou' que é amigo do
general Svlvio Frota.

"pois é direito de, todo
cidadão escolher suas
amizades" e declarou
que, àsaída do encontro
mantido com o presi
dente Geisel, na vés
pera, recusou-se a falar
sobre a candidatura do
general. Dilermando, "a
quem enalteço pelo
apoio que ele deu ao go
vernador Paulo Egidio
Martins rio caso da agi
tação estudantil".

Boaventura chegou a
desafiar o autor da maté-

debate. O senador Hei
tor Dias (Arena-BA) foi,

quem provocou o de
bate ao recordar a co

missão das implicações'
decorrentes do fato do
Sr. Darcy Ribeiro e ou

tros serem cassados.

Coube ao. senador Jar
bas Passarinho (PA),
vice-presidente da
Arena e Coronel da Re

serva, apresentar o ar

gumento decisivo.
Lembrou que em muitas
unidades militares não

foram retirados da pa
rede os retratos de ex

comandantes' 'militares
e que ele, pessoal
mente, na galeria de.
ex-ministros de Educa-

ria
.

a se identificar e,
"frente à frente, civiliza- .

damente, confirmar que
eu tenha feito as decla
rações por ele redigi
das". Depois do desafio,
reiterou que o candidato
do presidente Geisel,
"seja qual for ele, será o

meu candidato, pois
este' será o "éscolhido
pela Arena, ou seja, o

poder revolucionário".

"Quanto ao senador
Magalhães Pinto, devo

esclarecer que 32 anos
nos unem' como amigos,
carrel igionários e' com

panheiros de lutas.
Tenho pelo ex-

.

governador do meu es

tado o maior respeito e

consideração. Fui seu·

prefeito e' deputado es

tadual pela antiga UDN.

Hoje continuo sendo li�
derado por ele na Arena.
Ja_mais, em qualquer
circunstância, diria que
o senador Magalhães

Pi nto está subvertendo a

sucessão com a. sua
cand idatura".

"Sou homem de posi
ções definidas. Aqui
mesmo desta tribuna
tenho, em meus discur
sos, demonstrado minha
coerência nesse e nou

tros sentidos, sem sub
terfúgios: Todos me co

nhecem e jamais. fugi à
responsabilidade pelos
atos que pratiquei, e não
seria aqora . que iria
fazê-Ia".

-

Negou também que vo-

taria em qualquer can

didafO indicado pelo
presidente da Repú-

Darci Ribeiro, Ministro
da Educação no go
verno do ex-presidente
João Gculert, foi convi

dado ontem, oficial

mente, a depor na :::0-
missão da Educação no

próximo dia 13.

O presidente da co

missão, senador João

Calmon (Are,na-ES) de
terminou que também
fosse localizado o ex

ministro Paulo de Tarso,

nacional dos bispos do
Brasil (CNBB) em São
Luis lhe negara quais
'quer dados ou informes

que pudesse contrlbuir
para o seu depoimento.

Indaqado pelo depu
tado Walber Guimarães

(MDB-PR) sobre se essa

negativa tinha alguma' .

relação com o fato de
haver ele se recusado a

Darci Ribeiro, primeiro
entre os cassados a

depor no Senado

Brizola fala à

imprensa sobre

política amanhã
Brasília - Pela pri- integrante do governo

meire vez desde 1964 Goulert. Até o momento, .

um político que teve

seus direitos cassados

por dez anos deporá no

Senado, sendo rece

bido com as horas de
Ministro de Estado. O Sr.

a comissão soube, ape
nas, que o Sr, Paulo de
Tarso (em cuja época foi

lançado o método Paulo'
Freire de Alfabetização)
mora em São Paulo.

O próprio professor
Darcy Ribeiro, criador
da Universidade de

Brasília, estranhou o

convite da comissão de

Educação do Senado.
Usou outro nome para
comunicar ao senado

que estava disposto a

comparecer.
A decisão do Senado

de convocar todos os

ex-ministros, inclusive
os cassados, foi ado
tada . depois de lonqo

Washington - O ex-governador do Estado brasi
leiro do Rio Grande do Sul, Leonel Brizola, pretende
no domingo quebrar o sllêncio de 13 anos sobre a

situação política brasileira.
Seu compatriota Luis Muniz-Bandeira disse que

Brizola manterá um encontro com a imprensa du
rante almoço em Nova Iorque. A entrevista está
sendo organizada por correspondéntes brasileiros
neste país.

Bandeira disse que Brizola preferiu permanecer
oculto na grande cidade durante 72 horas, para
recuperar-se do cansaço imposto por sua expulsão

.

do Uruguai na terça-feira passada.
'

A informação divulgada ontem, de que teria via

[ado para Washingto!1, foi descrita como uma ma

nobra para assegurar seu- desligamento da im

prensa.
"Brizola está em Nova Iorque", disse Bandeira.

"E'stá pronto para encontrar-se com 05 correspon
"dentes domingo para analisar a situação". Bandeira

é um escritor esquerdista, que passou quatro anos.
na prisão depois da derrubadado presidente João

Goulart, do qual o ex-governador do Rio Grande do
Sul era cunhado e um de seus principais aliados

políticos.
Brizola r�fugi0u-se então.no Uh�.ftuai, que no iní

cio da semana lhe informou que devia abandonar o

país porterviolado o direito de asilo. Fontes chega
das a Brizola atribuem a expulsão a pressões do

governo brasileiro e acreditam que se pretendia
empurrá-lo para Cuba ou Argélia, com o objetivo de

desprestigiá-lo.
As mesmas fontes dizem que "a idéia se transfor

mou em boomerang para seus autores. Brizola está
uma das áreas de tens-

hoje no maior país democrático com uma absoluta.
ões, com rf'!missão ao

liberdade de ação".tempo das datas de Seis
Marias e Cartas Régias,

Assinalam ainda que Brizola estava praticamente
sob prisão domiciliar na fazenda que havia adquitol feito por Dom Adal-

berto perante a CPI do rido no Uruguai, pois as autoridades locais contro-

sistema fundiário. Disse
lavam suas visitas e suas possibilidades de qualquer

que todo o povo dos óut!O t�po �� comunicação esta�am sujeitas a int�r
'municípiOs sob jurisdi-.

terências
". Aqueles que planejaram sua:e��ulsao

ção de sua paróquia do Uru�ual nunca pensar�m q,�e �Ie decidlria pr�
sempre foi acostumado curar asilo nos Estados Unidos .afirrnarn seus arm-

á viver em terras devolu- gos.. _

A rrnpressao de que Brizola pode se converter em

um adversário mais poderoso é compartilhado por
fontes polltlcas locais, Um grupo de ativistas na

questão dos direitos humanos assinalou ontem que
Brizola pode alcançar aqui a mesma influência que
o falecido ex-chanceler chileno Orlando Letelier.

ção incluiu, também, os

que tinham sido cassa
. dos. "Nós -observou-

não podemos dizer que
eles não foram ministros
da EducÇlção porque ti
veram seus mandatos
cassados e se o objetivo
é ouvir a todos não há
porque excluí-Ias".

Somente após a res

posta do professor
Darcy Ribeiro, se po
derá vir do próximo dia
13, é que o senador
João Calmon estebele-
cerá os detalhes para a

reunião em que pela
primeira vez, desde
1964, um político com

os direitos de cidadão

suspensos falará no Se
nado.

Brasília- A aplicação ras e estabelecendo os

do AI-5 para definir a seus direitos e obrlqa
posse e o domínio da ções através de decreto
terra rió Brasil foi suge- baseado no Ato Institu
rida ontem pelo bispo de cional número cinco.

Viana, Maranhão, Dom. Sugeriu ainda" além
Adalberto Pau lo da da justiça agrária e do

Silva, ao depor perante à uso do AI-5, a intensifl
Comissão Parlamentar cação dos programas de
de Inquérito que irwes: colonização, visdando a

tiga o sistema fundiário atender ao pequeno e ao

nacional, na Câmara dos médio produtor, o a-
i .

Deputados, sobre os pressamento da solução lassi mar um recente tas, a maioria não pos-
problemas agrários no para as áreas sub-judice documento dos bispos suindo título nem quais
seu Estado. da fazenda Pindaré (um maranhenses denun-. quer outros documentos

.0 bispo de Viana, em- latifundio ;grilado com ciando"� falênciadapo- da terra, vivendo de ru

bora sugerindo a aplica- mais de um milhão de lítica fundiária brasi- dimentar atividade agrí
ção do AI-5, disse que hectares, a entrega ao leira", Dom 'Adalberto cola, do tipo destrutivo,
era a opinião de quase Incra das áreas de maior disse que não poderia que provoca desmata
todos os padres de sua tensão social e, final- assegurar que' uma' mentos.

Diocese, embora ele mente, adoção de uma coisa fosse consequên- Esses posseiros "ven

pessoalmente' fosse estratégia que implicaria cia da outra, e explicou diam" suas terras com
mais favorável à criação em levar diretamente ao 05 motivos de sua recu- a maior facilidade,'
de uma justiça agrária, homem do campo: ao la- sa. -Disse que os bispos mudando-se simples
que funcionasse nos vrador i ao peq ueno maranhenses estiveram mente para outras, devo
moldes da Justiça do agricultor, a noção exata reunidos para comemo- lutas, sem qualquer pro
Trabalho, para resolver dos seus direitos e da rar o tricentenário da blema, até que começa- Brasílta-e- O ministro Nascimento Silva, da Previ-
esse grave problema, lei,"ao invés de esperar diocese de São Luis e ram a chegaras grileiros dência Social, baixou portaria ontem relevando a

Segundo Dom Adal- I h h
.

id t
. - multa mqratória para recolhimento das contribui-

queeec egueacon e- que deveriam divulgar e rapi arnen e a reçiao çõeser:natrasodevidasaoINPSeaoFunrural,atéoberto, existem dois' ceressa lei e esses direi- um documento sobre o foi tomada. Por isso, se- último mês de junho, desde que estas sejam pagasmeios. para solucionar tos ou tenha condições tato. Mas, já no jantarde gundo afirmôu ainda, a até 30 de dezembro deste ano, independentemente
05 conflitos e acabar de procurá-Ias". Atual- confrate"rnização, ao, tensão aumenta e cresce de prévia audiência do órgão arrecadador.
com o clima de deses- mente, disse o bispo, final da reuruao constantemente uma Segundo a portaria, o devedor executado judi
pera e insegurança que esses homens só tomam foi-lhe mostrada a mi- surda revolta contra os

cialmente também poderá beneficiar-se da releva-

d d ção da multa moratória, desde que responda pelasimpera no interior rnara- conhecimento dos pro-
nuta o ocumenton re- donos de cercoas e gran-

.

, ,

custas e pelos honorários advocatícles. Além disso,
nhense: a utilização da cessas quando lhes digido por um só dos des firmas que se apos- a empresa em gozo do parcelamento de débito po-
justiça, que levaria um chegam as ordens de participantes, na qual sam nem sempre :}; derá fazer quantos adiantamentos de parcelas qui
tempo interminável para despejo, já que não lêem eram feitas denúncias ,legalmente, de ser, para se beneficiar da relevação da multa mora-

: concluir os processos, e jornais e não podem referentes ao problema enormes extensões de tória, cabendo a Dataprev - empresa de processa-
f menta de dados da previdência - o reescalona-..

o ernpreqo de uma "re- tomar conhecimento de undiário. Embora lhe terras, situação que se menta da dívida, seja pela redução do montante das
solução com humani- editais de citação. _ O assegurassem que have- agrava pela falta de in- prestações, seja pela redução do prazo concedido,
dade", que seria defini- bispo de Viana baseou- ria ainda uma redação fi- dústrias que pudessem de acordo com a conveniência da empresa.
ção

.

da situação dos se fundamentalmente nal, ele se recusou a as- absorver a mão-de-obra ,O ministro Nascimento Silva explicou que 05 be

atuais posseiros, 'no seu depoimento em sinar. "Não'sou homem dos camponeses expul- nefício� desta p_?rtaria, �uanto aos parcela_ment.os
d Ih da assí d \ concedidos, serao relacionadas as prestações vrn-assequranc 0- es a ter- dados fornecidos pela e assinar ou en assar s?s. Todos esperam,. cendas que forem antecipadas até 30 de dezembro

delegacia regional do denúncias., e isso não disse Dom Adalberto, próximo. Quem antecipar o pagamento de presta
Incra em seu Estado, é.do meu estilo, pois que a lei, que se, ainda çõesave!,,\certerádeduzidodovalordasprestações
tendo feito elogios e a acho que é uma estraté- não existe venha a exis- o equivalente a multa, pagando o principal, juros e

defesa do trabalho da- gia errada, que não deve tir, refreie a ganância correção monetária. Qualquer atraso de contrlbui-

ser adotada", afirmou o ção ate junho de 1977 que não esteja incluído em
quele instituto. Ele afir- dos poderosos e e con- parcelamentos poderá ser recolhido até 30 de de-
mau que a comissão da bispo de Viana. dições humanas de vida zembro, sem multa, independentemente de qual-
terras da conferência. Um relato sobre cada ao lavrador pobre. quer outro procedimento.

'ispo suge,re'usodo
AI-5 para decidir sobre

posse de terras

.A • tfl'A,
p"I;,,;a'IJ':JlRA'�lr'I"\"�

Passal-75
Entrada Cr$ 13.800,00
e 24 x Cr$ 1.985,00
Transferência gratuita

Portaria releva

multas para

atrasos com INPS
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A seguir, o general
Geisel descerrou a placa
comemorativa encai
xada num mural de
cinco
metros de comprimento

,

e dois de altura, onde
estão representadas as

atividades pastoris e in

dustriais, da região.
Antes de subir ao palan
que, '0 Presidente rece
beu uma placa de prata,
alusiva ao aconteci
mento que-lhe foi entre

gue 'por três alunos do

colégio Agrícola de
Concórdia.

O presidente estava

acompanhado dos go
vernadores Konder Reis
e Jayme Canet Junior,
do Paraná, dos ministros

Dyrceu N'ógueira, dos
Transportes, Alysson
Paulinelli, da Àgricul
turà, e Ângelo Calmon
de Sá, da Indústria e

Comércio.
O presidente 'aprovei-

Política/Administração ,- 3

de rodovias ','

que cor

respondem a 170 por
cento de toda a pavi
mentação que encontrei
ao assumir o Governo,

"

Konder Reis abordou o

aspecto político:

Depois de percorrer parte do trecho inaugurado, a comitiva se instalou no palanque oficial onde o m�,nistro Dirceu Nogueira falou do desafio que a obra representava e Konder Reis do seu programa rodoviário.

Geisel in.ug.,ra ,Irada,
ouve enão faz discurso
Demonstrando muito abatimento em consequência de uma

forte gripe, o presidente Ernesto Geisel inaugurou ontem em

Concórdia o trecho catarinense da rodovia BR-153 que se inicia
"em Aceguá, no Rio Grande do Sul e termina em Belém do Pará
atravessando sete estados brasileiros.

'

O Chefe do Governo chegou ao local da inauguração às llh05m
e foi saudado por mais de 2 mil pessoas que se encontravam em

volta do palanque e nas encostas dos morros, portando bandeiras
brasileiras e cataventos. Depois de descerrar a placa e ouvir os

"
discursos do Ministro do Transporte, General Dirceu Nogueira e

,

do governador Konder Reis, ele apontou parara garganta nu�a
demonstração de que' lião poderia falar pois estava afônico.
Mesmo assim os populares presentes o aplaudiram com entu

siasmo.
O Presidente Geisel fez uma escala em Foz do Iguaçú, no

Paraná, onde passaram a integrar a sua comitiva o governador
paranaense Jayme, Canet Júnior e o comandante do V Distrito
Naval, vice-almirante João Carlos Gonçalves Caminha. A bordo
do Avro da FAB a comitiva seguiu para Concórdia onde chegou às
lOhlOm sendo recepcionada pelo Covernador Kondee Reis, se

nador Lenoir Vargas, deputado João Linhares, vice-líder da
Arena, e pelo prefeito Ivo Frederico Reich.

Do aeroporto o Presidente da República seguiu para o marco da
rodovia onde foi homenageado por um grupo de alunos da escola
agricola de Concórdia que lhe entregou uma placa de prata com os

dizeres: "as justas e merecidas homenagens pelo apoioe incen
tivo à formação de tl?éfiicos .'em agropecuária", Antes de. deixar o

local, oChefe do GQ\fe:rilO"a'trà:v'éS'SOO"lrustratllipara cumprimentar
o grupo de vereadores e prefeitos dos municípios'Vizinhos.

Dando sequência ao programa, o Presidente Geisel seguiu para
o município de Concórdia, situada a sete km do local da inaugura
ção da rodovia, onde foi saudado, na avenida principal por milha
res de pessoas, em sua rrtaioria, escolares. uniformizados. Antes de
chegar à fábrica da Sadia" o Presidente Geisel desceu do carro 'e
seguiu a pé, cumprimentando representante da Arena Jovem e

.

integrantesdo Clube 4-S.
Para que ele pudesse visitaro interior da fábrica, o proprietário,

o ex-senador Atilio Fontana, determinou que todos os refrigerados
fossem desligados a fim de permitir a elevação da temperatura

.
ambiente. Ele percorreu as instalações da fábrica - da qual sua

mulher - dona Lucy Geisel é uma das acionistas fundadoras -

durante trinta minutos, seguindo depois para a Sociedade Espor
tiva Recreativa Sadia, onde foram servidos coquetel e �Imoço.

'Cerca de duas mil

pessoas enfrentaram um

sol muito forte durante
mais de uma hora, na

rodovia BR-153 para as

sistir a inauguração da
estrada _pelo Presidente,
Desde as 9 horas da

manhã, moradores de
todos os distritos do in
terior de Concórdia
acorreram ao local. Ao
descer do carro, o Presi
dente acenou para os

populares. Cumprimen
tou, então os operários
Joaqurrn Feliciano

Araújo, 54 anos; Elvino
Pires de Faria, 42 anos e

Evaristo Pedrelli, 56
anos.

tou alguns segundos,
antes de subir ao palan
que para olhar a paisa
gem serrana que podia
ser contemplada dali.

Em dez minutos, o 'mi
nistro Dyrceu Nogueira
leu o seu discurso de 4
laudas datilografadas.
Em quinze minutos, in

terrompido duas vezes

por salvas de pai mas,
Konder Reis fez seu

, pronu nciamento de,

agradecimento. Às
11 h35min, o presidente
deixou o palanque e foí
até a pista onde por vá
rios minutos cumpri-

.

mentou, com apertos de
mão, a quase todos. Ao

prefeito de Chapecó,

e Comércio.'
COM OS JOVENS

Em dez minutos ,a co

mitiva presidencial
cumpriu o trajeto de 7

quilômetros até a Sadia.
Cerca de 15.0 metros
antes do prédio da in

dústria, o presidente
desceu do ( carro.

Dirigiu-se aos membros
da Arena jovem que fize
ram uma concentração
na Avenida Attilio Fon
tan em frente á fábrica.
Falou por alguns rninu
tos com jovens e saudou

populares. Entre estu-

No quilômetro 93, o Chefe da Nação descerrou a placa inaugural Na visita à Sadia,' Geise/ ouve as informações de Fontana

Os populares se concentraram na fre�te do palanque oficial

dantesdo Grupo Escolar quiriu por Cr$ 480 mil

Senador Attilio Fontana . chegou a Cr$ 900 mil

somados os juros.
No momento, pediram

também que fossem li
berados com maior ra

, pidez os financiamentos
"para construção de pon
tilhões de concreto, nas

estradas internas dos

municípios, tentando
assim findar a constru

ção de pontes de ma

deira.
O vereador Mi Iton

Laske, presidente da As

sociação Catarinense de
vereadores, pediu ao

presidente da República

são

Quebrando o protocolo, o presidente cumprimentou (Ps jovens na

rua.

Nogueira fala do desafio

que foi construir a obra

O ministro destacou os problemas e o custo da construção do

trecho.
'

À estrada - destacou o Ministro - servirá como

alternativa menos extensa para o intercâmbio co

merciai com o Chile e à Argentina. "A "Transbrasi

liana, depois de concluída, irá unir por um imenso

traço de asfalto a região amazônica-ao solo gaúcho
em Aceguá, fronteira com a República Oriental do

Uruguai.

Konder aproveita' e

pede mais recursos

Na parte final de seu que já foram pavimenta
discurso de agradeci- das com asfalto 200 km

mento., Antônio Carlos
Konder Reis solicitou ao

Presidente que inter
viesse junto ao Ministro
Reis Veloso, do Plane
jamento, para a conces

são de reajuste de Cr$
156 para 550 milhões, na

verb� destinada à GOIlS-
_ Nest� oportunidadetruçãa de.esnadasique,o . d"" ",', . _O"t . , �,1' ,J h• . ··'1.1'.-,·" ., .• , ......

.. 0(;1·0 meti" eShemun o

E.stado deve receber de fé e otimismo; �a cer

�mda este ano e durante. teza de que, com a
978.

ordem existente no Bra
sil, com a paz total, que
desfrutamos, com todas

.
as liberdades fundarnen-:
tais preservadas, só não
havendo liberdade para
a licença e para a desor
dem, todos os outros
obstáculos - a inflação,
má distribuição de ri

quezas, abandono dos

'campos - serão removi
dos gra.dualmenté, por
que não se pode negar
que todos esses males,
em números relativos, já
toram muito maiores".

Comentou" dizendo

que entende como um

dos grandes males da

época "o desvi rtua
mento da função do in
divíduo na sociedade. O
indivíduo que quer sal
var o mundo, mas não se

esforça para salvar sua

família, a sua comuni
dade, o seu Estado, o

seu País".

Konder Reis .leu a ín
tegra da carta que en

viou a Reis Veloso no dia
2 de setembro, fazendo
o pedido .. Arqurnentava
que "a elevação dos cus

tos de terraplanagem e

pavimentação ocorrida
durante o período de
realização das obras
está a decretar a inviabi
lidade, financeira da
execução do programá,

de acordo.com os quan
titativos projetados".

Finalizou o discurso
dizendo: "Qualquer
que seja a 'decisão de

I vossa excelência - e
,

sabe Vossa Excelência
que foi assim, é assim e

há de ser assim - a pa
lavra de Santa Catarina,
hoje e sempre é uma só:
Muito Obrigado".

Em seu discurso o

Governador' abordou
ainda a situação do

plano rodoviário do Es
tado, destacou a criação
de BR 153 e fez citações
políticas, como a da der
rota que o MDB sofreu,
ano passado em Santa

Catarina.
Inicialmente, Konder

Reis abordou a dificul
dade de ligação do
Oeste Catarinense ao li
toral. "Por anos a fio o

.Oeste foi a parte do
nosso Estado mais ca

rente de rodovias. Vale.
lembrar que o primeiro
Governador deste Es
tado a visitar estas para
gens, em 1928, foi o meu.

saudoso tio Adolfo Kon
der, numa viagem histó
rica que se prolongou
por 28 dias".

.

A seguir o Governador
deu uma descrição deta
lhada das estradas esta
duais e federais que ser

vem o Estado, desta
cando a utilidade da es

trada inaugurada na

oportunidade.
Depois de comentar

Depois de afirmar que
Santa Catarina é um Es
tado de ordem e tra
balho, Konder Reis disse
que o eleitorado catari
nense tem feito justiça à
obra revolucionária, ci
tando dados eleitorais:

- Em 1972, a Oposição
concorreu para eleições
de prefeitos em 96 mu

nicípios e venceu em 41 ,

num percentual de 44
por cento. Em 1976, a

Oposição participou em

166 e venceu em 29 ci
dades, baixando o per
centual para ,17 por
cento".

--- _____

jovens arenistas e popu
lares, cerca de 500 pes
soas se concentraram
no parque de estacio
namento da Sad ia, e,m

frente a ·fábrica. En

quanto o presidente es

tava no interlor da fá

brica, as 12h10min: um

vento forte assolou a ci

dade, levantando poeira
nas ruas transversais, e

na principal, mas ,não
choveu. O presidente
chegou aos salões da
S:E.R. Sadia, onde foi
servido o almoço, às
12h38min, durante o.co- que comparecesse a

quetel, ele conversou in- reunião dos vereadores
, Em seu discurso de dez minutos, o Ministro dos

tormatmente com prefei- catarinenses que vai se Transportes,Dyrceu Nogueira, destacou as grandes
tos e governadores que realizar em outubro, em

que se encon�rava numa
lhe fizeram alguns pedi- Joaçaba. Milton Laske,

dificuldades que os engenheiros do DNER e�fren-
das. extremidades, o,

dos. Às 14h25m a comi- que é presidente da Câ- tam para construir o trecho Erexim-União da Vitória

�resldent� pergu�to�: tiva presidencial partiu rnara de Vereadores de da BR 153. "Dadas as variedades climáticas, as dife-

cof'!l0 vai, e a sua ami-
.

em direção' do aero- Joaçaba, pediu ao pre- renças geológicas e a irregularidade das precipita
,lia. As 14h4?m, o presi- porto passando nova- sidente que marcasse a ções pluviométricas, a BR 153 apresenta-se como
dente se retirou em seu" ,

t 'I d d
.rnente pela rua central data,casopudessevir.O uma obra de gigantesco esforço técnico,

au omove, sau an o
da cidade. encontro será realizado caracterizando-se o seu trecho que neste instante

com acenos aos popula- entre os dias 9 e 13 de se abre ao tráfego como um dos mais severos desa-
res. Sua cornltiva seguiu outubro. fios que neste instante se abre ao trá fego como um
num ônibus para a Sadia MEMORIAIS

Concórdia SIA Indústria Segundo o prefeito de ? secre�ário do Oeste, dos mais severos desafios que a engenharia brasi-
Erval do Oeste, Rudy Jo�o. Valvite Pag�nella, leira teve de enfrentar."

sollcitou ao presidente .:
.

. .Nodari, presidente da
que interviesse junto ao

Dyrceu Nogueira descreveu o principal problema
Associação dos Muni-

I Ministério do Interior enfrentando na estrada que acarretou a troca do
cípios do Meio Oeste Ca-
tarinense, os prefeitos para que seja enviado ao sub-leito. "A intensa umidade do solo, em decor-

da Ammoc solicitaram a
oeste catarinense os rência das chuvas, obrigou a uma substituição do

redução de juros para equipamentos para per- sub-leito previsto inicialmente de argila por outro de

aquisição de máquinas furação de poços arte- pedra, capaz de vencer a umidade. Daí o elevado

rodoviárias, a serem utl- '
sianos. Segundo Paga- custo da obra, cujo total ascende a Cr$

lizadas na construção de nella, o Ministério pos- 880.500.000,00, o que dá para cada km o custo de

estradas no interiordos sui os equipamentos em Cr$ 3.655,000,00."
municípios. Os juros disponibilidade.' Infor

destes equipamentos mau que as máquinas
seriam utilizadas para

muito altos,como exem- perfuraçãodepoçosnos
distritos e comunidades

plificou o prefeito de Ca- do interior das cidades
tanduvas, dizendo que do oeste catari
uma máquina que ad- nense.

I

FIlMAGENS
DE CASAMENTOS

EM SUPER·8 50NOIIO
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COLUNA DO CASTELLO

Na faixa das

turbulências
Talvez não fosse exato afirmar que a política sucessó

ria está dividindo. Melhor será dizer que a sucessão
ainda não uniu. Esse estado de coisas decorre em parte
da antecipação de candidaturas, 'mas em parte maior ele
é consequência de divergências substanciais relacio
nadas com as opções em andamento para modificações
constitucionais. Em outras palavras, a liberalização
mais do que as candidaturas, apresentam-se' como foco

, de problemas com que se defronta O' Governo.
O presidente Geisel, como condutor da disteósão e da

normalidade das instituiçôes, é o polarizador das con

.cordàncias e das discordâncias e na faixa de turbulên
cias que se desenha no horizonte próximo lhe caberá
fazer a opção e dar a voz de comando. O chefe do 'Go
verno tem/oscilado desde o início do seu mandato, mas é
sintomático que, ao aproximar-se do desfecho, ele in

s ista em constitucionalizar opaís substituindo os atos-de

exceção por salvaguardas eficazes inscritas na Consti

tuição. As pressões que operaram nesse sentido parti
ram ostensivamente da sociedade civil, através de órg
ãos e instituições suprapartidárias ou não partidárias.
Mas na verdade' se essas pressões o estimularam a dar a

marcha-a-ré no processo que o conduzirá ao pacote de

abril, as contrapressões que o tem paralisado e o tem

feito recuar em outras oportunidades começam a' se

tornar visíveis e perturbadoras, fazendo supor a exis
tência de graves dificuldades no fundo do quadro.

Volta o Presidente, portanto, a viver o processo dialé
tico que envolveu sua estratégia política. Embora não

tenha compromisso formal com candidatos, o sistema do
Palácio do Planalto, obviamente com seu consenti

mento, articulou-se em tomo da candidatura do General

Ioâo Baptista F'igueiredo, situada na vertente da libera

lização e do compromisso de realizar um Governo sob o

império da Constituição e das leis. A colocação da can

didatura nessa vertente está na essência das resistências

militart'S$al'·e.tHe'ilHinte fundadas i'tõs déficits de sua

carreinffnilitar do candidato. E�sa conjunção Geisel

Figueiredo, se evoluir no sentido previsto, poderá ser

encarada como o início da transferência do poder da
área militar para a área civil, sendo irrelevante que o

. futuro Presidente seja um oficial general do Exército. A
natureza do poder modifica-se com sua institucionali
zaçâo num Estado de Direito democrático.

Esse o problema que se põe a decisão do General
Geisel, que, se quer promover a distensão, tem evitado'
obstinadamente a confrontação de correntes revolucio

nárias, em cuja unidade repousa o destino do sistema. E
o sistema parece não querer ceder à renovação.

A IDÉIA DO MARECHAL POPPE DE FIGUEI
REDO

Do Marechal Poppe de Eigueiredo recebi, com data
de 19.9.1977, a seguinte carta:

"Prezado Sr. Carlos Castello Branco
, Leitor constante de sua apreciada coluna, encontrei

na de hoje - com referência às soluções que têm sido
aventadas para o problema político brasileiro - a afir

mação: "O curioso é que as fórmulas apontadas são,
colhidas em experiências estrangeiras, como a francesa
e a alemã, Não surgiu ainda nenhuma idéia especifica
mente brasileira e é provável que nada venha a surgir
que atenda ao gosto nacionalizante do Presidente da'
Câmara dos Deputados".

Acontece que, quem esta assina, estimulado por sua

condição de um dos chefes da Revolução,de 1964, como

Cmt. do III Exército, achou de sugerir uma saída para o

impasse político nacional, em entrevista ao "Estado de
Siio Paulo", de 6 de março último. E essa fórmula, a meu

ver, é bem nossa, não copia nenhum modelo' estran

geiro, que eu saiba.
Em síntese, seria atribuída ao Conselho de Segurança

Nacionul, sob nova roupagem, a missão de velar pelo
regime. Para isso, presidido pelo Presidente da Repú
bl ica e integrado pelos presidentes do Senado Federal,
Câmara de Deputados, Supremo Tribunal Federal e

Superior Tribunal Militar, Ministro da Justiça e Chefe
do Estado-Maior das Forças Armadas, teria acrescidas
às atribuiçõcs atuais as de que hoje o AI-5 investe o

Presidente da República. O Ministro da Justiça seria o

relator nato. O Presidente disporia do voto de quali
dade. Das decisões do CSN, afetando direitos indivi

duais, caberia recurso para o mesmo CSN, sem efeito

suspensivo, dentro de trinta dias, o qual seria julgado,.
em caráter irrecorrível, no prazo de noventa dias.

Ainda mais, ao CSN seria atribuído o encargo de op i

nar sobre o nome dos candidatos a presidente e vice

presidente da República, governador e vice-governador
..- de Estado, passando a aprovação do CSN a constituir

condição de elegibilidade. Com isso se poderia restabe
lecer o voto direto, que considero a melhor maneira de
fazer () povo participar da vida política da Nação.Agora
mesmo, o Congresso dos Estados Unidos está votàndo
emenda constitucional estabelecendo o voto direto,
para eleições do Presidente da República, depois de
usar por dois séculos sistema indireto.

Sei que cometo uma heresia, do ponto de vista jurí
dico, ao atribuir função judicante a um conselho. Mas,
trata-se de medida revolucionária. O CSN seria um tri
hunal "su i gerieris ". Creio valer a pena a infração, se

resolver o problema do retomo do Brasil ao Estado de
Direito.

Cordialmente cumprimenta-o, leitor e grande admi
rado!' A) \lar. Poppe de Figueiredo:'.

Igreja Polêmica

sitivos, desde a promulgação -do
texto constitucional de 1967 (que,
por sua vez, não foi mais do que a

constitucionalização da própria
Revolução).

A vida mestra sobre que repou
sam as instituições nacionais é, as

sim, o poder revolucionário, ima
nente à idéia do poder político na

cional. Observar essa regra básica
dos condicionamentos políticos
do país na atualidade é válido, por
exemplo, em face da campanha
pela Assembléia Nacional Consti
tuinte. Mas vale igualmente para
outras tentativas de reformas e

.mudanças que brotam da inicia
tiva de franco-atiradores, quer es

tejam nas trincheiras da Oposição
ou-mesmo do partido que dá sus

tentação ao Governo. Sem que es

tejam respaldadas nas diretrizes
desse poder maior que se impõe à
Nação de nossos dias - e se impõe
porque emana de uma Revolução -

essas tentativas estão destinadas a

Buscando a convergência
EXEMPLO A IMITAR tos, vereadores e líderes par-

Belo gesto o do Centro de tidários municipais. IServiço Social do INPS, ao ADMINISTRAÇÃO
promover ontem à tarde,. no Florianópolis sediará, nos

calçadão da Felipe Schmidt, dias 6 e 7 de outubro, o 10
um encontro de confraterni- Seminário Internacional de

zação de pessoas-idosas. Administração Municipal,
Num momento em que o promovido pela Associação

mundo é marcado pelo Brasileira de Municípios e

egoismo dos homens, em que Superintendência de Sís
no Brasil a assistência a6s ve- tema, Planejamento e Oiça
lhos, praticamente inexiste, mento de Santa Catarina.
iniciativas desse gênero vêm O certame contará com a

demonstrar que. nem tudo participação de técnicos de '

está perdido na humanidade. diversos países.
* .. * AFLIÇÃO

',' Que se repitam tais tipos de, .

, promoções. Com elas .o s

moços haverão certamente de
se sentir melhor gratificados
pela vida.
ENGUIÇO

O ex-Governador Colombo
Salles foi visto na manhã da
última quinta-feira, por volta
das 9h30min, com seu carro

enguiçado. Tentava inutil
mente.dar a partida no motor,
que não pegava pela elemen
tar circunstância de não pos
suir dentro do tanque uma

gota sequer de gasolina. Feito
o diagnóstico por um tran

seunte, ele próprio se encar

regou gentilmente de apa
nhar, combustível no posto
mais próximo de modo a en

. sejar ao ex-Covernador a re

tomada do seu percurso da
Universidade para casa.

* * *

Por coincidência (ou não) a

gasolina do Sr. Colombo Sal
les acabou exatamente de
fronte o Palácio da Agronô
mica.
J;'RESENÇA FEMININA

O sexo feminino foi repre
sentado pela vereadora Cirila
Prado, de Joaçaba, no almoço
oferecido ao Presidente Gei
sel ontem em Concórdia. Foi
a única mulher presente ao

acontecimento, que reuniu

autoridades, politicos e em

presários catarinenses.
.. * *

Setenta vereadores e 27
prefeitos do Oeste e Vale do
Rio do Peixe compareceram
ao encontro.
PRECARIEDADE

A Secretaria da Educação
está funcionando precaria
mente em suas novas instala
ções.

Não possui telefone e ape
nas um elevador serve as de
zenas de funcionários que

, ocupam os 11 andares do im

ponente edifício.
SEM DESCANSO

O líder do Governo e da
Arena na Assembléia, Sr.
Nelson Pedrini, não tem des
canso. Ontem, após uma se

mana de acirrados debates
sobre a Constituinte, ele teve

que permanecer na Capital
(embora relacionado para ir a

Concórdia) para fazer o re

gistro perante os anais da
Casa da visita do Presidente
Geisel a Santa Catarina.

Esta manhã, na Ufsc, ele
rala para um auditório for
mado por alunos de Estudos
de Problemas Brasileiros
sobre uma variedade de te
mas: partidos políticos, fide
lidade partidária, suble
genda, bipartidarismo é plu
ripartidarismo. E no restante
do fim de semana se ocupará
na revisão das atas taquigráfi
cas de seus discursos em

tomo da Constituinte - que o

Diretório Regional da Arena
pretende condensar numa

publicação que servirá de
manual para orientar orefeí-

.. * *

Depois de um período de exalta
ção e efervescência política, em

meio às quais floresceu o debate
sobre reformas institucionais, a

Nação, de um modo geral, e os

meios políticos, em particular, pa-

,

recem ter chegado a uma consta-

tação óbvia: o país vive ainda sob o

império de uma Revolução que,'
na sua essência, não tem o caráter
transitório inicialmente suposto
por algumas camadas. Ela é per-

manente num conjunto de princí
pios e fatores, para os quais devem
atentar as lideranças responsáveis
e interessadas no aperfeiçoa
mento político-institucional da
Nação, já que nada se fará à sua

'

revelia. Tais princípios e fatores
incorporam-se hoje à própria es

trutura constitucional brasileira,
pois fazem parte dos atos institu
cionais e da própria Constituição
em vigor, através das emendas
que a alteraram em alguns dispo-

cair no vazio e a chover no mo

lhado, como popularmente se cos-

tuma dizer em relação projetos in
viáveis. A imaginação política
criadora é admitida ao nível da co

laboração e até estimulada, mas

não terá nenhuma eficácia se

prescindir do lastro indispensá
vel: o apoio do sistema. Se o sis
tema não apoia a Constituinte, é
inútil, desproposital e estéril
prosseguir com lima campanha
cuja finàlidade . seja pedir a sua ,

convocação. O bom senso indica
que, nesse caso, devam ser busca
dos objetivos mais próximos da
realidade, e' que no desdobra
mento natural do processo de
aperfeiçoamento político possam
conduzir a conquistas gradativas,
convergentes e irreversíveis. Fora
disso, o confronto só levará a in
compreensões e equívocos que,
no fim das contas, acabam retar
dando a marcha dos acontecimen
tos.

Sr. Diretor: Poupando tempo e espaço,
abro mão do lugar-comum dos fraseados
elogiosos à este jornal, cujo prestígio, aliás,
é a a razáo pela qual lhe peço guarida ... O
assunto é simples, mas por motivos óbvios,
paradoxalmente difícil de solucionar, se o

mesmo não contar com a boa vontade inte
ligente dos responsáveis que o motivam.
Estão construindo aqui ao lado da Igreja de
São Sebastião, um prédio que, para nossa

satisfaçáo veio dar fim a um espaço baldio
que muito facilitava o acesso a ladrões e

vagabundos assim, como à muita sujeira
depositada ... Até aí, tudo muito bem!
Quero salientar DO entanto, 'que o meu ar

gumento não se baseia em segundas in
tenções contrárias a sentimentos religio
sos, políticos ou pessoais, mas única e ex

clusivamente preservar, como contri
buinte consciente de 'suas obrígaçôes de
cidadá, ajudar a administração pública, ze

lando pelas coisas de sua cidade! Assim
sendo, trago ao conhecimento de quem de
direito e em especial ao Sr. Prefeito, o aten
tado criminoso que o projeto da referida
construção está fazendo contra a estética
arquitetônica da citada Igreja, que, se

ainda não tombada, não deixa por isso de
ter .o seu valor colonial, e infeljzmente,
neste particular, os departamentos e auto
ridades competentes preferem achar que o

futebol dá mais voto que a Cultura ou

qualquer de suas manifestações. O projeto
em questão, atinge criminosamente a parte
lateral da torre que complementa a beleza
de todo o conjunto arquitetônico da
mesma, pois se une a esta, na mesma linha
frontal, devendo DEVERIA e PODERIA

.,começar junto à mesma na parte de trás,
mesmo anexando-se ao corpo da própria
Igreja; que daí não tem grande visão para
ser apreciada. Assim toda amagnitude da

,

torre que dá uma beleza estética a todo o

conjunto, fica completamente comprorne-

tido pela tacanhice e ignorância de pessoas
responsáveis em liberar tais projetos.
numa época administrativa que conta corri
técnicos, departamentos especializados,
etc ... O que acontece afinal? Falta de cul
tura à essa gente, apesar dos seus Drs., ou

amor cívico as tradições de sua terra, ou

entáo, a palavra TURISMO ainda não foi
suficientemente compreendida, em sua

total expressão? Se já não bastassem os

vandalismos de que foram alvos de diver

s�s Igrejas da Colonização de nossa Ilha
nas suas poucas, mas raras peças sacras,
vamos deixar que aconteça um absurdo
'desses em plena cidade, na sua zona

�

Senhor Diretor: Acho uma boa essa pro
NOBRE, de grande beleza panorâmica-tu- gramação FM da Rádio Guarujá. Real
risticamente falando, sem que disto tome mente a emissora passou. à frente, ofere
conhecimento, pelo menos o próprio Sr. cendo ao seu público 'UJn serviço de :exce
Prefeito, um sagitariano operoso e cons- lente qualidade, alguma coisa mais do que
ciente dos nossos valores urbanos?! Como ir colocando discos no aparelhoçsem De

já disse, a obra tem sua necessidade de ' nhuma atençáo a' sua variedade, inter-
grande expressão comunitária, e o recuo relacionamento ou adequação. "

preciso, justamente o tanto da torre, não Só - sempre há-um senão - lamento
prejudicará por certo a área, destinada as que a emissora tenha que fechar, todos os

necessidades' do prédio. Espero que o Sr. dias, a meia-noite. Afinal é tão simples o

Prefeito tomará as devidas providências funcionamento do FM-: basta fita e opera
junto à sua administração, aos responsá- dor (apenas um). Seria melhor ainda, en

veis pela .obra e a quem mais de direito, tão, se a rádio deixasse a sua programação
quando tiver o conhecimento deste apelo, FM no ar até mais tarde; até as quatro da
deste argumento, desta acusação, que faço madrugada seria o ideal, mas, se não for
através deste jornal, que sempre está ao mos ao ideal, pelo menos até as duas da
serviço do povo, podendo mesmo aprovei- madrugada, como já faz a Cultura, embora
tal' a matéria para uma reportagem mais náo tenha programação em FM.
esclarecedora e construtiva com relação ao Pode ser mais um esforço, mais uma

assunto. Aliás, isto é assunto para jorna- despesa e uma redução (pequena) nos lu.
lismo escrito, falado ou televisionado, pois cros da empresa. Mas alguém tem que 1n
jornal é povo, e, nós o povo, já temos CODS- vestir no futuro, para que esta cidade vá
ciência cultural e cívica e falamos através para a frente. Náo é mesmo, Senhor Dire
de seu linotipo. No mais, a obra em si, só. tor? José Carlos Arruda, Coqueiros, Flo
veio, como já disse acima, beneficiar este rianópolis.
recanto, dando-lhe mais condições urba- _

nas e benéficas, mais para que isto acon

teça é preciso que se impeça que sua fa
chada social fique anexa à parte lateral da
torre, pois as suas vigas ainda estão no ma

deiramento, não tendo sido ainda fundi
das, Esperamos contar com a compreensão

CARTAS

'OESTADO

I õ!
I v'

cultural de seus responsáveis, o que nos

daria, como a mim em especial, uma

imensa satisfação de dever cumprido, CÍ-
vico, religioso e social.

'

Penhorada pela acolhida desta, agra
dece, CATÃO BRAZIL _,. Fpolis.

Sugestão a FM

08$.: As cartas envteass ft,'reàaçãQ
somente serão publicadas sé vierem
acompanhadas do nome e endereço
tedtvete, do' rementente.

Palavras de te no futuro
Falándo no ato de inauguração da agência do BESC em Araranguá, o

presidente dessa organização bancária do Estado, sr, Jorge Konder

Bornhausen, teve 'oportunas expressões de otimismo acerca do aprimo
ramentodemocrático deSanta Catarina, recordando memoráveis passos
políticos que nos têm assegurado rumos felizes na evolução do espírito
público.

Aludiu, então, à "magnífica manifestação de civismo e de fé pública
entre dois Catarinenses que mais tarde se uniriam ,para a felicidade
deste Estado, - lrineu Bornhausen e Celso Ramos" - e, face às conse·

qüências venturosas desse episódio da história de nossas campanhas
eleitorais, ofereceu realce à sua confiança no porvir político de Santa

Catarina, onde já assim foi posto à prova ao alto padrão das convicções
democráticas, isento de apaixonadas intransigências e fiel à superiort
dade dos ideais comuns, na prática do interesse exato da ordem e da
unidade catarinense.

.

As palavras com que o sr. IorgeKonder Bornhausen, evocou o

encontro de dois grandes líderes no 10càI em que coincidentemente

discursava, tiveram, sim, o efeito de salientar aspectos positivos dos
eventos que precederam a decisiva união de forças-da opinião dernocrá
tica do povo catarinense, - eventos através dos quais sempre foi res

guardado o respeito nem somente às idéias, mas principalmente à

dignidade entre adversários de partido,
O histórico movimento nacional de 1964 encontro, franqueados aos

propósitos cívicos e políticos de defesa da integração nacional, os nos

sos homens de convicções e princípios, ao encontro de cujas aspirações
acorreu a ação revolucionária.

, E assim, é que, como o lembrou o sr, Jorge Konder Bornhausen, "o

'passado, que nos traz memória 'viva daquelas lutas cívicas, nos confere
no presente a certeza de que Santa Catarina e o Brasil precisam de todos
nós, unidos e unidos".

"O presente nos conclama II união". E a essa união, em. elevado
plano de entendimento patriótico, é que todos quantos tenham .cons

ciência da própria responsabilidade para com o porvir brasileiro have
rão de ostentar sempre, pela evidência das palavras e dos atos, o

exemplo da mais alta concepção democrática, mercê de cuja aplicação
estarão atuando à altura de sua honrosa participaçâo na prosperidade do
País.

Quando, ao apelo nacional, Santa Catarina, há cerca de treze anos,
calou suas divergências internas e respondeu, coesa e congraçada, ao

chamado para a concórdia em termos de serena mobilização de suas

forças de propulsão e.de opiniâo.assinalou.sem dúvida,uma das carac

terísticas mais nobres de sua gente, cuja índole se vem afirmando por
uma inalterável lealdade ao sentido supenor ao presngro nacionaí.

Não será doutro modo que, futuro a dentro, continuará obedecendo
aos próprios estímulos democráticos - sem quebra de princípios e

normas que, auspiciosamente, lhe têm preservado o procedimento pací
fico e dignificante, através dos acidentes, por mais graves, de sua evolu
ção política, dentro da união brasileira,

----------------------

Os 20 funcionários da an
tiga Dicesc, extinta em julho,
continuam vivendo momen

tos de aflição. Transferidos
para o setor de Imprensa da
Casa Civil, ainda não conse

guiram ver sua situação regu
larizada.. Não possuem ne

nhum vínculo empregatício
com o Estado e seus.salários,
sem 9 reajuste de 31% conce

dido a partir de 10 de julho,
estão atrasados.

Empresa Editora O ESTADO Ltda.

Esta semana um deles, pos
surdo de crise nervosa, des
tratou em altos brados seus

superiores.
.. * *

A soluçáo para o problema,
garante a Casa Civil, deverá
ser agilizada.
DDI MAIS CARO

Quem quiser falar pelo te
lefone internacional a partir
de 10 de outubro pagará mais
caro. O aumento da tarifa será
de.7 ,8 por cento. Uma ligação
para Paris- ou Nova Iorque
custará 81 cruzeiros por mi
nuto.

CONCENTRAÇÃO
O presidente regional do

MDB, Sr. Dejandir Dalpas
qualle, acerta segunda-feira
com o deputado Ulisses
Guimarães a data e demais
detalhes da concentração-a
segunda em todo o País -

que o partido vai realizar em

Florianópolis no mês de ou

tubro, dentro de sua cam

panha em favor da Consti
tuinte ..
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* * *

. A �àravana nacional for
mada para tais encontros, virá
completa para a concentra

çáo, que deverá ter por palco
o plenário da Assembléia Le
gislativa.
A REALIDADE

Frase do deputado arenista

míneirç Silo Costa que es

pelha com clàreza cristalina a

realidade dos fatos:
- Constituinte só se faz

com maioria no Congresso ou

com canhão - e o MDB não
tem nenhum dos dois.
DIFÍCIL EQUILÍBRIO

Apesar de todos os esforços
contencionistas, as despesas
do Estado aumentaram prati
camente na mesma proporçáo
da receita. Esta vem se com

portando satisfatoriamente. A
inflação, entretanto, obriga f<

exercícios mirabolantes para
que o equilíbrio receita
despesa seja mantido.
A BANDEIRA

Referindo-se à possibili
dade de extinção dos atuais
partidos políticos antes das
eleições do ano que vem, hi
pótese em que os candidatos
a deputado é senador concor-.
reriam sem legenda, inscritos
numa lista nominal, um depu
tado da Arena dizia ontem na

Assembléia:
- Não tem problema. Nos

embandeiramos de Oposiçáo
e saimos por aí.

Gustavo Neves

--
._--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------�
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.Segunda-feíra /

gasolina mais cara

em todo o País.
O Governo anunciou

ontem através de portaria
do Conselho Nacional de
Petróleo o aumento de
cinco porcento nos preços
dos combustíveis a partir
de zero hora do dia 26,
segunda-feira.

teor de enxofre) para Çr$
0,94.

.

De acordo com a portaria
o óleo d iesel elevou-se em

5,5 por cento e passará a

ser vendido a Cr$ 3,50. O
gás liquefeito de petróleo
(GLP), o botijão de 13KB,
passa a Cr$ 67,50 no posto
revendedor e Cr$ 71',50 a

vendaadomicílio. A taxade
transportes será de Cr$
4,00. O óleo diesel será
vendido a Cr$ 3,30, o com

bustível a 0,76 e o GLP Cr$
67,60.

Com o aumento, a gaso
lina amarela (comum)
passa para Cr$ 6.30, a azul,
Cr$ 7,60, o querosene para
Cr$ 3,50, o óleo combustí
vel Cr$ 0,81 (baixo ponto de

fluidez) e o óleo bte (baixo

Â CENTRAIS ELHRICAS DE SANTA CATARINA S. A.
CELESC

.

CONCORRêNCIA PÚBLICA N° 090/77

A CENTR.AIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/ A-CELESC,
torna público que procederá alienação de veículos usados. rece

bendo as propostas em sua Sede, à rua José da Costa Moellmann,
129, até às 11 :30 (onze e trinta) horasdo dia 25de outubro de 1977.

Os interessados poderáo obter cópias do edital desta Concor

rência Pública na Administração Central da Empresa, no endereço
supra citado.

Veículos a serem alienados são os seguintes:
QUANT, ESPÉCIE ANO VALOR UNIT.

03 -Dodqe Dart -1972 CR$ 9.000,00
01 - Dod g.e Dar! -1970 Cr$ 7.000,00
01 - Dodge Dart -1970 CR$ 8.000,00
01 - Dodge Dart - 1973 CR$ 15.000,00
01. - Dodge Dart - 1974 CR$ 22.000,00
02 - Dodge Dart -1975 CR$ 30.000.00

Florianópolis, 22 de setembro de 1.977.

Aldo Belarmino da Silva

Diretor Administrativo

Calmon de Sá:
Escassez de recursos é o

mais sério problema

Lembrou que essa ati
tude não quer dizer que
se esteja dando prefe
rência aos fornecedores
externos, mas que ela
decorre da falta de re

cursos, observando as

d ificu Idades enfrenta
das pela Finame este Garantiu que não
ano em atender às ne- serão feitas novas libe
cessidades de financia- rações tão cendo e que
mento. Admitiu que a as recentes liberações
maior participação de. determinadas não evi

equipamentos externos denciam o início de um

representa a única alter- processo de eliminação
nativa de realizar-se os gradua! do depósito
projetos na velocidade prévio. Ele prometeu en

programada. "Ou o go- tretanto estudar a rei
verno atende ao torne- vindicação dos empre
cedro, ou deixa de aten- sários, com vistas a eli
der, ao consumidor", minaro depósito para os
disse ele. equipamentos destina-

o Ministro veio a São dos'as concorrências in
Paulo para uma reunião ternacionais. Os empre
com' empresariado do sários queixaram-se que
setor elétrico- estão perdendo essas

eletrônico, na Abinee, e, concorrências em fun

segundo revelou, a ção da Resolução 354.

O Ministro Ângelo
Calmon de Sá assegu
rou que o governo con

tinuará executando uma

pol ítica i nd ustrial
"pragmática e definida",
para ter-se um cresci
mento de 7 por cento.
Acrescentou' que se o

governo for atender à
política que os empresá
rios nacionais desejam o

crescimento, do país
cairá para 2 por cento ao

ano.
- O que o em presa

riado gostaria é que se

feche o mercado, que
não se instale mais ne

nhuma indústria e que
não se faça mais impor
tações de equipamen
tos, comentou o Mi�

nistro, justificando que o

mais sério problema do
Brasil é a escassez de
recursos, e que por isso
o governo continuará
admitindo maior partici
pação de equipamentos
estrangeiros em proje
tos considerados priori
tários.

Referindo-se especifi
camente ao caso da
usina de Tubarão, Ân
gelo Calmon de Sá con
siderou que o projeto
somente poderá ser

executado dentro do
prazo previsto com a

aceitação de aportes de
recursos externos, da] a

participação de dois ter

ços de equipamentos
não nacionais.

BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
PREGÃO DE:

NEGÓCIOS REALIZADOS

23.°9.71

ÚLTIMAS OFERTAS (C· COMPIlAI v· VENDAI

COMPANHIA CIY QUANTIDADE ....E

ORDlll QQ 0/8 o 100.000 1;0'
J' 0J.!'üJJ: QQ o 100.000 1,3'

sdJn.óSSD OP I C 30.000
• 1,00

ll'mUsIL OI V 8.280 3,80
B musIL pp C/ll V' 8.067 4,70

o ln C/12 v 17.943 1,20
ISA PIA V 119.965 1,05

• IIDAIAL OP :II V 25.754 1,20
• DDAllL PP :II- v 87.746 1,20

....Eço

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE, VALORES DE SÃO PAULO

INDICE SOVE.A • FECHAMINTO AçOE. DO INDICE "E",_ DO. NlClÓCIO.

ANTERIOR 3.623 14 SUBIRAM TíTULOS NEGOCIADOS' 76.004.462

3·584 24 BAIXARAM VOLUME À VISTA 131.679.029,31
HOJE

29 ESTÁVEIS VOLUME A TERMO 22.629,100,00
!,VOL. PERCo - 1,0 05 SINEGOCIAÇAo MAIS NEGOCIADA :PI'l'Romus PP o/m.
OSC.PONTOS - 39 00 S/BASE ANTERIOR VOLUME 31.386.670,00

MAl_I. OacILAçO••• FECHAMENTO COTAçAO DO DóLA"

AÇóES EM ALTA
'" AÇOES EM BAIXA � o BANCO DO BRASIL OPEROU

.dT.&llC'l'ICA OP o /.34 17,6 IGU.lQl1 C.AD OP 16,6
SUllDTI pp CI. Z04 13,0 IGUAÇU OAll'B PA 10,3 o DÓLAR NAS SEGUINTES TAXAS
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'. OP 032 3,25 3,12 425.000- - 3,6 LO.T !DlI.IC OP 3,1' 3,10 339.000 1,5
PP C32 3,10 3,04 538.000 - 1,9 XAlGBLS II OP C11 1,06 ,06

.
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�S.A.
50 anos de tradição no mercado de capitais

membro das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina
Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.4906

intermediação na compra e venda de açées em Bolsa
letras de câmbio' - custódia de títulos - incentivos fiscaisCorretora de Valores \Iobiliúrios

maior preocupação de
monstrada pelos' indus
triais relacionou-se com

a extensão das libera .�

çoes do depósito prévio
para outros insumos bá
sicos e componentes.

A Bolsa de Valores registrou
ontem algumas baixas isoladas, que
se somaram às quedas bruscas do
dia anterior. O pregão teve ativi

dade reduzida, que foi atribuída
.

pelos analistas ao feriado religioso
judeu do Yom Kippur.

Os analistas acharam qu e os pro

blemas sofridos pelo mercado
ontem se originaram da preocupa

ção da comunidade empresária por
ter perdido um de seus mais firmes
aliados dentro do governo Carter, o

diretor de Orçamento Bert Lance,
que renunciou.

Os analistas destacaram ainda os

temores de que as estatíticas serna

nais, que. deveriam ser publicadas
após o fechamento de hoje, revelas
sem outro aumento brusco no meio

circulante, o que provocaria a impo
sição de. novas restrições ao crédito

por parte da reserva federal.
A média Dow Jones de 30 ações

industriais baixou 1,82, fechando a

839,14 pontos. As ações em baixa

superaram as 'em alta por uma mar

gem de 4"3, O volume de ações ne

gociadas totalizou 16,66 milhões,
inferior aos 22,20 milhões de on

tem. O índice composto permane
ceu inalterado.

LONDRES

As cotações das ações ordiná
rias caíram ontem pelo segundo dia

_

consecutivo na Bolsa de 'Londres
mas os bônus governamentais con

tinuaam subindo após informações
de boas vendas no exterior.

.

Os corretores disseram que circu

laram rumores de que interesses
norte-americanos e de outros luga
res da Europa haviam comprado
grandes quantidades de bônus do

governo britânico. As emissões au

médio prazo subiram cerca de uma

libra e as de curto prazo 25 pences.

Quase todos os valores de pri
meira categoria estiveram em baixa

devido, em parte, as decepcionan
tes cifras de lucros da indústria pe
sada. As ações petrolíferas também

e\tiveram em baixa mas as de minas

de ouro atingiram suas cotações
mais altas do ano pelo segundo dia

consecutivo, devido à subida no

preço do metal.

O índice do "Financial Times"
de 30 ações industriais caiu 14,5
pontos, fechando a 505,5.

Variant-74
Entrada Cr$ 7.500,00
e 24 x 1 ,091 ,00
Transferência grát\Jita

�
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Brastlia-Ok
Entrada Cr$ 19.517,00
e 24 x 2.909,00

---------------------------------------------------------------------------------------------------- -

NOVO aumento no

preço dos automóveis.
,

Desta vez, 5%
o aumento está previstó para outubro
próximo, segundo anunciou ontem, em

Salvador, o presidente da ABRAV, Renato
Ferrari. Que negou exista crise dentro
dó setor automobilístico, mas "apenas
uma nova realidade, de acordo com a

política global do governo federal",

O presidente da Associação Brasi- nova realidade, e por isso nossas su

leira dos Distribuidores de Veículos gestões precisam serfeitas conside

Automotores (Abrav), Renato Fer- ,rando a correlação entre produção,
rari, estimou ontem em cerca de sete preço e capacidade aquisitiva do

por cento a queda de produção da mercado. Como somos um dos seto

indústria automobilística brasileira res fundamentais da economia na

para este ano. "A produção, que no cional do governo, cabe adequar os

ano passado alcançou 950 mil veícu- fatores envolvidos, para que não

los, não superará de maneira al-' haja redução de produção e de

guma as 900 mil unidades". venda".

O presidente da Abrav anunciou
ainda para os conselheiros regio- Como novidade para os conse

nais reunidos nesta capital que no Iheiros, o presidente da Abrav disse

próximo mês haverá um novo au- que a comissão de Ciência e Tecno
mento nos preços dos veículos. logia da Câmara Federal aprovou
"Não há percentuais fixos", afirmá ontem o projeto de lei elaborado
Renato Ferrari, "mas dentro da libe- conjuntamente pela entidade, juris
ração estabelecida recentemente, tas e técnicos especializados, sobre
acreditamos que o aumento não a legislação específica ao consumi
seja inferior aos cinco por cento". dor de veículos automotores.

Segundo declarou Renato Ferrari, "Este projeto de lei foi elaborado
o· setor automobilístico vive hoje com o objetivo de oferecer ao con

uma realidade que está de acordo sumidor garantias efetivas e equilí
com a política global do governo e brio em termos jurídicos, entre con

dentro da política de desaceleração cedentes e concessionários.
da economia, tendo em vista o con- Estamos atrasados com relação
trole inflacionário e o balanço de aos países desenvolvidos, onde esta

pagamentos, sendo por isto mesmo legislação já foi há muito tempo
o mais atingido diretamente.

.

çonsagrada", acrescenta Renato
"Não existe crise, mas sim uma Ferrari.

v.

�EFEITURA
MUNICIPAL DE FLORIANÓPOL�ISSECRETARIA DE OBRAS - COMCAP

•PROJETO CURA 'CONTINENTE I

�
EDITAL DE CONCORR�NCIA N° 05/77

A Companhia Melhoramentos da Capital- COMCAP, com sede à Rua

NeretRamos
na 13, em Florianópolis, na qualidade de Agente Promotor

Goor enadordo PROJETOC.URACONTINENTEJ, Jeva ao.conhecimento
dos

.

teressados que se acha aberta á Concorrência na 05/77, para
construção de um Núcleo de Saúde com aproximadamente 226m2 (du
zentos e vinte e seis metros quadrados) de área, na Avenida Santa

. Catarina, no bairro do Estreito, por regime de empreitada e preços
unitários.

.

O prazo de entrega das propostas vence às 1,1 :00 (onze) horas do dia 17

(dezessete) de outubro de 1977, devendo as mesmas serem entregues na

sede da COMCAP, mediante as condições constantes do respectivo
Ed ital e seus anexos.

'

Cópias do Edital poderão ser adquiridas na sede da COMCAP ao preço
de Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiro), no horário cornerclal.

Florianópolis, 23 de setembro de 1977.
- A DIRETORIA -

REFEITURA MUNICIPAL' DE FLORIANÓPOL:..ISSECRETARIA DE OBRAS - COMCAP

•PROJETO CURA CONTINEN'T� I

�.
EDITAL DE CONCORR�NCIA N° 07/77

A Companhia Melhramentos da Capital - COMCAP, com sede à rua

Nereu Ramos na 13, em Florianópolis, na qualidade de Agente Promotor
Coordenador do PROJETO CURA CONTINENTE I, leva ao conhecimento
dos interessados que se acha aberta a Concorrência na 07/77, para
drenagem e pavimentação da TravessaSão Pedro e parte da Rua Antônio
Matos Areia, no bairro do Estreito, com área aproximada de 1760 m2

(hum mil setecentos e sessenta metros quadrados), conforme especifi
cações em projeto.
O prazo de entrega das propostas yence às 11 :00 (onze) horas do dia 1-7

(dezessete) de outubro de 1977, devendo as mesmas serem entregues na

sede da COMCAP, mediante as condições constantes do respectivo
Ed ital e seus anexos.

Cópias do Edital poderão ser adquiridas na sede da COMCAP ao preço
de Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiro), no horário comercial.

Florianópolis, 23 de setembro de 1977.
- A DIRETORIA-

Florianópolis, 23 de setembro de 1977
- A DIRETORIA -

A Companhia Melhoramentos da Capital - COMCAP, com sede à Rua
Nereu Ramos na 13, em Florianópolis, na qual ldade de Agente Promotor
Coordenador do PROJETO CURA CONTINENTE I, leva ao conhecimento
dos interessados que se acha aberta a Concorrência na 06/77, para
construção de um Parque Infantil com aproxi madamente 305 m2 (trezen
tos e cinco metros quadrados) de área, incluindo o fornecimento dos
equipamentos especificados em projeto, na Travessa São Pedro no
bairro do Estreito, por regime de empreitada e preços unitários.

'

. O prazo de entrega das propostas vence às 11 :00 (onze) horas do dia 17
(dezessete) de outubro d� 1977, devendo as mesmas serem entregues na

se�e da COMCAP, mediante as condições constantes do respectivo
Editai e seus anexos.

'

Cópias do Edital pode�ão ser adquiridas na sede da COMCAP ao preço
de Cr$ 1.000,00 (hum mil cruzeiro), no horário comercial.

�REFEITURA
MUNICIPAL DE

FLORIANÓPOLIS.A
SECRETARIA DE OBRAS - COMCAP ....,...�

PROJETO CURA CONTINENTE I .......
EDITAL DE CONCORR�NCIA N° 06/77

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Advogado promete processar

policiais militares que

Sub a acusação de estar

desrespeitando a lei por
ter colocado o pé em um

dos bancos da Praça XV, o

advogado Iram Silveira

��ve que ser s�bmetido a

atos covardes - como ele
classificou - praticados
pela Polícia Militar. Arras
tado e agredido até com

ponta-pés, o advogado foi
preso. Nas dependências
da Delegacia de Ordem
Política e Social, na pre

sença do comissariado de
plantão, quinze PMs ale
garam desacato e disseram

que Iram'tera ladrão de car

teira da Ordem dos Advo
gados do Brasil". O juiz
João Martins, da- 23 Vara
Criminal, através do Ofí
cio nú�ero 358(77; de
terminou, incontinente,
ao delegado de Segurança
Pessoal, o, procedimento
de abertura de inquérito
poliCial e que Iram fosse
submetido a exame de
lesões corporais. Quando
esteve preso - por dois
dias - o. advogado foi proi
bido. pela polícia de fazer
o exame. Nu segundo dia
dc sua prisão, policiais
civis da Dops disseram
para Iram esquecer o que
tinha acontecido., Conta o

advogado: "eles fizeram·
uma proposta - até ,engra
çada e curiosa -. 'Frisa
ram, peça desculpas e

pode ir embora. Vamos es

[riar u negocio",
Iram Silveira dirigiu-se

à Diretoria de Polícia
Científica, após ser liber
tado por intervenção da
Ordem dos Advogados do
Brasil para fazer o exame

de lesões depois' de ter
pago uma fiança de Cr$ 4
mil. O advogado traz mar

cas de algema nos braços,
e perdeu um dente,' em

consequência de um soco

desferido por um policial
militar.

OS FATOS

;-:; Q�ll J 7, sábado" por

volt11.,Q:d$ 6�30minàs 7 ho
rus.isentei-me no banco do
jardim da Praça XV - ex

plica Iram - e coloquei o

pé em cima do banco.
Dois policiais vieram até
onde me encontrava e

mandaram tirar o pé.

Obedeci. Ordenaram para encontrava incomunicá
que eu Iirnpase o banco. vel - consegui entrar em

Limpei, com as mãos. Eles contato' com o advogado
se retiraram. Mais ou Evilásio Caon e o profes
menos dez minutos de- sor Aloisio Biasi, presi
pois, uma pessoa que es- dente da Ordem dos Ad
tava sentada na' minha vogados do 'Brasil, Secção

,frente alertou: "veja, os de de Santa Catarina.
policiais que estão na es- "Às 2 horas da manhã de
quina do "Calçadão" vêm domingo o flagrante foi
para cá de novo". Os PMs concluído. O delegado ad
chegaram e disseram para junto do Dops, baeharel
eu ir embora. Frisei que Adésio Gustavo Vieira,
não estava fazendo nada então disse: "agora, ele
de mal e que podia ficar ali vai voltar para o depósito'
sentado. Novamente, tal- de presos". O Di. Aloisio
vez querendo provocar; esclareceu que eu tinha
insistiram que eu havia direito a prisão especial. O
colocado o 'pé no banco delegado Adésio pergun
pela segunda vez. Repeti, tou: "o senhor entende de
que não tinha feito o que leis?". O professor Aloisio
eles estavam dizendo. E respondeu, ironicamente,
então,' exigiram minha "não, não entendo"., E
identificação'. Entreguei a acrescentou que o dele
carteira da Ordem dos Ad- gado deveria mandardatí
vogados do Brasil. Jografar um ofício para o

"Foi' quando avisaram comandante da PM, por
que eu seria preso. E que que eu deveria ser transfe
esperasse, porque deve- rido para o Quartel daPM.
riam chamar um tenente: E o delegado concordou.
Esperei. Depois de 15 ou 'Permanecei no Quartel
20 minutos apareceram 15 até domingo de manhã,
PMs,2 viaturas e um cam- quando paguei a fiança de
burão (utilizado para Cr$ 4 mil, o máximo esti
transporte de presos). Aí, pulado".
arrastado, deram umr Iram Silveira insiste em

chave de braço e me colo- dizer que "meus doeu
caram na viatura". mentos desapareceram

- Quando chegamos na misteriosamente do Dops.
Dops - continua Iram - .Devolveram o óculos, re
eles alegaram que eu lógio e Cr$ 450. Mas, a

tinha roubado a carteira da identidade (carteira da
Ordem dos Advogados do OAB) desapareceu". A ví
Brasil, e que a identidade tima, que só conseguiu se

não era minha. Que eu era submeter ao exame de
ladrão de carteira. Foi lesões somente na terça
quando me exaltei. Preso, feira última - a polícia
arrastado, agredido, hurni- não permitiu enquanto ele
lhado e ainda me classifi- estivesse preso J, acusa,
car de ladrão, é demais também, os' policiais rmli-'
para a paciência. Quando tares José Bento, Cesar
reclamei da acusação, Vieira Ferreira e Carlos
deram-me uma bofetada Dagoberto da Silva, de
na boca. Cuspi sangue e o terem praticado o crime
dente apareceu na mão. de lesão corporal de natru
Outro PM desferiu um reza grave. "Não havia'
ponta-pé na mão e o dente motivo para agressões, foi
foi parar no outro lado da um ato covarde", concluíu
sala. Nem pude contar Iram, Silveira.
quantos socos levei nó es- O presidente da Ordem
tômago. Algemado, fui dos ,Advogados do ,B.rasil,

, conduzido para o depósite professor Aloisio 1�J,Jlasi,de' presos, onde perrna- em nome da entidade,
neci até às 18 horas. Às 21 .aguarda o resultado do
horas, a polícia me remo- exame de corpo de delito,
veu para o Dops, para o para, em seguida, subme
flagrante da acusação de ter ao Conselho, que de
desacato. Depois de muita cidirá por um comunicado
insistência - até então me oficial.

Desportistas e

universitários

brigam'num

restaurante

Os policiais da Delegacia de

Segurança Pessoal registra
ram duas ocorrências de

a'gressão e ameaça de morte,
na madrugada de ontem, ocor

ridas no mesmo local. As acu

sações dos queixosos foram
mútuas. Tudo teve início du
rante uma briga entre despos-'
tlstas e universitários que
aconteceu nas dependências
do Restaurante Lindacap.

Às 2 horas de ontem, Fausto
Silva, presidente da Federação
Catarinense de Futebol de
Salão (residente rua Maria
Júlia da Costa, 127), dirigiu-se
à Delegacia de Segurançã
Pessoal, alegando que tinha
sido agredido por Arno Otto
Belzer e pelo universitário Ro
naldo José Benedete (resi-

dente a rua Tiradentes, 3, apar
tamento 12). Em seguida, Leo
Rosa de Andrade (estudante
universitário,

.

residente a rua

Durval Melquíades de Souza, 4;
apartamento 102), também re

gistrou queixa, dizendo ter
sido vítima de agressões prati-

.

cadas pelo desportista Fausto
Silva, que estava em compa
nhia de mais duas pessoas.

,

Segundo as informações,
ocorreu uma discussão e

originou-se uma briga. Teve
lançamento de cadeiras e

ponta-pés. Muitas 'pessoas
acabaram sendo envolvidas
no

-

quebra-quebra. Fausto
Silva resultou com ferimentos
generalizados. Outros partici
pantes tiveram escoriações .le
ves.

CENTRO - Conj. comerciais à Rua Tenente Silveira, nos edifícios
Atlas e Hércules -

.

CENTRO - Ed ifício Ipaitá - Rua Anita Garibaldi
Loja para comércio. Excelente ponto,
Salas para escritório. De 58 a 87m2. Ótima-localização.

CENTRO - Apto. com 2 quartos, dep. empregada e demais dep. à
Rua Felipe Schmidt. Cr$ �.300,00.

. '.

CENTRO - Edif. Visco de Ouro Preto '

Sobreloja acarpetada, .corn cortina, telefc>ne Cr$ 2.800,00.

CAPOEIRAS - Residência de alvenaria, 50m2. Cr$ 2.300,00.

TRiNDADE - Aptos. com 3 quartos, garagem e demais dep ..

CENTRO - Praça Pereira Oliveira - Ed. Visco de Ouro Preto
Sobrelojas 14, 16, 17 - Fones (DDD 0482) 22-3958 - 22-7066

L-.-------.--

Polícia prende suspeito
de cometer asi.assínatos

políticos, na Holanda

.Knut Folkerst

Utrecht, Holandá - A pai lcie
holandesa disse que prendeu
ontem um suspeito dé cometer
assassinatos políticos na Ale
manha Ocidental, após um tiro
teio numa garagem com um

homem alemão e sua compa
nheira,

Um policial holandês foi
morto e outro. rseiu gravemente
ferido. A mulher, identificada
como Brigite Mohnhaupt, de 27

.

anos, fu[/iu.
O detido é Knut Folkerts, de

.25 anos, otocutedo pela Ale
menne Ocidental pelo
assassinato a 7 de abril último
do procurador-geral Siegfried
Buback, e a 30 de agosto de um

banqueiro de Frankfurt, Juergen .

Ponto. As autoridades disseram
que Folkerts e Monhaupt per
tencem ao grupo terrorista ale
mão que é uma facção do exér
cito vermelho,

A polícia da 'Alemanha Oci
dental disse que acredita que
os assassinos de Buback e

Ponto estão .li-
gados ao sequestro
no dia 5 deste.mês do industrial
de Colônia, Hanns-fV1artin
Schleyer. Contudo, funcionários
de Bonn disseram hoje que não
estão seguros da participação
de Folkerts nesse sequestro.

A dupla vinha sendo seguida
na Holanda desde a segunda
feira passada, quando aluga
ram um automóvel em Haia e o

diretor da locatária suspeitou
dos seus documentos de identi
ficação. Chamou a polícia B um

agente foi ferido a bala num tiro
teio na rua, enquanto os terroris
tas escapavám.

Eles alugaram o carro em

outro local, tendo chegado ao

conhecimento da polícia que o
. devolveriam a uma garagem em

Uttectn. Folkerts e Monhaupt
começaram a atirar quando
cerca de 12 policiais que
aguardavam na proximidades
penetraram na garagem, disse a

polícia.
A dupla então abriu fogo e tes

temunhas oculares disseram
que Folkerts se agachou atrás
de um automóvel estacionado,
enquanto continuava' dispa
rando, mas foi rapidamente cer

cado e preso, ileso. A mulher se

misturou à multidão na rua e

conseguiu iludir seus persegui
dores.

Reincidência, "sursis" e

Livramento Condicional

o ESTADD - 24 de setembro de 1977
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SUICÍDIO

O número de su icidior tripli
cou em vinte anos entre os

adolescentese adultos jovens
dos Estados Unidos. Boa
parte deste aumento foi regis
trada na última década. E há
várias teorias sobre as causas

deste fenômeno em sua maio
ria vinculadas com o enfra
quecimento dos laços fami
liares mas é pouco o que se

tem feito até agora para supe
rar o problema.

"Não são suficientes as in
vestigações que estão sendo
feitas neste campo. Acredito
que d'everiam ser muito mais
intensas", afirmou o médico
Calvin Krederick, titular do

.

departamento encarregado
de enfrentar o problema do
suicídio no Instituto Nacional
de Saúde Mental.

Pelo número de casos, o

suicídio é a segunda das. cau

sas de morte entre os jovens
norte-americanos. A segunda
é a dos acidentes. O aumento
dos suicídios a partir de 1955
entre as pessoas de J5 a 24
anos de' idade excede em

muito o de qualquer outro

grupo de idade.
,

Num período de sete 'anos
iniciado em 1968, o número
dos suicídios entre os jovens
de 15 a24 anos pulou de 2.537
para4.736 e é provável que os

totais reais sejam ainda supe
riores pois acredita-se que
apenas. um de cada três ou

quatro suicídios' é denun-
ciado como tal. _

As cifras conhecidas são
apenas a ponta de um iceberg
de desajustes emocionais já
que, somando os suicídios
efetivamente cometidos,
calcula-se em 400 mil o nú
mero de tentativas suicidas
frustradas a cada ano entre os

jovens norte-americanos.
Em sua grande maioria,

estas tentativas de suicídio
são cometidas por jovens do
sexo feminino. Mas os méto
dos escolhidos pelas moças, o

de ingerir barbitúricos em

exces�o ou o de corta.r ps pul
sos, sao menos perigosos e

causam a morte com menor

frequência do que as tentati
vas masculinas.

"Numa terceira parte dos
casos, às tentativas de suicí
dio são um pedido de ajuda",
afirmou o. médico Edward
Teicher, diretor da seção in
fántil e juvenil do Centro
Médico das Universidades de
Condado de Los Angeles.

"Outra terça parte dos
.casos é de ambivalentes",
acrescentou. "As tentativas
são cometidas por jovens que
não desejam morrer real
mente mas que esperam me

lhorar de algum modo sua si
tuação como consequência de

, seu ato".
O restante 'dos casos, é. de

jovens que realmente dese
jam morrer, segundo ,o mé
dico Teicher. Demonstram
este desejo, por exemplo,
negando-se a revelar que tipo
de pílulas, ingeriu.

,

Se alguém for analisar
todos os casos de suicídio i

neste grupo de idade, perce-
'

berá que uma de suas grandes
causas recai na solidão. Aso·
lidâo em relação à família, aos

amigos ou de qualquer peso
soa que pudesse funcionar
como um nexo com a real i
dade.

Investigações neste campo a missão de assassinar Castro.
afirmam que atualmente os

-

Enquanto trabalhava na

adolescentes parecem estar operação 40, a agente disse
mais isolados é privados de que conheceu o ditador Ve-
metas do que no passado. Al- nezuelano deposto, que se

gumas das explicações do fe- encontrava na Flórida, e

nômeno são as seguintes: entre ambos logo se estabele-
- Enfraquecimento dos ceram VÍnculos sentimentais,

laços familiares incluindo os daí nascendo uma filha, Mó
divórcios, as separações, o nica. Quando Perez Jimenez
predomínio da família nu- foi deportado em agosto de
clear em que os. pais muito 63, Marita voltou ao grupo an

raramente convivem no lar ticastrista.
com membros de outras gera- ACIDENTE
ções, obrigando o jovem a Quinze trabalhadores mi-
depender cada vez mais de si neiros morreram soterrados
mesmos ou de amigos de sua

.

na zona de Tipuano, 150 qui
idade. lômetros ao norte de La Paz.

- A sociedade instável de 'A tragédia, uma das mais gra
pós-guerra "eliminou em ves ocorridas na região, acon

grande escala a necessidade teceu na quarta-feira e'Foí di
de fixar metas ou objetivos, vulgada ontem através de um

incentivando em troca' a ati- comunicado da Federação de
vidade centrada no. presente Cooperativas Mineiras.
e no prazer.

" Segundo Nor- Os trabalhadores realiza
man Farberow, do Centro de vam tarefas de rotina quando
Prevenção de Suicídios de uma inundação seguida de
Los Angeles como resultado deslizamento de terras 6S so

deste fenômeno" um adoles- terróu. Equipes de resgate
cente que não esteja desfru- trabalham hoje em busca dos
tando do momento atual pode corpos que ficaram enterra
chegar à conclusão de que a dos a vários metros de pro-
vida não tem sentido. fundidade.

- Também a mudança de CÓLERA
educação dada pelos pais aos A Organização Mundial de
filhos, segundo opinião dó di- Saúde (OMS) disse ontem
retor deste centro, Michael que é "possível e provável"
Peck inconscientemente os uma maior propagação da cô
pais podem provocar em seus lera no mundo, mas assinalou
filhos uma sensação de de- que não há motivo para pâ-
samparo, nico.
KENNEDY Indica que o número de

Uma mulher que disse ter casos conhecidos diminuiu
sido amante dos presidentes constantemente entre 1970 e

Fidel Castro, de Cuba, e Mar- 1976, embora as áreas atingi
cos Perez Jimenez, da Vene- das pela doença no mundo
zuela, acrescentou ontem não tenham diminuido .

mais um boato � sua lista: de- Em seu informe epidernio-:
clarou ter viajado de Miami a lógico semanal, a OMS co

Dallas pouco antes do assas- menta que "uma maior pro
sinato de John Kennedy, em pagaçâo da cólera é possível e

companhia de Lee Harvey provável'lporque, apesar da
Oswald, de um agente da Cia

. ·lenta melhoria das condições
e de quatro cubanos, se,' sanitárias e dos níveis de vida
gundo afirmou ontem o em algumas regiões, "de fato
"Daily News". em outras houve retrocesso".

O diário novaiorqu ino
.

E acrescenta: "nos últimos
disse que a lh45m de 17 de tempos, não foram perdidas
novembro de 63, o escritório muitas vidas, já que atual
central do FBI em Wasíng- mente existem meios para tra
ton enviou uma mensagem tar os pacientes e prevenir a

urgente por teletipo para seus morte, bem como para impe
escritórios regionais de Mo- .dír a propagação' da infec-
bila..Nova Orleans e Dallas. ção". ,

A mensagem afirma que "um TERREMOTO
grupo militante revolucioná- Um forte tremor sacudiu a

rio" conspirava para matar o Costa da Albania perto do
presidente Kennedy em Dal- Golfo de Drint ontem de
las no dia 22 ou 23 de no- manhã, atingindo. a intensi
vembro. dade de 5,5 graus, na escala de

Maríta Lorenz, a mulher Richter, segundo informou o

que faz a denúncia e que foi Instituto Sismológico de
agente secreta da Cia e do Trieste.
FBI, declarou que essa men- Informou-se de Skopje, na

sagem - jamais explicada Iugoslávia, que 10 tremores,
pelo FBI - referia-se a cha- com epicentro na Albanía, sa

mada operação 40, grupo se- cudiram a capital da Macedõ
ereto de cubanos anticastris- niã. O primeiro tremor se deu
tas e seus' assessores norte- às 3h58m (hora local).
americanos. Em Debar, a cidade iugos-

Segundo Marita, ela teria lava maiss próxima ao epí
viajado de Miami a Dallas centro, a intensidade regis
"dois dias antes do assassi- trada foi de seis graus na es

nato" do presidente, em cala de Mercalli e produziu
companhia de Oswald, do rachaduras em edifícios e a

'agente da Cia Frank Sturgis e queda de alguns telhados.
de quatro cubanos. Sturgis, Em Titogrado, capital de
por sua vez, desmentiu ter Montenegro, o tremor foi de
mantido qualquer contato quatro graus. Os tremores
com Oswald, mas admitiu causaram pãnico nas zonas

que contratou Marita como afetadas e as pessoas corre

espiã da Cia quando ela es- ram para espaços vazios.
tava em Cuba em 1959 e' des- A embaixada da Albania em

frutava dos favores do diri- Belgrado informou que o epi
gente cubano Fidel Castro. 'centro do terremoto tinha
Sturgis também declarou ter sido em Elbasan, cidade de
facilitado a saída de Marita da cerca de 70 mil habitantes
Ilha e que a mandou de novo que fica a 430 quilômetros da
para Havana em 1960, com capital iugoslava.

EDITAL

Passat-OK
Entrada Cr$ 25.377,00
e 24 x 3.772,00

praticaram agressões

Pela lei número 6416 fica definltivámente esctarecioo que,
não será considerado reincidente o que; embora condenado
anteriormente, venha a praticar novo delito, havendo decor
rido período de tempo superior a 5 anos, entre a data do
cumprimento ou extinção da pena anterior, e a nova infração.

Para efeitos da severidade da pena aplicada, não há mais

distinguir-se entre "reincidência genérica" e "específica". O
antigo art. 47 desapareceu. Os terríveis efeitos da reincidência
espeCífica não mais existem: o juiz não está obrigado a.apllcar
a pena privativa da liberdade acima da metade da soma do
mínimo com o máximo, e nem haverá a aplicação da pena
mais grave em qualidade, dentre as cominadas alternativa-
mente.

'

Outra modificação fundamental, em benefício dos conde
nados, está na redação dada ao artigo 57 do C. Penal. Ante
rlormente.somente poderia ser suspensa a execução da pena
dei detenção não superior a 2 anos, ou a de reclusâo, :(quanto
.a condenação menor de-z t anos ou maior de 70, e quando a

condenação fosse por tempo 'não supeior a 2 anos.
'

,1!l!_
Hoje, o termo usado é pena privativa da liberdade, para'

atingi rtanto a detenção como a reclusão. Logo, o condenado,
quer à reclusão, quer à detenção, desde que a pena não seja

'

superior a dois anos, poderá ter a execução suspensa, pelo,
prazo de 2 a 6 anos, se não tiver sofrido, no país ou no

estrangeiro, condenação irrecorrível, por outro crime, à pena
privativa da liberdade, salvo se já decorridos os 5 anos da data .

do cumprimento ou da extinção da pena. .

'

Um, terceiro benefício, ao condenado brasileiro, está no

art. 60 do Código Penal, com a nova redação: Antes, o juiz
somente poderia conceder livramento condicional, ao con

denado à pena de reclusão, ou de detenção, SUPERIOR A
TRÊS ANOS. Agora, podeconcéder o livramento, quando a

pena for igualou superior a DOIS ANOS.
_

Até há pouco o condenado a MENOS de 3 anos NAO TINHA
DIREITO AO LIVRAMENTO CONDICIONAL. Hoje, tendo dois
anos ou mais de condenação, socorre-se do benefício, desde
que cumpra mais da metade da pena ou, se for reincidente,
mais de três quartas partes e, além disso, repare o dano
causado pela infração, salvo total impossibilidade de fazê-lo.

O parágrafo único do art. 60 recebeu especial modificação,
pois enquanto o anterior citava que as penas correspondente
a crimes autônomos poderiam somar-se para o efeito do li
vramento condicional, 'desde que qualquer delas fosse SU
PERIOR A TRÊS ANOS, o atual não faz nenhuma menção,
ficando entendido que, seja qual for o período da pena, po
derá haver a soma, visando-se ao livramento.

Estras três medidas - dentre muitas que o, espaça não' per
mite analisar - recebem nosso aplauso, pois demonstram de
sejo de minorar o sofrimento dos condenados, abrindo-lhes
nova oportunidade de recuperação- afastando-os, o mais
possível, do contato direto da maioria dos casos, malífico, das

,penitenciárias. (Por Osvaldo Alvarez, OAB-RS).

ADMiNISTRAÇÃO

SANDER E BERlASD

EDITAL N° 09/77
TOMADA DE PREÇOS N° 07/77

AVISO

A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE CHA
PECÓ - CODEC -, através da Comissão Central de licita
ções, leva ao conhecimento dos interessados, que se acha
abertaa TOMADA DE PREÇOS N°07/77 -EDITALN°09171,
tendo como objeto a aquisição de tubos de concreto, com

prazo de entrega das propostas às 14:00 horas do dia27 de
setembro de 1977.

.

Cópia do referido Edital e maiores informações, serão
obtidas, na sede da CODEC, à Rua Barão do Rio Branco nO
1035, em Chapecó.

Chapecó, 12 de setembro de 1977
Eng. Evan F., Bertaso

PRESIDENTE

EDITAL N° 10/77
TOMADA DE PREÇOS N° 08/77

AVISO
A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE CHA

PECÓ - CODEC -, através da Comissão Central de licita
ções, leva ao conhecimento dos interessados, quese acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS N"08177 - EDITAL N°10/77,
tendo como objeto o fornecimento de mão-de-obra para a

execução de uma galeria de concreto armado, com prazo
de entrega das propostas às 14,00 horas do dia 29 de
setembro de '1.977.

'

Cópia do referido Edital e maiores informações serão
obtidas, nasede da CODEC, à Rua Barão do Rio Br.anco nO
1035, em Chapecó.

Chapecó, 12 de setembro de 1977
Eng. Ivan F. Bertaso

PRESIDENTE

COMARCA DE CHAPECÓ • 1- V.r.

; ,EDITAL DE PRAÇA

Será vendida em 1" praça no dia 10/10/77, às 1 O hs., por preço igual
ou superior avaliação'; e não havendo licitante em 2" praça, no dia

,. 24/10/77, às 10 hs., pelo maior lanço desde que não sejà irrisório,
na Portaria do Forum, seguintes bens imóveis: uma plantadeira
marca MASE FERGUSON modelo 40 n. 11, avaliada em Cr$
Ú.OOO,OO e uma pá de trator avaliada em Cr$ 13.000,00 e dois
televisores marca FILLlPS, penhorados processo execução ajui
zado DISTRIBUIDORA ,AGRO-QUIMICA LTDA., esta praça, contra
ERINEU SPIERING residente em Palmitos - SC., e encontra-se
Cartório disposição interessados melhores esclarecimentos. Os
bens penhorados estão livres de quaisquer ônus. Para conheci
mento geral, afixe-se edital Portaria Forum e publique-se uma vez

Dj., e duas jornal local Correio do Sul e O Estado - se edita na
,

Capital. Eu Jecy F. Moura, escrevente subscrevi, Chapecó, '

20.09.19n.
'

Cumprindo o.disposto no artigo 162 e seus parágrafos
do Regimento Interno do Conselho Regional de Medicina
do Estado de Santa Catarina, levamos ao conhecimento
público que foi extraviada a Carteira de Identidade Médica
(Plastificada), da propriedade do DR. JOÃO HAROLD
BERTELLI, inscrito neste Regional sob o nO 244.

O documento original extraviado perde o valor, a partir
da presente data, sendo do mesmo emitida uma segunda
via.

Florianópolis, 21 de setembro de 1977.

DR. JOÃO HAROLD BERTELLI
CRM-SC nO 244

UMA BOA COMPRA
Concordamos que a propaganda ajuda,
mas... deve ser verdadeira, para tanto não
vamos dizer mais nada, telefone hoje

'

mesmo para o nosso plantão e você terá

informações perfeitas. Lotes, casas e aptos
em diversos locais. O preço? .. Não vamos

falar aqui de pequenos detalhes, disque 44-
3000 e 44-2966.
PLANTÃO AOS SÁBADOS das 9 às 12 e das
14 às 17 h. Rua Pedro Demoro, 1825 - Es
treito.

MAVERlCK
-

'�

100.000

Um passo à frente

DIPRONAL

Rua Felipe Schmidt, 6,0
Fones: 22·2197 e 44-1157

Horianópotis - SC

aluga

•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



 Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Valdeci Antonio dos San

tos, 26 anos, natural de Urus

sanga, com passagens pelo
Hercílio Luz, Barroso, Vi Ia

Nova e Manufatura, atual
mente vi nculado ao Juventus

e Jorge Batista da Si Iva, o Va

ladares, 24 anos, mineiro de
Governador Valadares, tam

bém com passe preso ao

clube de Rio, do Sul, chega
ram na manhã de ontem ao

Avai, onde ficarão em obser

vação por um período de 8
dias. Se aprovarem, serão

apresentados pelo Juventus,
com seus passes fixados, se

constituindo nos primeiros
reforços do Avai para o cam

peonato brasleiro.
Na tarde de ontem os dois

participaram dos trabalhos
técnicos orientados por

_. ,�
,

I

';4'. �
',I&:'m,:',urRA,rri'IH" �

Brasília-76
Entrada Cr$ 15.000;00
e 24 x 2.340,00
Transferência gratuita

AVAl

Anatólio: "agora querem esconder a mancada'

'''Vitória significa 60% d
do campeonato ganho"

Para o jogo de amanhã contra p Comerciário, no estádio
Orlando Scarpelli, o Avai não muda. Será o mesmo time que
goleou o jo ínvil le na quarta-feira; alterando apenas o banco de
reservas com a entrada de Lourival. A única coisa que mudará

,

no Avai, segundo Emilson Pessanha, é a responsabilidade do
Avai em função do adversário. Sabe o treinador, que a partida
será muito difícil: "Mas é claro que será um jogo duríssimo,
tenho certeza. Isto porque, para o Comerciário, será um jogo de
vida oumorte. Eles virão com muitacautela e com a responsa
bilidade única é exclustva de vencer, pois só a vitória lhes
interessará. Diante disso, nossa preocupação aumenta, embora
'estejamos até certo ponto tranquilos. Vamos ter cuidados de
fensivos, mas, jogaremos para vencê-lo, utilizando o mesmo

esquema da partida contra o Joinville,' ou seja, não dando
espaços para o adversário e procurando jogar em velocidade".

Depois de orientar treino teénico 'li tarde, com excelente
índice de aproveitamento de Cacá e Orivaldo na cobrança de
faltas com barreira, Emilson voltou a falar do jogo de amanhã:
"Se vencermos, teremos assegurado praticamente nossa parti
cipação na final. Será 60% do cam peonato ganho", Hoje haverá
recreação e distribuição dos Cr$ 20 mil cruzeiros ao elenco,
doados pela torcida. Além da presença de Valdecí e Valadares
nos treinamentos, a outra novidade foi a pequena homenagem,
que os jogadores fizeram a Aripe, pelo nascimento de suafílha,
Andressa, em Belo Horizonte. O jogador, 'após o jogo com-o

Comerciário, viajará para a capital mineira,
'

A concentração começará esta tarde, às 16 horas em Canas
vieiras.

Emilson e impressionaram o

treinador pelo bom toque de

bola. Valdeci é meia cancha
ofensivo com 8 gols no esta

dual e Valadares jogá nas

duas pontas,
Tanto Valadares como

Valdeci já estiveram nos pia
nos do Joinville, mas não

houve acerto. Também os

dois estavam realcionados
por Zezé Uá falecido) para
'sere';' vendidos ao Guarani
de Campinas e um clube da
Bahia respectivamente. A
única preocupação deles nó'
momento, é ratificar o bom
futebol apresentado em Rio
do Sul para serem contrata
dos pelo AvaL Depois, afir
maram, irão, lutar pela posi- '

çáo.

Joel Castro acha o jogo difícil mas p'ensa na vitória

sorte .contra nós. Agora Alegre, a fim de acertar
que está bem, devere- os emapréstimos de
mos nos cuidar muito Serginho e Serrano ao

mais". Internacional, por 300
O técnico Joel Castro mil cruzeiros até o final

Flores não tem a do campeonato nacio
mesma opinião de Ader- nal. Depois de entrar em

lei Porto - "vamos jogar contato com o .tirne cri
para vencer, mesmo ciumense ontem pela
conscientizados de que manhã, o Internacional
será um jogo super- solicitou que fosse re

difícil" ontem à tardeos duzido o preço, que
jogadores participaram antes estava fixado em

de um treinamento fí-' 400 mil cruaeíros.
sico, quando Joeí defi-" O goleador Ademir até
niu aequipe com Catito; meádos da próxima se

Morona Otávio, Claudio mana poderá ser ema

e· Valdeci; Serrano, Ta- prestado ao Atlético Pa
quito e, Deriva: Ser- ranaense ou Grêmio de
ginho, Ademir e Dirceu. Porto.Aleqre. "O Atlético
A delegação 'parte hoj� prometeu que 'viria um

às 14 horas, e para o representante aqui até o

banco de reservas se-' meio da outra semana, e

guirão Cabral (goleiro) o Grêmio pediu para es

André, Deda, Jadir e' perar o jogo ,de do-
,Oreco , mingo, que decidir� o

EMPRESTIMOS campeonato gaúcho,
Terça-fei ra o presi- para depois voltar a can

dente Osvaldo Patrício versar", afirmou Aderlei
de Souza viajará a Porto Porto.

.

Jogo com XV de Piracicaba
e reforços, as novidades

,
.

,

,.
"

Boatos que agitaram o Scarpelli,
Dois simples boatos espalhados por torcedores servi ram

ontem para motivar o 'treino do Figueirense, um coletivo

contra os juvenis, que acabou durando 70 minutos e terminou
com a vitória dos profissionais por um a zero, gol de Osnir. O

primeiro era que o ciube ainda seria convidado pela CBD para
o campeonato nacional desta temporada, por uma provável
desistência de um dos clubes de Mato Grosso - segundo os

jogadores, o Dom Bosco - e o segundo, de que o técnico
Antonio Clemente estaria "quase acertado com o Joinville".

Os jogadores, comentando principalmente o primeiro as

sunto com muita insistência, perguntavam aos repórteres
sobre as possibilidades da veracidade do boato porque, se

gundo o zagueiro Naninho, "afinal, aésperançaé a última que
morre': Quanto ao segundo boato, que também merece

pouco crédito, tinha sido negado por Clemente já no dia

anteríor, através da informação por ele prestada de que há
clubesde vários pontos do país' interessado em seus serviços
"mas nenhum daqui do Estado", como insinuavam alguns
jogadores que pediam para que seus nomes não fossem men

cionados como fonte de informação.
E fugindo dos boatos, o que está flagrante no Figueirense é

que realmente quase todos os jogadores do elenco pensam
em obter convltes d� ���msr.clubeJjL?p p.aí� j(l que pretendem
participar do campeonato brasileiro, como, disse ontem o

r:neia Hélio Pires no Orlando Sçarpelll: ','aqui Se espera qual�:
quer navio que apareça".

,"
'

De novidade neste sentido. ontem foi ventilada como pro- ,

vável a venda ou empréstimo do meia Luis Carlos, que teve

seu contrato expirado e não recebeu qualquer proposta para
renovar. 'O [oqador acha que está com "pouca moral" no

clube, e o presidente Valdir Vieira, também ontem; disse que Q

meia já esteve com ele conversando sobre as possibili
dades de ser feito um negócio com o Americano de Campos,
Estado do Rio,

O goleiro'Ladel, por sua vez, continua esperando que surja
um convite do Londrina, "pois parece que os jornais de lá
estão falando que o Londrina tem interesse por mim, o que
não .duvido já que um dos goleiros deles está suspenso por

O amistoso com o xv de

Anatólio tenta provar fraude,
no amistoso.da Chapecoense

Novas versões, depoimentos, provas e testemu
nhas vieram se juntar ao já complicado caso da

, expulsão de Cosme na partida amistosa realizada
contra a Cheoecoense. Agora, o problema se agra
vou, após a viagem de Anatólio Pinheiro Guimar
ães, do departamento jurídicó do Avai a Joaçaba,
de passagem, já que fora fazer uma palestra sobre

legislação trabalhista em Curitibanos, conse

guindo novos elementos para juntar ao protesto,
solicitando oganho do ponto perdido em campo,
De posse desses elementos, Anatólio os juntará ao

processo, afim de que o Tribunal de Justiça Des

portiva proceda a competente a/;Jertura de inqué
rito, já solicitado por ocasião do protesto,

Segundo o advogado do Avai, o problema se '

agravou, tomando novas dimensões, após verificar

(ainda sem provas concretas), de que foi elaborada'
uma nova súmula da partida em questão, a qual
relata que o jogador expulso foi Eloi e não Cosme:
"Inclusive, a súmula existente na Federação c a

falsa, a segunda", Esta dedução de Anatólio, se

deu em virtude de uma pessoa, de sua confiança,
bem conceituada em Joaçaba, tei lhe assegurado
que os jogadores foram convocados a assinar uma

nova súmula do jogo,
- Olha, em Joaçaba, desde o bar da esquina até Com todos estes elementos, Anatólio acredita

a porta da igreja, todo mundo sabe que o jogador 'que possa provar a existência de má fé por parte da

expulso foi o Cosme e não o Eloi como eles insistem, Chapecoense, já que ela tinha conhecimento da
em dizer, Tenho um amigo, que prefiro guardar seu irregularidade: "Vamos apenas aguardar o pro
nome em sigilo, torcedor do Avai, que está pe- nunciamento do Tribunal, já que o processo ca

gando diversas declarações, assinadas; de joga- minha normalmente e acredito que seja julgado
dores que participaram da partida e que compro- dentro em breve, pois o nosso Tribunal não tem por
vam ter sido Cosme o expulso e não o Eloi. Além hábito engavetar processos".
disso, tenho duas fitas gravadas que podem eluci- Quanto ao pronunciamento do diretor da Chape
tier o caso. Uma do presidente da Liga local, o coense, Manir Sarquis, no qual afirma que o Avaí
Sócrates, e a outra do Adalberto BilibJO jogador do está subornando pessoas em Joaçaba para conse

Joaçaba e que já jogou pela Chapecoense .. Ele guirdeclarações fictícias, Anatólio apenas retrucou

sabe, melhor do que ninguém, de que o atleta ex- dizendo: "Estão querendo apenas encobrir a tnen-,

pulso foi seu ex-companheiro de clube, Cosme, cada que deram. Só isso",

Va/decie Valadares,
oito dias em testes

O presidente do Figuei
rense, Vaidir Vieira. anun

ciou ontem, que para a pró
xima semana, a torcida de

seu clube terá duas boas no

vidades. A primeira é que ha

verá um jogo amistoso na

sexta-fei ra à noite, contra o

XV de Novembro de Piraci

caba. e a segunda é que os

planos de renovação do

elenco começarão a ser de

senvolvidos com a aquisição
de dois ou três réforços, "do

interior catarinense ou

mesmo de forma do Estado,
desde que sejam jogadores
jovens-e dispostos a pro ,::�
gredir na vida. com o Figuei
rense".

I FIGUEIRENSE

Piracicaba foi acertado on- agora alguns reforços, Mas
tem, a partir do oferecimento ó presidente do Figueirense,
da apresentação pela dire- mesmo afirmando que talvez

ção do clube do interir pau- no amistoso de 'sexta-feira

lista. O jogo poderia servi r seja lançado' 'alquhsjoqado-
I

para a direção técnica do XV res novos", não quis citar

observar o elenco ,da Figuei- nomes de, possíveis contra-
rene, que está a disposição tados, "para não tumultuar
de qualquer clube! mas Val- as negociações, que serão

dirVieiranãosabenadacon- tratadas a partir de se:
ereto neste sentido: "eles, guanda -telra''.

resses do Figueirense na

medida em que é um profis
sional conhecido por traba

lhar com sucesso �quipes jo
vens.

Mas há problemas, já que
Abraão está fazendo um

curso de pósqraduaçáo em

Direito e talvez não possa vir

para Florianópolis: Em todo

o caso, mesmo com Abraão

saindo fora dos 'planos, o

treinador Antonio Clemente

disse ontem que "há outro

nome a ser indicado para a

direção do Figueirene", Este

possível técnico deverá ser

sondado-hoje pelo clube, já
que ontem à noite Clemente

. conversaria ,om Valdir

Vieira, apresentando sua

nova sugestão.

apenas ofereceram-se para

jogar o amistoso", disse o

presidente do Figueirense.
Valdir Vle'ra também está

tratando a contratação de um

novo técnico, já que o atual,

Quanto aos planos de re- Antonio Clemente, solicitou
:

novação do elenco, que se- 'sua liberação até o íníclo da

gundo Vieira serão desen- próxima temporada. O pró
volvidos "muito à base de prio Clemente teria indicado

pratas da casa". ontem sur- o nome de Alfredo Abraão,

giu a novidade que o clube atual treinador do Bonsu

pensa também em contratar cesso, que, satisfaria os inte-

Luis Carlos quer ir para o Americano de Campos

seis meses e o técnico atual é o Renganeschi, com quem
trabalhei no Atlético de Curitiba". Ladel.espera um convite e

um negócio facilitado pelo Figueirense, "já que o clube aqui
vai ficar quase parado, interessado em conter as' despesas."

Os jogadores ontem não sabiam do acerto do amistoso

contra o XV de Novembro, sexta-fei ra próxima, e comentavam

com frequência o aproveitamento do tempo livrepara idas as

praias da ilha. Todos esperavam liberação dos treinos até

'segunda ou terça-feira, após o treino matinal de hoje, que
, deverá ser a base de exercícios físicos.

Em Chapeeó� amaDhíi�
a 6a. etapa do Kart,

Será disputada amanhã, em Chapecó, a 6a Etapa do Cam

peonato Catarinense de Kart, com a largada da primeira bateria
prevista para às 8h30.

A prova será realizada no Kartódromo Plínio De Nez, divi
dida em duas categorias, cada uma disputada em duas baterias'
de'15 minutos.

A tomada de tempo, para o "gríd" de largada, será levada a,

efeito nl! tarde de hoje, a partir das 15 horas.
Clóvis Concatto, de Chapecó e líder do campeonato, é o

favorito, pois além de seu kart estar andando muito bem, é um

dos maiores conhecedores do circuito, no qual tem treinado
seguidamente.
ATIVIDADES

" ,

A prova, que terá a supervisão da FAUESC, é promovida,
pelo Junior Kart Clube, de Chapecó e terá como Comissário

Desportivo da Federação, Francisco Carlos Vieira, de Floria
nópolis.

A cronometragem estará a cargo de Edésio Francisco Vieira
e Djalma Lopes Reis, ambos de Florianôpolis, enquanto Sér

gio Migliorini, do Junior Kart Clube, será o Diretor da Prova.

Atlético pediu Vali'""_'
Vacaria e Bim 110 IlIter

Lages (Sucursal), "

Um emissário do Atlé
tico Paranaense man

teve contato com a dire
toria do Internacional a

fim de saber da possibi
lidade de fonseguir os

jogadores Vacaria,Bin e

Vanusa para as disputas
do campeonato nacio-
nal.

'

As informações sobre
as qualidades de Bin e

Vacaria e Vanusaem Cu
ritiba, foram prestadas
pelo pai do jogador Ka
tinha que 'é também de
Lages e está atuando
como intermediário para
que os três jogadores do
Inter joguem pelo Atlé-"
tico Paranaense durante
.a copa Brasi I.

O vice Jayme Garbel
loto, que está' respon-

dendo interinamente
pela 'presidência do In
ter, disse através do tele
fone que se realmente
há interesse do Atlético
nos 3 jogadores, que o
clube do Paraná mande
um diretor a Lages, para
acertar o empréstimo.
"Apesar de termos que
disputar o torneio incen
tivo, não vamos colocar
obstáculos para o em

préstimo, de jogadores,
para qualquer clube,
desde que haja uma boa
compensação finan
ceira". Ficou decidido
que segunda-feira' um

diretor do Atlético virá a

Lages para conversar

com a diretoria do Inter
e possivelmente, levar
Bin, Vacaria

J

e Vanusa
para as disputas da copa
Brasil.

'

Marcílio' comec:a a tratar,
'. de fU$ão com o Barroso

Itajai (Sucursal) - A diretoria do Marcílio
Dias vai propor hoje na reunião das ligas e

clubes organizada pela Federação, que fique
estabelecida para o Torneio Incentivo umacóta
fixa às equipes que fizeram viagens longas.
Esta é uma das poucas reivindicações do Mar
cílio a ser apresentada na sede da Liga lta-

jaiense.
'

Ontem houve reunião de.dlretorla para tratar

da fusão com o Barroso, nos mesmos moldes
de que foi efetivada por Caxias e América em

Joinville, isto é, unindo apenas .os departamen
tos de futebol. sem atingir os patrimônios. A

direção será composta por um triunvirato for-
, mado pelo prefeito de ltajaí mais os presiden

tes do
-i • Barroso e Marcílio Dias. O assunto será

tratado pelas duas direções numa reunião pre
liminar marcada para segunda-feira.

Aderle; fala em evitar uma

goleada,' Jo.' em vitória
Criciúma(Sucursal) 'o

Comerciário jogará em

Florianópolis com a in

tenção de não levar uma

goleada, pois reconhece
que o Avai .está emba
lado e é o melhor time do
Estado. Esta afirmação
feita pelo vice
presidente Aderlei Porto
ontem a tarde, foi rece

bida com certa surpresa
na cidade, já que o pre
sidente Osvaldo Patrício
de Souza, quinta-feira
afirmava: "nosso time
tem condições de ven

cer o Avai e está na

hora de quebrar este
tabu".

.

Aderlei Porto ressal
tou que o Avai está bas
tant embalado, e as pre
tençóes de sua equipe,
em termos de conseguir
uma vitória, são muito'
remotas: "achamos o

Avai favorito deste jogo.
Vamos tentar sirnples
mente não ser goleados
e se surgir uma chance,
a gente faz". Porto fez
inclusive uma compara
ção de seu time - "vamos
ficar em cima do muro.

Se der nós pulamos".
O -dirigente afirmou

ainda que o time da capi
tal sempre teve "muita,

Comerciário quer Sarará
Lages (Sucursal)- O ponteiro esquerdo Sa

rará um dos poucos jogadores que após rece
ber passe livre do Lages Futebol Clube ainda
permanece na cidàde, poderá ir para o Comer
ciário de Criciúma.

Na semana passada esteve em Lages o ex
atleta Paulo Berg que defendeu o extinto Me-

'tropol,e conversou com
1
Sarará afim de levá-Ic

para Cricíúrna. Como Sarará tem passe livre a

princípio aceitou o convite, que foi oficializado
quando adiretoria do Comerciário mandou um

telegrama chamando o jogador para ir até a

capital do carvão. Sarará é ponteiro esquerdo
tem apenas 22 anos.

'

Protestos' de Paysandu
e Renaux contra Incentivo

Brusque (Sucursal) - "O Torneio Incentivo é

'para aju�ar e não �ra destruir os clubes" .Esta
opinião é do diretor de futebol do Paysandu,
Darci Pruner. Com ela concorda o presidente
do Carlos Benaux, José Carlos Loss, também
contrário a atual' divisão de clubes para o cer

tarne organizado pela Federação Catarinense
. de Futebol.

'

região custe dez mil cruzeirósenquanto que as

rendas, ainda de acordo com sua estimativa,
não ultrapassarão,em média, a08 quatro mil.

ô'presidente do Cãrlos Renaux, por sua ve�,
afirmou que "misturar clubes do litoral com'

clubes do oeste significará um desastre finan

ceiro que os clubes náo poderão suportar",

A DEMISSÃO DE ÁUREO
O diretor do Paysandu, hoje, pretende apre

séntar uma nova fórmula, assim: duas chaves,
divididas geograficamente, Clubes do planalto'
e oeste catarlnense e do planalto e litoral. O

campeão e vice-campeão de cada chave dispu
tariam um quadrangular para decidir o título,

Acredita Darci Pruner que esta nova fórmula
ellrnlnaria o problema das distâncias, com os

clubes enfrentando menores gastos. Pelo es

quema atual, de acordo com ele,7lé human ..-

mente impossível o Paysandu jogar na chave
dos clubes do Oeste", devido os prejuízos fi
nanceiros.

Pruner calcula que cada viagem para aquela

O técnico Áureo Manliverni deixou. quinta
feira, o cargo de treinador do Carlos Renaux,

alegando motivos particulares. Em seu lugar.
assumiu temporariamente o preparador físico

Sargento Garcia.

BAIXAS DO l'AYSANDU

eoêng e Rui poderão ficar de fora da equipe
que enfrentará ao Joinville, quarta-télra, em

Joinville. O zagueirp está com suspeita de fra

tura numa das costelas e o meia cancha voltoU

a sentir uma lesão antiga.
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Alto custo leva prefeitura de

Joinville a transferir para o

Estado seu distrito industrial
Joinville (Sucursal) - da Indústria e Comércio, quinta-feira. norte da cidade até as

Alto custo da obra, or- Sebastião Neto Campos, O DISTRITO proximidades de Pira-
çada em 500 milhões de ernFtortanópotis. Segundo o secretário beiraba, numa .ár�a de
cruzeiros, aliado às difi- Na última quinta-feira, de PlanejamentQ. e 230 milhões de metros
culdades na liberação esteve reunida no gabi- Coordenação da Prefei- quadrados e requlamen
dos recursos provenien- nete do prefeito, a co- tura Municipal, Dilson tada pela lei número':
tes do CNPU - Comis- missão que estuda a via- Bruske, a implantação 1.411 de 1975, um total
são Nacional de Regiões bilidade de transterên-: definitiva do Distrito In- Ele 23 empresas já foram
Metroplitanas e Política' cia do Distrito Industrial - dustrial, custaria a mu- instaladas no Distrito In
Urbana - que somente para o Estado, a fim de nlclpalldade, aproxlrna-. dustrial, incluindo em
as repassa através da preparar toda a '·doeu-, .darnente 500 milhões de presas de grande porteCodisc ao-Invés das pre- mentação necessária cruzeiros, o que rep�e-- como a Cônsul, Em
feituras, são as causas para a sua total transfe- sentaria o orçamento braco e Fiação Joinvil
principais da tentativa rência. Segundo o re- municipal de daqui há lense, além de mais 3
da prefeitura municipal presentante da Secreta- vários anos, já que o que estão sendo irnplan
em transferir para o go- ria de Indústria e Co- atual está em torno de tadas.

mércio de Santa Cata- 130 mil cruzeiros. Um O projeto para a sua
verno do Estado de rina, Hélio Correia, pre- outro problema - acre- implantação foi consí
todos os encargos so- sente a reunião, para centa Bníske - é que derado pela Sudesul _

ciais decorrentes da que sejam definitiva- todos os recursos para a Superintendência do
manutenção do Distrito mente acertados os sua implantação prove- Desenvolvimento da
Industrial de Joinville. A Itens finais da mudança nientes do CNPU·, so- Região Sul - como o
sua transferência está para o governo estadual, mente são 'Iiberados .metnor já elaborado no
dependendo apenas de do Distrito Industrial. é através da Codisc, ao paí�especialmente pelo
estudos finais que estão necessário a realização invés das prefeituras. fato de possuir, além de
sendo elaborados pela de mais uma reunião por Diante de tudo isto, a outras áreas de infra
Secretaria de Planeja- parte da Comissão, cuja única solução é transfe-, estrutura, urri total de
mento e Coordenação' data ainda não foi mar- rir o Distrito para o go- 5.000 metros quadrados
Municipal para serem cada; mas que deverá verno estadual". destinados a áreas ver-

entregues ao Secretário ser efetivada na próxima Instalado na zona des.

Chapec6 iniciará �sfaltamento de
, • A

ruas nos prox,rnos tres meses
A capa asfáltica terá a es- largura, enquanto as late
pessura de cinco centíme- rais serão usadas para plan
tros e a largura de 30 me- tação de árvores, canteiros e

tros. O terminal aéreo será embelezamento urbano.
pavimentado com base de

.

Ao anunciar a retirada dos
brita graduada e .capa de ' canteiros, Ivan Bertaso des-
concreto astáltlco.. tacou ser a modificação do .

traçado urbano necessário
à

agilização do tráfego e à

própria construção da via.
A primeira rua à ser pa- Continuará, entretanto, a

vimentada será a Fernando artéria tendo 25 metros de
Machado, onde desem- largura total.
boca o tráfego oriundo da '

BR-282, visto que ao seu Após a rua Fernando Ma
final inicia o acesso àquela chado, o asfaltamento da
rodovia federal. Bertaso avenida Getúlio Vargas será
admitiu estar ela em péssi- concluído. Ela havia sido
mas condições de rola- parcialmente provida de
menta, mas acentuou que é revestimento asfáltico pelo
considerada como ele- ex-prefeito Altair Wagner, à

. Ivan Bertaso garantiu menta de absoluta priori- título de experiência.
que apresentará ao pú- dade, dentro dos planos de Na semana passada, os

blico, ainda neste mês o ação da Codec.
'

planos d� pavimentação das
plano comunitário de 'pa:'

. ' .

_

ruas centrais foram subme..

vimentação das artérias MODIFICAÇOES tidos à análise da Sociedade
centrais, No início do mês Amigos de Chapecó. A alte-
vindouro deverão iniciar as Os canteiros centrais da ração do traçado geométrico
obras de recapagem asfál- rua Fernando Machado e as demais inovações rece

tica da pista de pouso do serão retirados. Ao invés de beram parecer favorável.
novo aeroporto municipal. haver duas pistas (como é No final da, semana o pre
"Serafim Bertaso", com

I atualmente),teráumasó,no sidente da Companhia de
1.500 metros de extensão, centro, com oito metros de Desenvolvimento de Cha-

,

.. '

-

...., -'.

Arena quer premIar
professores com um

aumento de 15·%

Chapecó (Sucursal) -

Dentro de 90
-

..

' dias deve
ráe iniciar as obras de as

faltamento das ruas do
centro de Chapecó, revelou
o vice-prefeito e presidente
da recém-fundada Compa
nhia de' Desenvolvimento
de Chapecó - Codesc.

Para isso, a empresa,
criada pela reforma admi
nistrativa introduzida pelo
prefeito MUton Sander, in
vestiu 10 milhões de cruzei
ros nacomprade máquinas
para instalar uma usina de
asfaltamento, frota de ca

minhões e todo o complexo
necessário à produção de
material asfáltico.

Blumenau (Sucursal) - Por.
iniciativa da bancada da Arena,
a Câmara de Vereadores enca

minharam sugestão ao Execu
tivo para que Q prefeito Renato
Vianna envie ao Legislativo
um projeto reajustando em 15
por cento ou mais, a partir- de

outubro; os vencimentos do
Magistério Municipal, como

prêmio pela passagem do Dia
do Professor, no próximo dia
15. A sugestão arenista é ainda

�f acrescida de um pedido para
que o Chefe do Executivo
'envie à Câmara o projeto do Es
tatuto do Magistério.

Afirmando que "o ser hu

mano, além de mensagens que
Contém palavras significantes e

elogiosas, aguarda, mormente

das autoridades, algo mais con

creto em termos de compensa
ção e garantia para sua profis
são", o requerimento arenista
lembrou que "ao ser aprovado
um aumento de 30 por cento

para 1,977, foi prometido poste
rior compensação, em data
Oportuna, que atingisse 45 por
cento". Além disso, prossegue
ajustificação dos proponentes,
"a indicação aprovada pela
Arena e MDB, do vereador Al
merindo Brancher, que sugeria
ao Executivo, que a remunera

ção do professor fosse na base
de cinco semanas, ainda não foi

"' atentida". Ao se referir ao Esta
tuto do Magistério, a bancada'
minoritária diz ser "necessário
que se defina a situação
jurídico-administrativa do

magistério, bem como sistemas
de nomeações de trabalho, es

calões, estímulos, etc.

Ainda na sessão desta
quinta-feira, os vere�dores
lIasso RoIf Mueller e Alme
rindo Brancher, ambos da

Arena, tiveram aprovado um

requerimento a ser enviado ao

COordenador Regional de

Educação, professor Joaquim
Floriani, solicitando a constru
·ção de uma escola básica esta
dual de primeira à oitava sé,rie
Para atender aos estudantes das
ruas Dois de Setembro e Miss-
Ões.

'

PROVIDDÊNCIAS PARA O
"l<ULTURVEREIN"

PRIORIDADE

pecó proferirá palestra na

Fundação Universitária lo

cal, explicitando os planos
de pavimentação da cidade.

CAMPANHA

Todos os clubes de ser

viço e órgãos de divulga
ção do município serão ati
vados para o início de uma

campanha de, esclareci
mento público, sobre o as

sunto.

INVESTIMENTOS·

A Codec adquiriru uma

moderna central de brita-
.

gem, mó valor de Cr$ 3
milhões, cuja instalação
findará em 60 dias. Tam
bém uma usina de asfalto e

uma viga-acabadora estão
"sendo Instaladas. '.

.

Além disso, a companhia
já adquiriu rolos compres
sores, conjuntos aspargi
dores, vassouras mecâni
cas, tratores e caminhões,
totalizando um investi
mento de 10 milhões de.
cruzeiros.

Proi&içGo da pesca da

sardinha gera crise

.tura de outras varieda
des de peixe tem que
ser limitada porque,
uma vez apanhado, não

'há depósitos para o

congelamento.
O atum, da qual os

angolanos são especia
listas na pesca - Angola
produzia 200 mil
toneladas/ano - custa
atualmente 1.3QO dóla
res por tonelada e para
eles há milhares de to
neladas desta espécie a

150 milhas da costa ca

tarinense, onde a tem

peratura de 23 graus
constitui excelente ha
bitat natural.

Se na pesca o oti
mismo ainda é relativo;
os dependentes dos
pescadores angolanos
já melhorou sua situa- .

ção com colocação no

mercado de trabalho de
Itajaí, com carteiras de
trabalhos fornecidas
pela agência da Dele
gacia Regional do Tra
balho.

para&arcos angolanos

O "Dona Patrícia", um dos b·arcos que pode ser ve·ndido.

Itajaí (Sucursal) -

Com a superação, de
problemas de ordem
diplomática,há seis me
ses, seguido de um apa
rente bem estar QO Bra
sil, os angolanos que fi
caram em Itajaí estão
novamente em crise, O
armador José Domín-.

distâncias, como a pla- que arrendou o barco.
taíorma -do Rio Grande
do Sul.

Em um pedido de informa

ções que será remetido ao Exe
cutivo 'Municipal, o vereador.
Carlos Braga Mueller, da

Arena, pretende obter esclare
cimentos da .existência de uma

previsão para reformas comple-:
tas no parque de exposições
agropecuárias "Kulturverein'';
localizado no' bairro Escola

Agricola, que, segundo ele,
encontra-se completamente
abandonado. Braga' Mueller
quer saber ainda se os galpões
existentes no parque perten
cem à municipalidade ou à

Fundação Promotora de Expo
sições de Blumenau- PROEB;
se a prefeitura de Blumenau já
entrou em contato com órgãos
federais elou. estaduais e se há
interesse em promover exposi
ções de caráter agropecuário no

município e, se a própria pre

feitura, através de seus órgãos,
pretende realizar alguma
mostra agropecuária.

O autor do pedido de Infor

mações, justificando o reque.
rimento, apresentado, argu
mentou que "foi com muito es

forço e sacrifício que a PROEB

conseguiu os 'vários
galpões para as expo

tições", acrescentando que
"i! realização periódica de mos

tras agropecuárias em Blume

nau, além de reunir os princi
pais criadores e agricultores do

Estado, também contribui para
o aprimoramento do gado lei
teiro do Vale do .Itajaí". Final

mente, observou Braga Muel

ler, "existe a possibilidade de
se voltar a promover exposi
ções agropecuárias, inclusive
com o apoio do projeto gado
leiteiro, órgão vinculado à Se
cretaria da Agricultura do Es
tado".

Carlos Braga Mueller obteve
ainda aprovação de um reque-

.

rimento que solicita ao prefeito
municipal "informações sobre
.01 eritérios adotados pela pre
feitura para a concessão dos
novos pontos de táxi em Blu

menau, especialmente 'em re

lação a antigos profissionais do

volante, já na profissão há vá

rios anos e ainda carentes de
um ponto".

Norte populariza a

música, agora levada

a pessoas simples
Joinville (Sucursaü j-> é da Secretaria de Cul

Objetivando popularizar o tura, Esporte e Turismo
conhecimento e a prática da prefeitura, através da '

da música, pelo acesso Casa da Cultura e Escola
fácil das pessoas mais de Música, "Villa Lobos"
simples e de menor poder e faz parte do projeto rede

aquisitivo, a Secretaria de nacional. da musica,
Cultura, Esporte e Tu- coordenado pela Ministé
rismo da prefeitura muni- rio de Educação e Cul
cipal, através da Casa da tura, Funarte e Instituto
Cultura e Escola de Mú- ,Nacional de musica.

sica "Villa Lobos", estará Constam do programa,
iniciando no próximo dia musicais de Villa Lobos,
27, com duração de três Marias Nobre e Schu
meses, um curso de vio- mann.

Ião popular, a ser reali-
zado na sede paroquial de RETRETA
São Sebastião, no bairro
Iririú. O curso será minis
trado pelo violinista e-pro
fessor Otávio Soares e as

inscrições já estão aber
tas e poderão ser feitas na

Casa dá Cultura ou na

sede pastoral da Igreja de
São Sebastião.

'

O curso estará dividido
nas seguintes turmas e

horários: a primeira turma
de segunda a quinta-feira,
das 14 às 15h30min; das
15h30min as 17 horas.
Nas quartas-feiras e sá
bados, a primeira turma
no horário das 14 as

15h30min e a segunda
turma das 15h30min as 17
horas.

RECITAL DE PIANO

A Casa da Cultura es

tará realizando no' pró
ximo d.ia 30,,' as

20h30min, um ,recital de
piano, a cargo çlo pianista
Arthur Brasil. A promoção

, A banda municipal .de
Joinville, ·estará. reali
zando no amanhã, a partir
das 19h30min, sob a re-.
gência do maestro João
Alves de Santana, uma re

treta na praça Nereu Ra
mos, numa promoção da
Secretaria de Cultura, Es
porte e Turismo da muni

cipalidade, através da
Casa da Cultura..

Durante a retreta serão
executadas as' sequlntes
rnúsicas.. IUm,,Aq�u� de,
Antonio Manoel do 'E'spí
rito Santo; A Rosa,' uma

valsa de Lourival Faissal;
"Odeon", Tango Brasi
leiro de Ernesto Naza
reth; "Meu Pai Oxalá",
músicadeViniciusde Mo

rais; "Naquela Mesa",
choro de Sérgio Bitten

court; "Branca" valsa de

Zequinha de Abre ... ; "Ca
rinhoso", samba-canção
de Pixinguinha e �'Os Fla-
gelados'!, . dobrad� '-I'te
Joaquim Pere.ira.

.

Como o Código Marí
timo Brasileiro não
permite a pesca de sar

dinhas, os barcos ango
lanos se tornaram ant-

Cada empregado econômicos, já que sua'
ganha do armador An- aparelhagem, melhor
tunes salários variáveis tecnologicamente em

de Cr$ 2.300 a Cr$ c

relação à brasileira no

;3.000,00: O barco "Pio-
.

setor, se aplica para a

neiro" saiu ontem para. pesca da sardinha e

pescar, pela quarta vez, atuam, como também
no litoral do Rio similares. Mas a pesca
Grande do Sul. Depois do atum também não
da segunda viagem, está liberada ainda e se

admite o armador, os ·isto. perdurar, Antunes
lucros são apenas sufi- admite que pode ven

cientes para cobrir as der mais um barco, que
despesas. custa Cr$ 15 milhões.

Apenas sete angola
nos .estâo pescando,
comi mais sete brasilei
ros, corno determina a

legislação. bras il-e íra,
Nas três pescarias até
agora, o "Pioneiro"
capturou sete, 30 e 65

.

toneladas de peixe, de
positados na Sul Atlân
tico de Pesca, empresa

LUCROS DIMINUi.
DOS

gos Antunes, emapre
gador de 17 famílias
angolanas residentes
em Itajaí, vendeu o

barco pesqueiro "Dona
Norma" para empresá
rios paulistas. Dos ou

tros três barcos, só o

"Pioneiro" está em

operação. Os demais
como o "Dona Patrí
cía", estão apenas cau

sando prejuízos. A
causa é uma só: a prõí-

. biçâo-da . pesca, da sw
dinha, decre
tada recentemente pela
Superintendência Na
cional da Pesca - Su
depe. Isto os obriga a

efetuar pescas a longas

SOLUÇÃO

A construção de um

grande depósito central
para congelar o pescado
é a solução apontada
pelos angolanos para
resolver parcialmente
seu problema momen

tâneo. Inclusive a cap-

Matadouros:

agora o

Estado

fará
. -

a.nspeçao
O deputado João Corrêa

Bittencourt, participou em

Porto Alegre, da assinatura
do primeiro convênio assi
nado entre o Governo do
E�tado do Rio Grande do
Sul e o Mi�istério da Agri
cultura, visando transferir
para o setor de saúde do
Governo Estadual a inspe
ção dos. matadouros, antes
exercida pela DIPOA.

Participaram deste ato,
além de grande quantidade
de marchantes e empresâ- '-.
rios de carne verde do Rio
Grande do Sul, uma comis
são de diretores de associa
ções de classe de São Paulo
que representava 1.800
empresas que industriali
zam derivados de carne

verde;

Em pronunciamento a ser

feítq na Assembléia. Legis
lativa de Santa Catarina, na

próxima terça-feira, o depu
tado João Bittencourt, pre
tende motivar as autorida
des do Estado para que im
plantem convênio similar
àquele assinado no Rio
Grande do Sul; conse

guindo deste modo que o

nosso Estado seja o se

gundo a transferir a fiscali
zação dos pequenos-e mé
dios matadouros para a res

ponsabilídada estadual.

"""':'I'!J:�I"'I�' �-
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1.300-0K
Entrada Cr$ 15.229,00
e 24 x Cr$ 2.269,QG
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Pesquisador adverte para
. A • _

urgene.a na preservaçao
Itajaí, Chapecó e Cri- O pesquisador de- ckiede a distribuição

ciúma (Sucursais) - O monstrou ainda que as será feita rio Centro Co
pesquisador' Miguel .Ro� espécies como pinus, munitário, e nos bairros
berto Klein, da Universi- eucaliptos e outras, além Sfto Defende, Santo An
dade Federal de Santá de exaurir o eoto.propor- tonio e Próspera, se.rá nas
Catarina e do herbário -cionem uma acentuada capelas.
Barbosa Rodrigues·, de' erosão, de vez 'que, em Em Chapecó _ A ce

Itajaí proferiu esta se�' geral, não permitem o rfmônia principal alusiva
mana na Universidade' crescimento de um sub- ao "Dia da Arvore", em
Federal de Rio Grande do bosque. Chapecó, contou com o
Sul, uma conferência _ As árvores com. plantio de uma muda de
sobre "A proteçElO d_o maiores possibilidades "Pau Brasil", com a pre
meio ambiente e o reflo- de reflorestamento, que sençe de numeroso pú
restamento das espécies segundo Klein, lamenta- Nico e muitos escolares.
nativas", em comemora- velmente, não são epli- Na oportunidade, foi sa
ção a Semana da Árvore cados recursos são o pi. lientando que a 'árvore em
daquele estado.' nheiro do Paraná, louro, apreço é o símbolo' do

cedro, angico, paU-· Brasil, a partir da qual os
A conferência marfim, carapuvu, grapia,

.

descobridores pottuçue-
destinou-se a pesquisa- timbaúna, ca- ses denominaram a ex-

. dotes da área, da Secre- breuna, cenesiitute as ca- tensão de, terras desce-
taria da Agricultura do RS nelas em geral. bertas.
e professores de pós- ,A prefeitura municipal Também na mesma

graduação daquela uni- de Cricíúma fará distrí- ocasião foi ressaltado o

versidade e diretores de buição de mudas de árvo- trabalho que vem reali
institutos de pesquisas, res nos bairros e na praça zerido a Secretaria do
Em seu pronunciamento Nereu Ramos, quando da Meio Ambiente, plan
Klein destacou a neces- exposição de flores e fo- tando, árvores e flores em
sidade "dos refloresta- Ihagens que será reali- várias artérias da ckiede,
mentos de árvores nati- zada em comemoração atingindo um duplo obje
vas, ao invés de exóticas, ao fechamento da parte tivo: ornamentar a cidade

, já que as primeiras, além 'sul da praça, cumprindo e aumentar as áreas ver-
de atender as necessida- des que l'a' sêo abundanmais uma etapa do ca/-

-

des econômicas, garan- tes na cidade,
tem a preservação do çadão. Esta· promoção Garante Paulo de Si-

.

bi dará continuidade àmeto-em tente". . queira, técnico em jar-
Falando sobre a com- campanha "Viva a Prima- dins e decoração, que

posição, estrutura e de- vera em Cticiume. Proteja trabalha diretamente sob
senvolvimento das árvo- as Nossas Árvores", im- o comando do Secretário
rers e das florestas do sul otenteae pela prefeitura, Elvino Bedin, que as ave
do Brasil, Miguel Klein A partir das 8 horas da nidas de Chapecó (46 ao
lembrou algumas árvores m.anhã deste domingo todo) e as praças que a

que precisam ser urgen- será efetivada a distribui- cldeoe possui, ficar?,o
temente reflorestadas, ção das mudas de árvo- , completamente ornamen-

tài9 como opinheiro brfj- "
res nq_ Praça Nereu' Ra- tada9 dentro dos próxi

siJeiro,: imbuia, per6b�, mQs, o que.será feito t�J1k-�:mos ;r:]'1éSes, através da
cedro, louro pardo, grà- bém nos diversos 6a"i;(os" '.utilização de essências
pua, cabreúna, angico, da cidade, pelo próprio nativas e flores. adapta-
canela e outras, prefeito Altair Guidi. Na das ao clima da região.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 - Nacional o ESTADO - 24 de setembro de 197

i

I

O Departamento Autônomos de Edificações torna:pu
blico para conhecimento dos, interessados, que se acha
aberta a Concorrência N° 07/CEU77 para a CONSTRU
ÇAO DE UNIDADES SANITÁRIAS NAS CIDADES DE SÃO
JOSÉ, CANOINHAS, CURITIBANOS, JOINVILLE, LAGES,
ITAJAí, PALHOÇA.. "

"

'

Os interessados PÇ>derão concorrer a obras isoladas
ou a conjunto de obràs, de acordo coIT): as condições
estipuladas nó Edital. "

,
'

"

,

A abertura da Concorrência será realizadà'no dia 13 de
outubro de 1977, às 15:00 horas, na Sede do DAE,

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, pode-
rão ser obtidos na Sede do DAE, sita no Edifício da!;; Di reto

. rias', à Rua Tenente Silveira, nO 32, em Florianópolis, 90
anja" nasala da Comissão Execl-ltivade Licitações, de 2a.
a 6a. teira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

,

Universitários gaúchos
entram em greve emapoio
aos estudantes paulistas
Porto Alegre- Parte dos alun,gspos"Qursos de arquite

tura, bibli�tecQnomia, coml!P«:aç'ã? �ial, história, me

dicina e ciências socialsda Ufr� entrouontern, em greve
geral como' protesto à repressão e às prisões de colegas
ocorridas erii� São Paulo, onde �eria real izado o III En

contró Nacional'de Estudantes (ENE).
Uma comissão de 40,universitários está percorrendo as'

salas de aula da Universidade Federal do Rio Grande do

Bul, para obter a adesão dos outros alunos à qreve qeral.,
:No campus da Ufrgs, nosrnuniclpio de Viamão, falta ape
nas o cu rso de letras aderir ao movimento dos estudantes.

Ao meio dia de ontem, foi realizada uma reunião no

Diretório Acadêmico dos Institutos Unificados (DAIU),
quando se montou o esquema de divulgação da greve

geral enquanto no curso de comunicação social era reali

zada uma assembléia e a maioria dos alunos preferia ficar

em casemos cursos de arquitetura e medicina foram reali

zados debates sobre teatro e imprensa "Nanica" e apre
sentação de músicas.

Todos os líderes estudantis qaúchos manifestaram

preocupação quanto à situação dos seus delegados ao III

ENE, em São Paulo, já que até agora nenhum deles voltou

para Porto Alegre e a maioria não manteve contatos tele
fônicos.

Clima de desolação. .

na Pontifícia Católica

de São Paulo
São Paulo - No portão fechado que leva ao prédio

novo, um comunicado explicava que "todas as atividades·
.

estão suspensas no dia de hoje". No muro ao lado, as

últimas lembranças, no pátio já limpo, dos acontecimen
tos da noite de ontem: um tamanco azul, um lenço de
cabeça estampado ,e um sueter beqe.: Sem alunos, fe�
chada, poucos curiosos, muitos guardas particulares es

palhados por todo o campus, essa a imagem da Pontifícia
Universidade Católica de São Paulo, ontem.

.

Ninguém conseguiu ver ou falar com a Reitora Nadir
Kfhouri. Desde cedo ela esteve reunida com a diretoria e,

'

às 12 horas 45 minutos, na sala da chefe de gabinete,
professora Silva Pimentel, foi distribuído comunicado
oficial, em que a universidade informa o pedido de aber
tura de inquérito policial e realização de perícia e que "a
forma lacônica desse comunicado é a melhor expressão
de nossa profunda vergonha e indignação".

"Sentimo-nos chocados, magoados, sofridos com o

que
aconteceu" - disse a professora Pimentel. "Estamos
quase de luto, sentimo-nos profundamente agredidos".
Informou, ainda que receberam do delegado Campanella,
assi steríte d9 � i r-��b,'3 d o,qos��, d �It?g ado,Romeu t.u..ma, ,a

notícia -de- que 0;',teeJ.os·,r@s,,�S\tudantes'c;detidos'estavam
sendo entregues aos respectivos pais".

Procuraram também manter contato corno cardsaj ar-
'

cebispo de São Paulo, D. Paulo Evaristo Arns, que se

encontra em Roma, mas não o localizaram. D. Benedito
Ulhoa Vieira, bispo auxiliar de'São Paulo, que esteve de

.

rnanhã na PUC, ficou de entrar em contato com D. Paulo
para comunicar-lhe os acontecimentos.

O aspecto do campus: da PUC é desolador, apesar da

limpeza que os funcionários começaram a realizar.

SANTOS ALMEIDA S.A•.
Indústria e Exportação '

CGC/MF nO 83.267.682/0001.20
.,

..

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CQNVOCAÇÃO

\

CONVIDAMOS os senhores acionistas da f·irma SAN
TOS ALMEIDA SA INDÚSTRIA E EXPORTAÇÃO, para a

Assembléia Geral Extraordinária, a se realiZar no dia 27 de
setembro de 1977, às 10,00 horas, na sede da sociedade
sita à rua NAreu Ramos, 63 em Capinzal-SC, a fim de deli
berarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

10) - Autorização para aumento do Capital Social de Cr$
10,000.000,00 para Cr$ 15.000.000,00, em dinheiro.
20) - Alteração dos Estatutos Sociais, adequando-o à Lei na
6.404 de 15.12.76�
30) - Outros assuntos de interesse social.

Capinzal (SC), 06 de setembro de 1977
Silvio Santos - Dir. Presidente

,
Carlos Alberto Santos - Diretor

SECRET�RIA DOS TRANSPORTES, E OBRAS,

DAE-:DEPARTAMENTO . _

AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
AVISO DE LICITAÇÃO

FIc'rianópolis, em 22 de setembro de 1977

_,lg' Civil Telmo Fernando Máttar de Souza
DIRETOR GERAL DO DAE

.----------------------------------------------------------�----�'���--------------------------------------------�--------.--------�--------------------------�----'�.-----

Porto Alegre ficará selh cal'te

a partir de segunda-feira..

Itamarati tomará posição
sobre Pacto Amazônico

Brasília - A posição ofi- outubr», a política brasi
cíal do Itamarati sobre o leira na 'Bacia do Prata e

Pacto �mazôniéo ��rá, fi- nos países africanos"
nalmente, comunicada .ao encerrando-se com uma

Congresso Nacional, no palestra do Ministro Aze
dia 20 de outubro, quando .rede da Silveira sobre a

Secretário-Geral do' Mi- aç:o do Itamarati..

nistêrío das' Relações Ex- - Vamos provocar o 'con

teriores, embaixador Ra- traditório, diz o deputado
miro Saraiva Cuerreíro, Faria Lima (Arena-SP) 'o

.

pronunciar sua palestr.a no coordenador do painel
.painel de assuntos inter-. sobre "os valores e os

nacionais, sobre a, coope-; rumos do' mundo ociden

.ração regional na amazô- tal".' Pois ou três oenfe
'nía,

'

rencístas, falarão sobre os

O painel, organizado principais problemas in

pela' Comissão de Rela-I' ternacionais, gerando,
ções ExterioresdaCâmara segundo Faria Lima, pon
dos Deputados, díscutirá ' tos -de vistas que poderão
ainda, a partir do dia 12de· - ser contraditôrios, alimen-

tados por perguntas da

parte do plenário. Trata-se

ainda, segundo o depu
tado "de uma manifesta

çâo política".
O Chanceler da Vene

zuela, Simon Alberto
Consalvi notificou ao Mi

nistro Azeredo da Silveira,
através da Embaixada

apenas a Venezuela" res

ponder . a consulta feita
pelo Brasil há meses. O

segundo estágio, já acio
nado é o ante-projeto en

viado para estudos dos go
vernos envolvidos.

O ante-projeto propõe
acordos multilaterais de
desenvolvimento da' re-

Brasileira em Caracas, a gião, nas áreas de saúde,
"disposição do Governo transporte, proteção ao

venezuelano de estudar, meio' ambiente, serne

com melhor ânimo e con- lhante ao já assinado com

sideração" o projeto do o Peru, há UI:Q mês. O

pacto amazônico.
A resposta completa o

primeiro estágio (consulta

'pacto amazônico seria a

ampliação, a níve I muItila
teraI, com a adesão da Bo-

aos países interessados) lfvía, Colômbia e Suri
do Pacto já que faltava name.

. '..' '. '

'EnSino e pesquisa terão'

eq,ui,pam,entos nacionais
Brasília - Recursos p·r.oduzidos serão moí- projetos de ensino, es- no valor de Cr$ 13'

do Fundo de Incentive dados'as real;idades do tabelecendo priorida- milhões. Até o final
à Pesqulsa T�cn.jco- ensino supe-rio,r brasí- des de pesquisa e de deste ano, deverá ser

Cientí,fica serão ..,apl'i- l,eire,e'ateA��rãoàpoH-/ estudos que deverão' completada a aquisl
cados pelo .l3qncQ:l" d;Q 'F:tiça: dp Q.o,yern,0 fed.eral, receber fi nanciamen-

, ção de 196 unidades no
Brasil para o�dese)lVqF p��l'ed.uzir as Jmp,orta-' tos. valorde Cr$ 5 milhõese
vimento d,e eql:lipa-'çõ.e.s,j�que,serãoi·ntel- 200 mil. Em relação ao

'l1}entos (:te en$i,r)O le raA)en.té cr'ia,dos e pro- O programa também desenvolvimento de
pesquisa -das institui- duzidos no Brasil. tem como objetivos, a protótipos, o programa
ções de ensino supe- O projeto"de desen- criação de "know-' assinou contratos com

rior, conforme convê- volvimento do protó- how" para o desenvol- quatro instituições de
nio de assistência téc- tipo de equipamentos vimento de equipa- ensino superior, no
nica e. financeira fir- nacionais integra o mentos brasileiros a valor de Cr$ 472 mil,
mado entre o presi- programa de expansão motivação da indústria para instalação de la
dente do Banco, Sr. e melhoramento das nacional para diversifi- boratórios de hidráu-

instalações do, ensino car seus produtos e lica da Faculdade de
Karlos Rischbieter e o superior, em execução aumentar sua produ- Engenharia de, São
ministro da Educação e desde o passado. A as- "çáo. Além do desenvol- José dos Campos (SP),

l.c�I�u�a, 9r. ��y B_r�ga. s!ratu".� ,,�,?c c�mv:êni,o, vimento de protótipos; e P,ª�ê-r Ó desenvolvi-
, . Com ,esse projeto..o �I',ltre -çH?lc�rs.�e1P!�BIaga! e equipãmentcs, espe- rnento.dcs laboratórios:
Ministro da Educação e Karlos Rischbieter clticados de laborató- de físlca com o núcleo
pretende garantir a uti- visa a estimular esse rio, assistência técnica de pesquisas cientifi-'
lização de equiparhen- projeto, estabelecendo .

e metodologia. cas do Rio de Janeiro,
los nacionals para. o que o MEC participará No subprograma de com o Instituto de Fi
ensino e a pesquisa, de fundo de incentivo aquisição de equipa- sica e Química de São
voltados especifica- \8 ,pesquisa técnico- mentos, em 1976, e Carlos e com 'a Univer-

. mente para a gradua- científica, do Banco do 1977, já foram adquiri- sidade Federal do Rio
ção. Os equipamentos Bra�iI', na' esfer:a dos' das 1 mil148 unidades, Grçtnde do Sul.

Engq. Marcos Ricardo de Almeida Brusa
Secretário, qe Transportes e ObJas

SECRETARIA DE OBRAS
PROCESSO TOMADA DE PREçoS

EDITAL N0 035/77

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefeitura Muni
cipal de Florianóp'olis, com sede em Florianópolis, à Rua
dos Ilhéus na 8 -'-, Edifício Aplub - 1 ° andar, através dei
Grupo Executivo de Licitaçêes, torna públic6 qtJe 'fará
realizar Toma'da de Preços para execução dos serviços de
Reforma Parcial dei Estádio da Federação Atlética Catari
nense, nesti'l Capital.

As propostas deverão ser entregues até as 08:30 horas
do dia 03 de outl:Jbro de 1977, na Secretaria de Transportes
,e Obras, no endereço supra .mencionaqo. A abertura dos
Documentos de 'Habilitação será AO mesmo dia e local
'mencionados, às 10:00 .horas.

O Edital encontfa�se à disposiçãp dos interessados
nesta Secretaria, QAde s�rão retirados mediante o reco

l,hirnento da quantia de Cr$200,OO(duzentos cruzeiros), no

horário das 08:0Cl às 12;ClO e das 14:0Cl às 16:00 horas.

Florianóp'olis, '2<1 de setembro de 1'977.

Adv. Ricardo José da- Rosa
Presidente d0 GEL

WILDNER'S/A. - PESCA, CONSERVAS E
,

'ÓONGIELÀDOS
C.G.C.MF: 82.616.384/0001-36

AVISO

En�ontram-se a disposição dos Senhores Acionis
tas na sede social da Empresa, à Rua Sete de Se
tembro no. 679, em Biguaçu Estado de Santa Cata
rina, os documentos de que trata o artigo 133 do
Decreto-Lei 6.404.

Biguaçu, 19 de s.etembro de 1977

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam conllidados os Senhores Acionistas da Só

ciedade para se reunirem em Assembléia Geral Ex
traordinária a se realizar no dia 3 de outubro de
1977, às 15 (quinze) horas, na sede social da Em
presa, à rua sete de setembro no. 679 em Biguaçu
Estado de Santa Catarina, deliberando que tratará
d!l seguinte

ORDEM DO DIA
1 ô.) - Re-ratificação da Assembléia Geral Ordinária
e Extraordinária do dia 15 de julho próximo pas
sadO;
20.) - Outros.assuntQs de jnteresse.social.

Biguaçu, 19 de Setembro de 1977
.

A DIRETORIA

f,''I\

SECRETARIA DE OBRAS
PROCES�O TOMADA DE PREÇOS

,

EDITAL N0 037/77

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefeitura Muni
cipal de Florianópolis, com sede em Florianópolis, à Rua
dos Ilhéus na 1:1 - Edifício Aplub --:- 1 ° andar, através do

Grupo Executivo de Licitações, torna público que fará
realizar Tornada de Preços para prestação de serviços de
Sonorização dos XVIII JOGOS ABERTOS OE SANTA CA
TARINA, a ser realizado nesta Capital.

As propostas deve.rão ser entregues até as 09:00 horas
do dia 03 de outubro de 1977, na Secretaria de Transportes
e Obras, no endereço supra mencionado. A abertura dos
Documentos de Habilitação será no mesmo dia, hora e

local mencionados.
O Edital encontra-se à disposição dos interessados

raesta $ecretaria, onde poderão ser retirados mediante o

recolhimento da quantia de Cr$ 200,00 (duzentos cruzei
ros) no horário das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 16:00
horas.

Florianópolis, 22 de setembro de 1977.

Adv. Ricardo José da Rosa
Presidente do GEL

ErigO• Marcos Ricardo de Almeida Brusa
Secretário de Transportes e Obras

�� .(� 1115. Companhia DIstrito Industrial Sul Catarinense

EDITAL

I
TOMADA DE PREÇOS N° 02l77,ç

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE
SANTA CATARINA-CODISC, sociedade de economia
mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob na

094.001.005, C.G.C. do Ministério da Fazenda na
83.042.325/001-64, com sede àAv. Brito Peixoto s/na, em
Laguna-SC" torna público que fará realizar no dia 29

(vinte e nove) de setembro de 1977, às 15.00 horas, em

nosso escritório de Florianópolis, sito à Av. Mauro Ra
mos, 48, TOMADA DE PREÇOS destinada a selecionar
propostas para contratar a execução dos serviços da

PERFURAÇÃO DE: UM POÇO PROFUNDO e UM POÇO
TUBULAR RASO no município de Laguna-SC.

I

O conjunto de especificações, detalhes e demais
elementos sobre a Licitação, poderá ser adquirido no

escritório da CODISC, mediante o reembolso das despe
sas de reprodução no valor de Cr$ 200,00 (duzentos
cruzeiros).

Florianópolis, 21 de setembro de 197(7.

A OIRETORIA

Porto Alegr-e - Os distribuidores qaúches de carne -

responsáveis por 50 por cento do abastecimento no Es-.
tado - anunciaram que suspenderão as entregas de

carne junto ao varejo' a partir de segunda-feira. Alegam
,

que frigoríficos e cooperativas do interior elevaram o

preço do produto, impedindo qualquer margem de lucro

para cobrir os custos operacionais, foi o que informou o

presidente da Assoctaçáo dos Distrlbuidores de' Carne

(Adiscar), Rafae!Je Rosito.

Explicou que os preços máximos para a entrega da
carne aos açougues e supermercados são de Cr$ 18,50

, (traseiro] e Cr$ 12,50 (qi.al"lteifo), segundó acordo mantido
entre. frigoríficos, cooperativas, distribuidores e Sunab,
Mas tanto frigorífico como cooperativas já faturam na

, nota esses preços, não permitindo qualquer margem ope
rad onal para Os distribuidores, para despesas de frete,
PIS e ICM.

Disse que a margem operacional concedida pelos frigo
ríficos era de Cr$1,OO por quilo, mas como o preço Cu boi
em pé também aumentou (de Cr$ 5,50 para Cr$ 7,00), a

indústriajá cobrado distribuidor o máximo permitido pela"
Sunab (Cr$ 18,50 e 12,50), "o que só nos permite operar

, com prejuízos". Dlante dlsso, osdistribuidoresdecidiram
paralisar suas atividades até a situação ficar normalizada,
visto q.ue a Sunab não quer alteraro preço da.carne a nível
de consumidor". A delegacia regional da Sunab, por sua

vet; informou que não tomará qualquer medida a esse

respeito, "pois.o mercado está bem abastecido e se faltar
carne O" Governo poderá utilizar-se de seu estoque regu
lador" .

Transmissões 'da copa
começam a, ser estudadas

Rio� Chegou ontem ao Rio às 23 horas, um grupo de
técnicos da empresa nacional de tetefomunicaciones da
Argentina, chefiada pelo general Oscar Corrado, a fim de
assinar um acorde com a Embratel para dar apoio às
transmissões dos jogos da Cop.a do Mundo de 78. Para
isso há necessidade de interligar o sistema de comunica

'] çáo' do Brasil e. da Argentina, através de um enlace de
.-' microondas na fronteira., por meio de duas estações repe-

tidoras em Foz do ·Iguaçu e Puerto Iguaz.u, com capaci
dade.para 240 circultcsteletônicos e 2 canais para televi-
são,

.

Haverá uma reunião também para definir a cobertura
.

da imprensa na copa de]8 e ascondições de trabalho da
Imprensa, até aqoranáo estão definidás.

O roteiro oficial do grupo argentino prevê um encontro
com o ministro das Comunicações, Quandt de Oliveira,
dia 26, em Brasília. Todos ficaram no Othon Palace Hotel.

Afluentes do rio .Iguaçu
\

terão barragens'
Rio' - Contrato para a

realização dos projetos de
barragens. "nos rios Mi ri n
guava e Passauna, afluen
tes do rio Iguaçu, foi assi
nado entre a administração
de recursos hídricos da Se
cretaria do Interior do' Pa
raná e a Sondo-Técnica
SIA. Os rios ficam no muni
�pio de São José dos Pi
nhais e em Guriti.ba.

A comissão de licitação
selecionou a Sondotécnica

depois de analisar mais de I

u'rri� 9m',ena de propostas
para'a-rea.lização dos prole
tos e das' obras que inte
gram o Plano Diretor de
Abastecimento de Agua e

Controle de Poluição na

região metropolitana de
Curitiba.

A elaboração dos proje
tos prevê levantamento to

pográficos necessários à
região de implantação das
obrÇls - estudos hidrológi
cos - e investigações geo
lógicas de superfície.

MAVERlCK
100.000

,

·,l.' ::'JIR' , ,�. ,� �
1.500-72
Entrad.a Cr$ 6.000,00

.

e 24 x Cr$ 938,00
Transferência gratuita·

SURDEZfi••
Um passo à frente

DIPRONAL'

Rua Felipe Schmidt. 60
Fanes: 22-2197 e 44,115-7

Florianópolis, se

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS·

DAE-:DEPARTAMENTO· _

AUTONOMO DE EDIFICAÇOES

AVISO DE LICITAÇÃO

,
. !

O Departamento Autônomo de Edificações torna

púb'lico para conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a Tomada de Preços N° 16/77 para o FOR-
,

NECIMENTO' DE MATERIAIS DESTINADOS ÀS OBRAS
DE RESTAURAÇÃO DO ANTIGO EDIFíCIO DA ALFÂN
DEGA, nesta Capital, que será realizada no dia 30 de
setembro de 1977, às 15:00 horas.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, po
de'rão ser obtidos na Sede do DAE, sita no Edifício das
Diretorias, à Rua Tenente Si Iveira, na 32, em Florianópo
lis, na Comissão Executiva de Licitações, de 2aa 6a feira,
no h'orário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 2Cl de setembro de 1977

EngO Civil Telmo Fernando Mattar de Souza
DIRETOR GERAL DO DAE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Corte revoga sentença
.

para submeter Isabel

'a novo julgamento

Internacional - 11

Um encontro
entre o Papa

•

e � prenuer

Callaghan
Cidade do Vaticano - O

primeiro-ministro britânico
James Callaghan manteve on

tem. com o Papa Paulo VI.
longa conversação. cujo temá
rio. segundo se crê. teve como

ponto bás.ico os problemas da
Irlanda do Norte e da Africa
Meridional. A Santa Sé qualifi
cou de "muito cordial" o en

contro. assinalahdo Que o .go
,ver(lé!me J1!'itª-':liç.Q_ItPaulq Vi
listiveram reunidos durantã
uma hora e 15 minutos na bl
blioteca particular do pontí
fice. Fontes do Vaticano disse
ram também que a conversa

ção girou em torno. da luta em

que estão empenhados católi
cos e protestantes na Irlanda

Ido Norte e dos esforços
anglo-norte-americanos para
possibilitar a instauração pací
fica de um regime majoritário
na Rodésia.

Ex-general
chileno teve

cassada sua

nacionalidade
Santiago do Chile - O ex

general da força aérea Sérgio
Poblete Garces teve cassada a

sua nacionalidade chilena.
como resultado da acusação
do governo de que ele parti
cipa. no exterior. de uma cam

panha para "provocar o isola
mento do Chile". Um decreto
publicado no diário oficial de
ontem. assinado pelo presi
dente Augusto Pinochet e

pelos outros três integrantes
da junta militar, acentua que
Poblete Garces formulou."im

putaç�es .cal uníosas contra as

autoridades de governo e os

altos comandos. das forças
armadas". as quais "tiveram
ampla difusão na imprensa eu

ropéia e na televisão da Bél
gica". "Comprovados os fatos
como· estão - assinaia o de
creto - é possível conciuir
que não existe já vínculo
algum que una Sérgio Pobiete
Garces com sua pátria". O ex

generai Poblete foi chefe de
um organismo estatal de pro
dução durante o governo do
falecido presidente Salvador
Aliende. Quando as forças ar

madas tomaram o poder ele foi
submetido a julgamento junto
com outras 60 pessoas, acu

sadas de infiltração p,�(ítica na

força aérea, e condenado a dez
anos de exílio.

Rei e Rainha

da Tailândia

escapam de
.

atentado
Bangkok, Tailândia - Um

portB-yozdo Palácio Real informou
ontem que o rei Bhumlbol Adulya
dej e sua rainha Slrlklt escaparam
ilesos, mas outras 47 pe880as sai
ram feridas, na explosão de duas
bombas durante um ato assistido
pelo casal real, ante 30.000 espec
tadores, no sul do pais.

Cinco dos feridos estão em es
tado grave. As bombas, de fabrica·
ção caseira, explodiram com dlfe·
rença de poucos minutos a cerca

de50a 100 metros de onde orel ..de
49 anos, e sua esposa, estavam
dando presentes a mestres islâmi
cos durante sua visita anual à pro
vincia de Vala. A policia respon�
billzou rebeldes antl-govemistas
pelo atentado. Este foi o primeiro
ataque cometido contra o rei nos
27 anos em que ele ocupa o trono,
sendo considerado uma personali
dade semi-<llvina pelos tailande
ses.

1.300-76
Entrada Cr$ 11.900,00
e 24 x Cr$ 1.859,00
Transferência gratuita

CARTER VEM AO BRASI' EM

NOVEMBRO. VISITARÁ. TAMB_
ÁfRICA, EUROPA E ÁSIA.

Washington - O presidente
Jimmy Cart� anunciou ontem
que fará uma viagem de onze
dias a quatro continentes, a

partir de 22 de novembro, visi
tando inclusive o Brasil. Tam
bém será a primeira viagem de
um presidente norte
americano a países da África
Negra. O anúncio de que Car
ter viajará a América Latina,
África, Ásia e Europa foi feito
em nome do presidente por
seu assessor em questões de
segurança nacional, Zbigniew
Brzezinski.

A viagem - que segundo
Brzezinski marca o compro
misso de Cárter de apoiar
"mudanças construtivas" no

mundo - levará o presidente
norte-americano a Venezuela,
Brasil, Nigéria, índia, Irã,
França, Polônia e Bélgica. Car
ter voltará a Casa Branca a

dois de dezembro.
Perguntado porque Carter

não incluiu o convulsionado
Oriente Médio em seu roteiro
de viagem, Brzezinski disse:
"há limites para o quepode ser

incluído num itinerário". Brze
zinski disse que as divergên
cias entre os Estados Unidos e

o Brasil - bem como entre
o governo norte-ameri
cano e do ·Irã - não impe
dem o presidente de visitar
estes países.

Comentou que a questão
dos direitos humanos "não é
pré-requisito" para relações
sérias com outras nações. Ro
salynn Carter acompanhará
seu marido naviagem. Quando
o presidente fez sua anterior
viagem a? estranqelro uma vi-

sita a Londres e -Genebra em

maio - ela permaneceu em

Washington.
O presidente indicou há

quase um ano que esperava
fazer algumas viagens ao exte-.
rior, pelo menos em seu pri
mei ro, ano nó cargo.' Recor
dando que Carter tem feito
poucas via98ns Brzezinski
anrmou que ele "prefere ficar
em casa".

O roteiro do presidente
norte-americano é o seguinte:

Nov. 22 - voa para Caracas,
onde permanece até o dia se

guinte.
Nov. 23-viaja para Brasília,

onde permanece até o dia se

guinte.
Nov. 24 - Cruza o Atlântico

Sul até 'Lagos, Nigéria, onde
permanece um dia.

.

Nov. 26 - parte de Lagos
para Nova Delhi, onde chega a

27 de novembro.
Nov. 29 - escala em Teerã,

para um almoço com o Xá
Reza Pahlevi, seguindo via

gem neste mesmo dia para Pa
ris.

Dez. 1 - voa de Paris para
Varsóvia, onde permanece até
o dia seguinte.

.

Dez. 2-viaja para Bruxelas,
para uma reunião com funcio
nários belgas, do Mercado
Comum Europeu-e da Organi
zação do Tratado do Atlâtntico
Norte, antes de voltar neste
mesmo dia para Washington.
"AMIGO TRADICIONAL"

Brzezinski disse que as dife

renças sobre direitos humanos
e proliferação nuclear não
podem ser obstáculos às con

sultas governamentais de alto

nível. "Que ninguém se en

gane sobre isso", assinalou.
"Nós consideramos a questão
dos direitos humanos uma

parte fundamental de nossas

relações com o mundo. Ao
mesmo tempo, deixamos bem
claro que não vemos isso
como pré-condição para
abordar construtivamente ou

tros assu ntos bilaterais e multi
laterais" .

O assessor para Assuntos de

Segurança Nacional disse que
"a Venezuela é uma democra
cia latino-americana que se

sobressai, um país profunda
mente comprometido com seu

próprio desenvolvimento so

cial, e no momento representa
seu papel 'de líder na confe
rência sobre cooperação eco

nômica internacional", numa
referência ao diálogo através
do qual o mundo em desenvol
vimento negocia uma nova

ordem Internaclonal com os

países ind ustrializados,
"O Brasil é um amigo tradi

cional dos Estados Unidos",
assinalou Brzezinski, "o único
país da América Latina que
lutou lado a lado com os Esta
dos Unidos nla Segunda
Guerra Mundial, um país com

o qual temos importantes as·

suntos bilaterais a tratar."
Disse também que o Brasil re·

presenta um importante papel
na cena mundial, "particular
mente no tocante ao sistema
econômico internacional".

A breve escala em Teerã tem

significado especial, já que
Carter está tentando modificar
os convênios de cooperação
tecnológica firmados pelo

Teerã com a França, para as

segurar que não se usarão re

síduos nucleares para a cons
trução de armas atômicas.

Esse país também tem sido

.

acusado de flagrantes viola
ções dos direitos humanos.

No Itamarati, grande satisfação.

Brasília - O anúncio da
vinda do presidente Carter ao
Brasil foi feito pelo chanceler'
Azeredo da Silveira que con

vocou a imprensa para ler uma

nota com o informe oficial. A
íntegra da nota é a seguinte:
"O governo dos Estados Uni
dos da América está anun
diando neste momento que '0
presidente e senhora Jlmn:pf
Carter virão ao Brasil nos dias
23 e 24 de novembro próximo.

O anúncio desta visita,' que
foi objeto de entendimentos
diretos entre os dois governos
nesses últimos dias, é rece

bido com grande satisfação
pelo senhor presidente da Re-

pública e pelo governo brasi
leiro. A visita do presidente
carter, além de confirmar os

tradicionais laços de amizade'
que unem o Brasil e os Estados
Unidos, certamente contri

bui�á para uma maior coope
raçao entre os dois países".

O presidentre Jírnmy Carter
vai passar apenas 24 horas no

,

Brasil, em Brasília, entre 23 e

24 de novembro, e no espâço
de tempo que separa .l3.0sua
chegada de Caracas do-seu
embarque para Lagos, Nigéria,
serão acomodados os nove
itens mais importantes da pro
gramação tradicional dos
chefes-de-estado que visitam
o país:

1. Recepção com salvas de
tiros, pelo.presidente Ernesto
Geisel e todo o ministério, na
base aérea militar.
2. Primeiro encontro com o

O chanceler Azeredo da Silveira
convocou a imprensa e leu

uma nota afirmando que o anúncio
da visita é recebido com "grande

satisfação", pelo governo brasileiro

presidente Ernesto Geisel, no

palácio do Planalto.
3. Apresentação ao círculo

diplomático estrangeiro, no'
Itamarati;

4. Banquete, com discursos,
no Itamarati;

5. Visita ao Supremo Tribu
nal Federal, reunido em sessão
plenária especial:

'

6.'Visíta aO'Sup're�0"rli6u�
nal Federal, reunido em sessão
plenário especial.

7. Cerimônia da assinatura
de comunicado conjunto, com

o balanço das conversações
realizadas em Brasília, junto
ao presiente Ernesto Geisel,
no palácio do Planalto;

8. Entrevista coletiva a im
prensa, na sede da Embaixada
Americana ou no salão ver
melho do Hotel Nacional;

.

Combates na fronteira do Líbano

Beirute - Guerrilheiros palestinos afirma
ram ontem ter feito uma emboscada a uma

força de tanques apoiada por Israel, dentro
do Líbano, na qual morreram "muitos solda
dos inimigos" enquanto Israel anunciava que
um dos 'seus povoados fronteiriços fora al
cançado por foguetes. É a primeira vez que
os palestinos declaram ter combatido frente à
frente com os israelenses, desde que afirma
ram na segunda-feira que tanques do estado
judeu tinham cruzado a fronteira.

Israel já desmentira ter tido um papel direto
nos combates, mas concordara em fornecer
apoio tático aos cristãos libaneses direitistas
em seu combate contra os palesti nos esquer
distas muçulmanos.

O comando militar israelense informou que
12 foguetes lançados do Líbano caíram no

povoado fronteiriço de Kyryat Schmoah, fe
rindo levemente dois civis. Os artilheiros is
raelenses respónderam ao fogo, diz o comu

nicado.
Os milicianos cristãos apoiados por Israel e

os palestinos afirmam que foram reiniciados
ontem os duelos de artilharia, após a pausa
do Vom Kipur judeu. Forças cristãs disseram
ter rechaçado incursões palestinas destina
das a recuperar várias posições nas colinas
próximas tomadas nos últimos oito dias. O
comunicado palestino diz que os guerrilhei
ros responderam ao fogo de morteiro e obu
ses das posições cristãs reforçadas por tan

ques israelenses.

"Muitos soldados israelenses foram mor

tos e feridos, e grande parte de seus veículos
blindados foram destruídos por granadas",
disse um comunicado palestino.sobre·o cho

que que, segundo notícias, teve lugar numa

colina libanesa a 700 metros da fronteira com

Israel.
Não houve reação imediata de Israel às

afirmações palestinas. O comunicado não diz

se soldados israelenses foram capturados.

Â CENTRAIS El�TRICAS DE SANTA CATARINA S. A.
CElESC

.

- COMUNICAÇÃO -

A CELESC - AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS, comunica a

.seus consumidores que, DOMINGO, dia 25/09/77, a fim
de permitir trabalhos de reforma em sua RD primária,'
haverá falta de energia elétrica, nos seguintes locais e

horáríos:
.

Das 6,30 às 11,00 horas: - Rua Felipe Schmidt, Padre
Roma, Tenente Silveira, Av. Rio Branco, Alameda
Adolfo Konder e adjacências.

Florianópolis, 23 de setembro de 1.977.
A EMPRESA

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREçoS N° 0742/77
.A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pú
blico, para conhecimento dos interessados que receberá
propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos ter
mosda Lei nO 5089de30.04.75, até as 15 horasdodia05de
outubro de �977, para o fornecimento de "GUARITAS
PARA TRÁNSITO".

I

a Edital encontra-se afixado na sede do Departamento
Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO 212, em

Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão pres
tados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias
de Edital.

Florianópolis em 22 de setembro de 1977.
JOÁO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

."

9. Despedida do presidente
Geisel, na Base Aérea, também
com a presença de todo o mi
nistério.

O tempo limitado da perma
nência do presidente .dos Es
tados Unidos em Brasília torna
duvidosa a realização de' re

cepção corn que o visitante re
tripui. g1S, hO!T,l�n�é!.9..en�, q.l.!.!'Ul\.e
fCfrám' l1fe?t'âaaS' p'êlt5lloverri6
brasileiro. Tarrrbérri sérá.éliml
nada a parte cerimonial rela
tiva ao governo de Brasília, in
cluindo o encontro com o go
vernador no Palácio do Buriti.
Por tradição, o governo dos,
Estados Unidos-não concede
condecorações em circuns
táncias meramente protocola
res, tais como visitas de seus

dirigentes ao exterior ou na re

cepção a governantes estran-

geiros. Isso elimina também a
cerimônia de troca de conde
corações, quando o presi
dente da República do Brasil
condecora o chefe-de-estado
visitante com o Grão-colar da
Ordem do Cruzeiro do Sul, a

mais alte concedida a estran-

ge!ros.. .}

t:1')'l' .Iugar das condecora
'Ç?éS: 'haverá corn

' Carter a;
troca 'de presentes. O presi
dente Geisel, no entanto, terá
de escolher um de grande sig
nificado e pouco valor .econô
mico. Isso porque seu colega
dos Estados Unidos somente
pode receber presentes peso

. soais até o valor de 50 dólares
(Cr$ 750), além desse limite,
qualquer presente reverterá à
guarda do tesouro norte
americano.

Buenos Aires - A situação judicial da ex-presidenta Isabel
Peron se complicou bastante ontem quando a suprema corte revo

gou uma sentença que a absolvia em relação a um escândalo
econômico, que assinalou o ponto de partida de sua derrubada há
18 meses.

O pronunciamento terá um enorme Impacto sobre o sistema
jurídico argentino,disse um porta-voz judicial.porque implica a'
revisão do princípio de "coisa julgada", que tem por objetivo
impedir que uma pessoa seja julgada duas vezes pelo mesmo

delito. A medida foi divulgada três dias depois que Julio Arriola,
advogado de defesa da Sra. Peron, pediu sua libertação durante
uma sessão no palácio de justiça.

.

Esta nova resolução judicial diminui as possibilidades de liber
tação da ex-presidenta, derrubada do poder e presa num golpe
militar a 24 de março de 1976, depois de 21 meses de governo.
Isabel Peron 'está detida numa base militar próxima a Buenos
Aires,

A suprema corte de justiça revogou uma sentença ditada em

dezembro de 1975 pelo então juiz Alfredo Fassolini, com relação a

um cheque equivalente a um milhão de dólares que a senhora
Peron depositara em sua conta bancária particular. O cheque
pertencia à Cruzada de Solidariedade, entidade de previdência
social da qual era presidente.

Segundo porta-vozes judiciais, a corte considerou que a ex

'presidenta deverá ser novamente julgada com relação ao caso,
porque Fassolini "deveria ter enviado, antes de proferir a sen

tença, os antecedentes ao Congresso Nacional". Depois da derru
bada da presidenta, Fassolini foi afastado de seu cargo, aparente
mente -com relação à 'sentença em favor de Isabel Peron.

Os detratores da Sra. Peron disseram que ela se apoderou do
cheque com vistas a enriquecer ilicitamente, mas seus' principais
ministros afirmaram que tudo não passou de um equívoco e que o

dinheiro fora restituído. Contudo, a situação foi aproveitada poli
ticamente pelos adversários da ex-presidenta para iniciar uina
investida que culminou com a sua queda, príncipalmente pelo
desgaste de que esse episódio foi. o primeiro agente.

Porta-vozes judiciais disseram que não há data definitiva para o

novo julgamento, mas que ele reduz a possibilidade de a senhora
Peron ser libertada este ano. Isabel Peron enfrenta outros cinco
processos, sendo acusada em linhas gerais de malversar fundos
públicos e cometer outros delitos econômicos durante sua gestão.
A justiça presume que a Sra. Peron tenha utilizado esses fundos
para gastos pessoais, como a compra de moeda estrangeira, imó-
veis e roupas.

.

De Paris

Na ONU, uma disputa entre a

Colômbia e a Costa Rica.
Nações Unidas � Colômbia e Costa Rica estão travando

uma discreta porém' intensa luta dentro do gr.upo latino
americano nas Nações Unidas para conseguir a presidência
da Assembléia Geral da ONU no ano que vem. Esta campanha
ameaça dividir profundamente o grupo regional, segundo

.

fontes diplomáticas. Para evitar as divergências, está atuando
um "comitê de conciliação" designado pelo grupo. Os candi
datos em disputa, são os chanceleres colombiano e costarri
quenho, Indalécio Lievano e Gonzalo Fácio, respectivamente.

Um terceiro cand1dato, o diplomata e ex-chanceler mexi
cano Alfonso Garcia Robles, parece ter sido descartado, se

gundo disseram os informantes diplomáticos, basicamente
porque seu país já conseguiu anteriormente a presidência da
Assembléia Geral. Segundo a rotação ge'ográfica que impera
na organização mundial, a presidência da Assembléia-Geral,
que basicamente não tem grande-autoridade mas que é uma

.

honra para a nação que.a ostenta, corresponderá no próximo
ano a um país hemisférico.

De acordo com a tradlção, cabe ao grupo latino-americano
oferecer seu candidato, que automaticamente é aceito pelos
demais blocos regionais. As fontes diplomáticas disseram
que, normalmente, o candidato com mais força seria o chan
celer colombiano, mas que "fatores políticos internos" em

seu país prejudicaram sua candidatura.
Os informantes comentaram que vários países 'temem

comprometer-se antecipadamente com a candidatura de Lie
vano, quando, segundo eles, a Colômbia vive "uma explosiva
situação política".

Florianópolis em 22 de setembro de 1977.
.

JOÃO ,JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

Me dÜlp.tando
"Discutir" aqui o verbo reflexivo: "se oisouter", Hoje pelai
manha tive o privilégio e a satisfação fie "me ateouter com M.
Rossi, um francês muito especial, já que é corso mas nasceu aí
do-nosso lado - relativamente. isto é - na Guiana Francesa.
tudo a propósito de um oocumentério que o TF 1 levou,há umas
duas semanas sobre a Transamazbnica.

.

- .

O trabalho é antigo, remontando à fase da "cotonizeçêo diri
gida" da região, lá se vão mais de quatro, cinco anos. O enfoque
é o do fracasso da experiência, dentro de um quadro. que pre
tende insinuar vagamente que o povo não está à altura do desa
fio amazônico. Até aqui, nenhuma objeção, primeiro porque o

programa do Incra realmente fracassou e segundo, porque,
ainda está por ser desvendando um "modus-vivendi", naquela
região", em que, não agredindo a natureza, possa o homem com
ela conviver.

O que deixou M. Rossi muito lampeiro toio tom folclorica
mente debochado com que os documentaristas fixaram a sua
realidade. O fundo musical, por exemplo, foi fornecido por dois
lamentáveis trovadores que desfiavam um cordel onde o mote
mais gracioso 'consistla� na história 'do "pài que papou a filha".
'Mais 'adiante: ![J'(av.ol!f.sselo·'in€Jr�ett:iepoimento de um fanático
religioso que, por mais de dois minutos, torturou-se diante da
câmara por não lembrar o nome do "nosso grande Presidente -

Maria, como é mesmo, Maria? Minha virge!, como é que eu fui
esquecera nome do home!?" Há uma professora absolutamente
desdentada e semi-analfabeta, depois vem uma prostituta que é
dada como "índia aculturada", seguida de um funcionário do
Incra que não sabe explioar direito d que está fazendo e de um
Prefeito que coloca metade' da população dentro d.r;t uma ca

çamba para ir distribuir terras, em nome do governo. Ou seja,
uma espécie de "Mondo Cane" filmado pelos Irmãos Marx.

Quando M. Rossi começou a ficar sarcástico, o meu francês,
como por milagre, melhorou. Disse-lhe que o documentário eira
tão falso quanto o seria o que eu produzisse 'Sobre os "elo
chards" da lIe de Ia Cité, dando-os como a moeda corrente do
"humanismo" de Paris.

M. Rossi tornou-se então magnânimo, dizendo que reconhecia
a importância do Brasil como potência do terceiro mundo, o

esforço de Brasília, as gra,ndes metrópoles, etc., etc., mas·... mas
o documentário da TV tinha sido rigorosamente exato no que se
referia às populações brasileiras à tnerqem do consumo, cerca
de 2/3 segund_o os cálculos da FAO, onde já trsbeihou.

• Admirei-me do enfoque cierültico flue ele pretendeu dar à
nossa "dispute".Estávamos a falar de um documentário de TV
e nele eu pretendia ficar. E para que a paixão não me levasse a
uma v/são distorcida, perguntei se M.Rossi tinha visto o último
programa ae serre, ontem à noite, 'sobre a Africa, com texto de
Alberto Moravia e tudo. Tinha. >

- Pois bem« vocês ainda estão vendo a África como um
bando de Zulus cheios de môsca na bôca. Esse filme já paSSOL
no Brasil há vinte e cinco anos, com Ava Gardner, Clark Gable e

Grace Kel/y, e secnemeve MOfJambo. õeools disso, meis de 30:
peises se nzetem maó/J""ldeJ7,,,,s, aas tnoos �a" dm mtetectueis,
poetas, filósofos, militares, mártires, artistas, até mesmo ditado
ressençuiriérios. Quem botou pra correr o Chanceler francês da
Tanzânia, ná semana passada, não foi nenhum negão de môsca
na bôca, ao que eu saiba ...

Vitória indiscutível de nossas cores! M. Rossi jogou a toalha
registrando que não ia "se disputet' comigo porque os brasilei
ros são "ttés passionés",

Ele é.porque ainda não viu o brigadeiro Fernando Viegas em
dia de gala.

Paulo da Costa Rumos

DEPARTAMENTO CENTRAL DE �OMPRAS
DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N0 0741/77
AVISO

.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pú
bltco, para conhecimento dos interessados que receberá
propostas de firmas ha,bilitadas preliminarmente nos ter
mos da Lei nO 5089 de 30.04.7,5, até as 15 horas do dia 10 de
outubro de 1977, para o fornecimento de "EQUIPAMENTO
TELEFÓNICO"

O Editai encontra-se atixado na sede do Departamento
Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO 212, em

Florianópolis, Eistado de Santa Catarina, onde serão pres
tados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias'
���.

'

TOMADA DE PREÇOS N0 0737/77
AVISO

.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pú
blico, para conhecimento dos interessados que receberá
propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos ter
mosda Lei n05089de30.04.75, até as 15 horas do dia07 de
outubro de 1977, para o fornecimento de "EQUIPAMENTO
PARA LABORATORIO",

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento
Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO 212 em

Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão pres�
tados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias
de Edital.

Florianópolis' em 21 de setembro de 1977.
JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



[2 - Classificados o ESTADO - 24 de setembro de 1977

MURIL(l AUTOMOVEI.S
Rua Coronel Pedrõ Demoro,

-

1966 - Fooo 44-1Q45
Chevette varias cores frente nova OK

Dodge Polara várias cores frente nova OK
Corcel areia casablanca luxo OK
Corcel GT vermelho 1977
Passat LS vinho 1976
Chevette GP prata

·

1976

Dodge Polara GL prata 1�76
Brasília Branca ; 1976
Chevette amarelo 1975
Brasilia Azul 1975
Volks 1300 Branco 1975
Chevette vinho 1974
Dodge SE verde 1973

BARBADA DA SEMANA
Opala Cupê Marrom Mel. 4 marchas ano 1972 - Preço:
15.000:00 .

'----

A •

"' v, NII�IIOII IIII'OlllZlI'H' �
Rua Gaspar Outra 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO
PASSAT
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
1300 L
1300 L
1300 N
1300
KOMBI
KOMBI
KOMBI
DODGE 1800
OPALA 4P.
GALAXIE

ANO
1976
1975
1974
1976
1976
1976
1975
1974
1976
1976
1975
1974
1974
1972

COR
BRANCO
LARANJA
AZUL
BEGE
VERMELHO
AZUL
MARROM
VERDE
BEGE
BRANCA
BRANCA
VERMELHO
CINZA
VERDE

Possuímos toda a linha VW OK., para pronta entrega, fi

nanciarnento próprio em até 24 meses com crédito na

hora.

AMAURI PEÇAS E VEíCULSO LTDA.

GATAO AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13 - FONE:

22-2980 .

Volkswagen Branco t-'olar 1.300 76
Brasilia Branco Polar : 76

Volkswaqen Vermelho 1.300 ..
' 74

Volkswagen Branco Lotus 1.300 74
Chevette Branco SuperLuxo "

,
OK

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO'MOTA ESPEZIM, 329 - fone 33-0677

CHEVETTE AMARELO 1976
VOLKS 1600 BRANCO

'

1977
,-' ",,""Y" ��,..; ;

ATENDE DIARIAMENTE INCLUSIVE AOS SABADOS �
DOMINGOS.

TL-72 - VENDE-SE

Passa-se urgente, o financiamento de um TL-72, em

boas condições, por apenas Cr$ 5.000,00, faltando
9x551,00. Ver e tratar a Rua Prof. Barreiros Filho, nO 16-
Estreito.

VOLKS 1300

Vende-se um Volks 1300 vermelho, ano 72 em ótimo es

tado de conservação. Tratar à Rua Josué Di Bernardi. 188
ou pelo fone 44-2831.

OPORTUNIDADE EM ITA.JAí
Vende-se mercedinho ano 75 marca 608 D, e um grande
terreno na localldade de Escalvadinho medindo 500 X 1000
m2. Tratar Rua Brusque, 941 -fone (0473)44-2191 -Itajaí
Santa Catarina.

VENDE-SE MOTO

Honda 50c, 1972. Tratar pelo fone 22-2709.

VENDEDOR AUTO - PEÇAS (FABRI-
CAS)

Com experiências - Condução própna>
para Norte, Oeste e Centro Sta.Cat.
Salário fixo e comissões..
R. Antonio Eleutério Vieira, 17 � Fone 22-

0093� - Florianópolis.
.

)

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os seguintes documentos: do veículo
Variant ano 72, cor verde, placa SX 2565, chassis BV

084798, e todos os documentos particular pertencente ao

Sr. Roberto José de Almeida.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Extravio de documentos da Kombi- marca Volkswagen,
placa GB0911, ano 1969, ·cor Bege' Escuro, motor

BH82075, certificado qe propriedade, taxa rodoviária, bi
lhetes s€jguro e outros pertencente a Maria Natália da
Silva. "

Tubarão, 22 de Setembro de 1977.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos. CARTEIRA
IDENTIDADE, TíTULO ELEITORAL, CPF. Pertencentes a

SRTA. ARACI CRISTINA ILKIW.

VOCÊ QUER ALUGAR SEU IMÓVEL?

Trabalhando no Ramo Imobiliário
desde 1969, colhemos uma larga expe
riência que colocamos agora a disposição
de nossos clientes, também na locação de
Imóveis.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Irineu Loss, residente em São Miguel do Oeste, declara

para obtenção de 2as, vias que perdeu os seguintes docu
mentos: C.R.V. nO 65243, do veículo Jeep Wi lIys ano 1.954,
motor J-4178238, 4 cilindro, 45 hp, cor cinza-kilimandjaro.

São Miguel do Oeste, 21 de setembro de 1.977

Oferecemos assistência jurfdica gra
tuita aos locadores e remessa mensal do
balancete.
Entregue seu imóvel para quem cuida de
dele com carinho.

TOMAZ

Foram perdidos os seguintes documentos:
1 - Título dê Eleitor
2 - Cartão de CPF
3 - Certificado de Reservista, pertencentes ao

sr. Cleber Doni Araujo.

REGIS IMÓVEIS - Av. Otton Gama D'Eça;
139 - Edf. Alpersted, Loja 04 - Fones: 22-
6551 e 22-3537 - Creci nO 58 - (ESTACIO
NAMENTO NA FRENTE).

o máximo em Refrigeração Comercial e Indus

trial.
TOMAZ �ARANTE O QUE FAZ

Rua São João Batista, 60 - Fone 33-1768 -

Florianópolis-SC.

DOCUMENTOS PERDIDOS

DOCUMENTOS PERDIDOS

Zeno Muller, declara para obtenção de 2a. via que extra

viou sua CARTEIRA DE IDENTIDADE S.C.

São Miguel do Oeste, 25 de agosto de 1977

TERR.ENO STA MÔNICA

DOCUMENTOS PERDIDOS
..,

Valci Domingos Signori, residente em Anchieta, de
clara para obtenção de 2as, vias, que perdeu o

C.R.V. na 393021, do veículo de placas, OH-0109,
motor 88-326794, cor azul, chassis n099221 013180.

Anchieta, 21 de setembro de 1977

IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 - Fone 44-3744
São José - SC

V.endo lote no JARDIM STA MÓNICA com 360m2, em RUA

CALÇADA e ótima localização pronto para construir. Tra

tar fohe 22-6591 .

DECLARAÇÃO
Declaro para os devidos fins que perdi os documentos do
veículo Chevrolet, pick-up, ano 1975, placas XA-1748, cor

vermelha, cujo motor tem o número 5J06272, e chassis
G154HB32800iP.
Os documentos perdidos incluem o certificado de registro
do veículo, o comprovante de pagamento da taxa rodoviá
ria.

Chapecó, 21 de setembro de 1.977
Laurinda Moschetta

1 - Belíssima Çhácara com luz e água. 2 casas sendo uma
de alvenaria. Area totaI5.100m2. Preço especial para 'ven
der. Preço Cr$ 200.000,00.

2 - Terreno na Armação do Pântano do Sul. 30 metros do
mar, pronto para construir. Preço Cr$ 40.000,00.
3 - Lotes a partir de Cr$ 5.000,00

4 - Apto. na Av. Atlântica em Camboriú. Cr$ 200.000,00 de
entrada, restante financiado.

. PSICO-CLíNICA .

Assistência Psiquiátrica Ambulatorial
Dr. Aldicir José Antonelli

. .

Dr. Antônio Carlos Burg
Dr. Diogo Nei Ribeiro
Dr. Juarez Fernandes de Braga
Ora. Maria Luiza Barzan
Dr. Paulo José Martins Cotlaço
Dr. Paulo Teske
Dr. Wilson Leitão Leite

VENDE-SE TELEFONE

Comercial - Tronco.
Prefixo "22'. Tratar pelo fone' 22-2163.

,

CASA-VENDO

Por motivo de mudança de domicílio, vendo excelente
moradia por preço de ocasião; de esquina, no bairro Bal

neário, no Estreito; aberturas de alumínio, toda revestida
com forro-rama, com 3 aps. de ar condicionado, Mobiliada
e com guarda-roupas embutidos; carpeteada e cortinada.
Construída em terreno com 600m2. Tratar diretamente
com o proprietário pelo telefone 44-0952. Parte financiada.

Credenciamentos IPESC, MEDSAN, FUNDAÇÃO CELESC,
COOPERATIVA DOS RODOVIÁRIOS, SASSE, IPASE

End.: Av. Rio Branco, 174 - Fones 22-=37333 e 22:7204.

TELEFONE· VENDE-SE

Prefixo 22. Tratar pelo fone 22-4862 no horário
comercial.

.

APTO_ CAMBORIÚ - VENDO
COM DOIS QUARTOS, SALA, SACADA COBERTA, BA

NHEIRO, E COZINHA ACOPLADA COM ÁREA DE SERVI
ÇOS. NO CENTRO DO BALNEÁRIO. PREÇO:
Cr$ 220,000,00. .

TRATAR TELEFONE 22-2008 EM FLORIANÓPOLIS

Carlos Garcia
Celso A. 1. Moreira
J. Aloísio Della Giustina

Mário W. Mussi
Av Osmar Cunha 68
Fones 22-1477 e 22-1798, no

horário das 8.00 às 20.00 horas.

TROCA·SE OU VENDE-SE

Um telefone prefixo "22" pelo prefixo "44". Tratar fone'
22-8333. Horário das 11,00 às 14,00 horas, ou das 18,00.
n·

CUNICA RADIOLOGICA DR.CARLOS CORRrA
Dr. Antônio Modesto Primo Dr. Marcelo Haberbeck Modesto

Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Komninos

Dr. Orlei de Luca

.Av. Hercilio Luz - Maternidade Carlos Corrêa
Telefones. 22-6326 e 22-3683 '

-

CONVÊNIOS
Radiologia Geral

Radiologia Ginecológica
Mantém Convênios com. IPASE. IPESC.
TELESC.MEDSAN,PATRONAL

Radiologia Pediátrica INPS. BANCO DO BRASIL. INCRA e CRL.

Mamografia - Ductografia

Tomografia.
ATENDIMENTO DAS 7 ÀS 22 HORAS

.

VENDE·SE
DUAS MESAS DE DESENHO

FONE 66-0274

VENDE-SE
I.

Loteamento Sto. Antônio - Barreiros
Belíssima casa, '300m2, 4 quartos, sala de jantar, living,
sala de recreação, lavanderia, jardim de inverno, churras

queira, garagem para 2 carros, armários embutidos na

cozinha e quartos. Preço: Cr$ 800.000,00, já possui finan

ciamento. Intormações Fone 22-4593.

DESE·NHISTA

Precisamos de desenhista técnico. Exigimos 2

anos de experiência. Dá-se preferência a quem
possuir conhecimento de desenho técnico de
móveis. Apresentar-se ao departamento' pes
soal: Johann Gritsch SIA Ind.lmp. Exp. de Mó-

veis - Rua Alfredo Heick Junior, 235-1 Distrito

Industrial-Itajaí-SC:

Tratar no período matutino, à Rua José Can
dido da Silva, 721 (Estreito), com o Sr. Aldery
ou à Rua Nunes Machado, 12 conj. 3 'com Sr.
Luiz. (centro).

JARDIM SANTA MÓNICA

Alugo ou vendo casa nova em alvenaria área construída
184m2,3 quartos, 2 banheiros, garagem, 2 armários embu

tidos, cozinha com armários e bancadas, sala atapetada
com cortinas. Tratar com o proprietário, fone :33-0413.

REFÚGIO
ExecutiveJ�s Bar

Ambiente aristocrático

Música ao vivo
com Mirandinha ao piano.

A partir das 17:00 horas

no Centro Comercial ARS

(via Cons. Mafra)

CHEFE DE SECÇÃO
SALÁRIO C'R$ 5.000,00

TERRENO NA BARRA DA LAGOA

�"""'�
....,,""""...) ,�.

�

\: �
�

restaurante �
� - �

� CORUJAO DA LA GOA �

�����t'H;l.�t.Hf
FONE 33.0633 M.<����� ��� a beira do mais lindo recanto de '. �

� I ,

-

�
� FlorianopoliS' A LAGOA DA CONCEiÇÃO - .�
� �""""'"''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''",,,,,'-,,,,,,,,,,,,,,,,,, I

�
� VENHA "matar a vontade." VENHA SABOREAR O NOSSO �
� EXCLUSIVO CORRIDO DE FRUTOS DO MAR. �
� , �
�

*COUVert
�

�,
* molho tárrtaro

c/
�

� * marisco ao vinagrete
� �

� _.
*caldo de camarão �

� � * siri recheado �
� �..J' * camarão frito �

• � J/ �
� .* camarão ao bafo �
� * camarã""o à milaneza �

Itr : :;:::n::em:�h:a::ar�:marão �I� - �
� �
�' TUDO ISTO POR APENAS cr$ 70.00 �
� desconto es pec l e! para b a nuue t es �
�

.. .. ... �

� [Lagoa
da Conceição �� EM FRENTE AO POSTO �

�
�

�
� � \ I\:!

�.

l:! "", , " .., " , , , , , """""""'���", ".!.J,'" !

Precisa-se de elemento com curso secundário

completo e idade mínimade23 anos, para che
fiar secção.

VENDEDOR AUTÔNOMO

Vende um terreno de 600m2 (15m. de frente ao

canal) e uma Baleeira em ótimas condições,
por Cr$ 65.000,00 à vista. Tratar pelo fone: 33-

1151, no sábado e domingo.

Precisa-se para Grande Florianópolis para venda de mate
rial de limpeza; copos plásticos para cafezinho e refresco,
papel toalha e sanitário. Paga-se corníssâo

,
no fatura

mento. Cartas p/Cx.P. 457. EXIGE-SE REFERENCIAS.

VENDE-SE
Terreno COQUEIROS - Rua ALMIRANTE TA
MANDARÉ, medindo 363m2. Tratar pelo fone
33-1541.

O SEGREDINHO
HID"REL DESTA

SEMANA É:

O PREÇO DO
MATERIAL
ELÉTRICO

Extravio de documentos do caminhão, marca Mercedes
Benz, ano 197'2, placa GBl175, chassis 34403316027156,

I cor Azul e Preto. oertencente a Cerealisto VolpatO Ltda.

I
. Tubarào. 19 de Setembro de 1977.

"1._'-

I----------�--�------------------------------------�----------------------�------------------�-------- � ___

ORAÇÃO AO DIVINO ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me

ilumina todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Você que me dá o dom divino de perdoare esquecer o mal

.

que me fazem e que em todos os instantes de minha vida
está comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer-lhe
por tudo e contirrnarmals uma vez, que eu nunca quero me

separar de você; por maior que seja a ilusão material, não
será o-mlnimoda vontade que eu sinto de um dia estar com

você e todos os meus irmãos na glória perpétua.
OBS: Fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido (Dentro de três dias será alcançada a graça por
mais difíci'l que seja).

.

Publicar assim que receber a graça - M.K.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito
Florianópolis - fones: 444140 e 44-1996.

TERRENO DANIELA

Vende-se um terreno no Balneário Daniela, ótimo preço.
Vende-se um telefone prefixo "22", instalação imediata.
Tratar pelo telefone 44.0475.

ALUGA·SE CENTRO .

720m2 - 3 andares. Em conjunto ou sepa
radamente. Ed. José Daux- RuaArcipreste
Paiva, esquina com Vidal Ramos.

Tratar no telefone 22-5192 ou à Rua Padre

Miguelinho, 33 (Jane Modas), Centro.

UMA BOA COMPRA
Concordamos que a propaganda ajuda,
mas... deve ser verdadeira, para tanto não

vamos dizer mais nada, telefone hoje
mesmo para o nosso plantão e você terá

informações perfeitas. Lotes, casas e aptos
em diversos locais. O preços... Não vamos

falar aqui de pequenos detalhes, disque 44-
3000 e 44-2966.
PLANTÃO AOS SÁBADOS das 9 às 12 e das'
14 às 17 h. HuaPedro Demoro, 1825 - Es
treito.

- .

COMERCIAL HIDREL LTDA.
Rua Jerônimo Coelho, 325· Fo·ne: 22-0988
Rua Gal. Gaspar Outra. 673 - Fone: 44-2479

, Rua Cei. Pedro Demoro. s/n - Fone: 44- �589

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Q_E.-STADO - 24 de setembro de 1977

ATIVO

IMOBILIZADO

CELESC
CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S. A.

.878 ..892/000f:_ 55

Inseriçao no Cada.tro- O"al de Contribuinte.
do· Ministério da Fazenda no- 83.878.892/0001-&5

Senhores Ac:ionist�,

A Diretona da Centrais Elétricas de Santa Catarina S/A -CB.ESC, tem a honra da 'sub meter à �reciação de V.Sas., o Balanço Int,er
. calar, Conta da Renda e de lucrai e .Perdas e o Parecer do Conselho Fiscal, referentes ao Balanço Semestral Intercalar, encerrado em 30

da �nho de 1977 conforme prescrevem a legislação e os Ç!õlatutos Soàais Vigentés,

, - Aorianbpolis, 30 de junho de 1977

Presidente Hercllio Aldo da Luz Colaço - Diretor Administrativo Aldo Bellarmino da Silva - Diretor Financeiro
Victor Fernando Sasse - Diretor Técnice David da Luz Fontes - Diretor de Operações Milan Milasch.

BALANÇO SEMESTRAL INTERCALAR ENCERRADO EM 30,JUNH01977

EM 30JUNHO 1976 EM 30 JUNHO 1977

Bens e instalaçõ. em serviço ao custo histórico. 545.472.000,77
Correção Monetdrla .... '.' • . . . . . . . . . . . . . . . . ... .. 46857539] 04

_ 1.004.047.3�1,81
Outras Propriedad. ao.custo histórico. . . . . . . . . . 1.678.075,98
Correção Monetdria.. . . . . . . . . .. . . • . . . . . . . . . .. . . 3.081.272.02
MENOS:
R.erva Para Depreciação Histórica •............ 91.104.349,24

) R�e_rva Para Depreciação - Correção Mor..
táfla .. . . . . • . . . 50.078.146,27

Auxlio. para Construçõas, � . . . . .. . . 22.964.976,85
Verbas do. Fundo F,ederal de Eletrificação

_

109.295.788.38
Obras eServiços em Andamento..... .. ... .... ..

.

Devedores Diversos:
Rendas não Faturadas ....•..•• ; .•.... ; .

Adianu.mentOs a Fornecedores .

Dep6sitos em Cauçã o .: ..

OUtros ; ','"

Longo 'Prazo:
Almoxarifado ao custo Médio de A(lUisição .

I\IIateriais em Trânsito .

Participação do' capital ·de Outras Empresas ao

Custo Acrescldc do Valor Nominal das Bonifi-
caç ões Receb idas '. . . .. . . . . . . . . . . . . . . . 2..496.901,28
Dep6sitos Espei::iais1)ttCau'Qi� .. : ...•. '..•:.. . .... >49,7�760,32
Obrigaçõ. e Empréstimos a Receber .... ,'...... 15.730.17_' ]12.17"926,31

PENDENTE "'. ,;;

R�ir�� de Install!Ç.õe!letp An!!&!!,,!n�.o�':J.;_:;i',;:;t., �5l6SJS89
OespeSilí de"1.evárifamentoÍl e"'" In\feãtlgaçoes - , .. W ;fllí;� !

Preliminares ... . .. . .. . .. . . .. . .. .. .•. . . .. .. . .

.

9.992,001,83
•

Perdas Extraordinárias de Propriedades :. . 1.4aJ:000,00
Diferença de Catml»io e Correçõ� Monetdries' a :-.--=

Cot;npensar '

, '.' . . . . . .. . . 6.828.831.�
Despesas a Ap ropriar . . . .. . . .. .. . . . . . . . . . . . .. . . 7.325.657,56
Pagamentos Antecipados' ..... " . . . . . . . . . . . .. . .

.

-3>6.313,50
Cauç ão d e E mpreitei!Los . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . 27,792,52

TOTAL DO ATIVu .

COMPENSAÇAO
. Resérva GlobaldeReversio- Lei 5.6f6/n

. Reserva Global de Garantia - Decreto Lei t383/74 .

Consigo de Com,bustlvel .CCC/Eletrobrás Decreto
rf' 73. 102173 ; ; , ; . : .

R_uIt,dos a Compensar ..

Compensações Ativas Dive raas .

TOTAL GE RAL.; .

DlSPQNIVEL
Caixa ....•.•...•.

'

.......•.••.•.......•..•.....

Bancos .

Banco do Brasil-V.,rba MME : ..

,Bancos' - Conta Vinculada ........•.....••......

Depósitos Vi ncu led os - FGTS - Nio Optantes ...

REALlZAVEL '
. .

Curto Prazo - 360 Dias, .

ContaS' a .Receber de Consumidores:
ElI8rclcio. Anteriorés ; ..

Exarcleio Corrente .

R.erva Para Contas Incob�dveis '
..

n2.366.587.47
793922616,50

1.566.289200,97
1753.155,48
6. 793.a32,04

114.665.468,82

83.954.564,14
27.290.729,92
34.004.036,72 259.914.789,00

:E4871n575'
i.70U93.al7,64

. 1.<m.ID6.739,81 1.576.836.04 \49

273.443.260;74
18) 846 423,26
916.2>9.902,33

1.544.656,83 19.526.100,00
26.424.074,18 9.301.993,CB

6.579:328,71 12.711.8:18,73
_ .1067.311,44 542 934,al

9.937.119.33 47.$2.490,49 12.049.197.49 54.132;034,01

14.258.939,66 28.574.696,14
!IS.744:<m,sa 145.573.401,15

(2.816.293,48) . (3.250.91º,16 )
110.186.729,86 170:897.127,13

.

32.466.597,11 46.778.825,8:1
21.424.448,00 3>.125.921,06
2222.718,33 925:a36,16

33.212.648,04 199.513.14],34 47.951.�9, 44 296.67f!.599,59

10&.815.487,74 229.067.127,00

2346.046,8:1 14,971.770,00

1879.033,45
10.896.�,75
-�--.'-:-r-�

"r
L :, �-

•

762.090,37
GOl;

.12.252.551,02
1.408.000,00

35.465.233.12
1.310.912.f93,.59

2.888.048,30
625.051,?3

17.935.74;,42
2.329.354.202,52

:1>.976.314.00
7.8:15..1 40,00

58.223,29
140.264,000,00
204.198.747,28

62.910.578,00
15.504.740,00

103.394,72
140.264.000,00
328.831.620,18388.322.424,57

1.009.235.118,16
547.614.332,90

2.876.968,535,42

Rorianb;lOlis, 30 de Junho de 1977

Hercllio Aldo da Luz Colaço Aldo BeJlarmino <ii Silva
Presidente Diretor Administrativo.

Victor Fernando Sasse
_ Diretor Financeiro

David da Lu z Faltes
Diretor Têcnico

.

Milan Milasch.
Diretor de Operações

Dilson Dionlsio de Frei�
.

Nazareno Batista da Silva Santos
Chefe DPCG - CRC-SC-3124 . Contador CRC-SC- 4679

NAO EXIGIVEL

Capital - Ações de Cr$1.00 cada
Ações Ordindrias e Preferenciais .

MENOS:
Capital a Intagralizar .

Reservas de Utilizacão Restrita:
.

Adiantamento para Futuro Aumento de Capital ..

Reserva Proveniente de Correção Monetária do
Ativo Imobilizado

.

Reserva Proveniente de Juros Debitados a Cons-
truções .

Reserva .para Futuro Aumento deCapitai .

Rese.rva Legal. : "
.

Reserva Parà Cobrir Eventuais Prejulzos .

Reserva ESpecial. .............•................
Reserva Dec. 1.33S/74 e Portaria 544/74 - RF.....

Fundo de Garantia Por Tempo de Serviço - Não
Optantes : , .

S�ld� II Disposiçio da Assembléia Geral do.
AciOnistas .... � ....

'

............................•

EXIGIVEL A CURTO PRAZO 360 dias'
Contas �Pagar- Fornecedoras e Geral ..

Financiamentos eEmpréstimos .

0brigações a Pagar:
.

A Compa,ntia Associadas y

Eletro,brds - Centrais Elétricas Brasileiras S/A .

.

Dividendal Declarados
.

Juros em Curso " .....................•....

Outras :
.

Outros Créditos Correntes:
.

A Companhias Associadas:
Eletrobrás - Centrais Elétricas Brasileiras S/A .

Imposto UnicoSobre Energia Elétrica ..
Quota de Previdênc,il! � ..' .

Tributos a Pagar e Provisões Para Impc1sto de Ren-
da ,

, .

Outros ...•.... , . ; .. , .. , .................•.........

EXIGIVEL A LONGO PAAl,O.'
. Financram,ntml"e empréstimos:. '

......

'

...... '" ..

:PE;NDENIE, o ",. v
"

',' ! , ;

1 A�lIios p'.aI'llCon,s,n"ções - Verba - MME .

Créditos em Suspenso: , .

Dep6si�os de Empreiteiros e Consu midoras
TOTAL De)'PASSIVO : : .

COMPENSACAO
Reserva Global de Reversão - Lei 5.665/71 .

Reserva' Global de Garantia -- Decreto Lei
.1.383/74: ; •............. '

",

Combustlvel em Consigo - CCC/Eletrobrás -

Décreto 73.102/73 � . : .

Resultados a Compensar .

Compensações Passivas Diversas .

TOTAL GE RAL ' . .

PASSIVO

EM30JUNHO 1976

513.102.(63,00
.'

101.178.983,84

1.734.405,43

13.026.831,15
10.403.228,20
8.400.700,36

10.000.000.00
10.000.000.00

154.842.148,98

9.937.119,33

41. 7312, 10�,34 206.515.373,11;
719.617.426,65

121.922292,32
19.282.450,78

61.938.609,88
8.589.1!13,73
8. 721.347,47
9.013.251,34

17.279.355,89
13.842.454,00.

1.215.017,22

5.034.442,00
16 .. 38] .388, 13 283.219.809,36

279.936.035,7]
�.� c l ..

. .,

27.700.000,00
406.838,00

. "

32.58;3 er. �.139.421,87 .

1.310.912.693,59

35.976.314,00

7.825� 140,00

EB.223,29
140.264.000,00

204.193.747,28 388.322.424,57

1.699.235.118,16

Florianl:pOlis, 3> de Junho de ]977
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EM 30 JUNHO 1977

He.rdlioAldo da Luz Colaço
Presidente

Aldo Bellarmjro da Silva
Diretor Administrativo

Milan Milasch
Diretor de Operações .

. Dilson Dlonlsiode Freitas
Chefe DPCG - CRC-SC - 3124

Victor Fernando Sasse
Diretor Financeiro

809.933.111,00
.

12270.498.86

106.692.773,53

17.930.875,55

31.498.963,58
10.408.228,20
11.524.889,99
1] .000.000,00
1.000.000,00
1,114,92886

191.230.659,71

12.049.197,49

55.800.624,82

797.662.612,14

. 259.080.482,02
1.056.743.094,16

�7. 773.110,
..
55

32.565.318,86 .

161.Xl2.038,48
10.253.029,57
13.185.839,84
12.8:15:080,08

24.586.102,86
'

17.760.302,53
123.428,42

3.753.159,18
30.378.242,'8 564.385.652,55

657.059�319,68

50.000.000,00
].131.772,2�

34 :1)3,87 51.166.136,13
2.329.354 202,52

62.�10.578,00

15.504 740,00

103.394,72
140.264.000,00

328.831.620,18 547.614.332.90

2.876.968.535,42

David da Luz Falte8
Diretor Técnico

NazarenorBatista da Silva Santos
Contador - CRC-SC - 4679

DEMONSTRAÇÃO DAS CONTAS DE RENDA E DE LUCROS E

RECEITAS DE EXPLORACAO
Receita d o Fornecimento de Energia Elétrica .

. Reserva Globalde Garantia : .

Outràs Receitas .

MENOS: .

Parcelas da Quota de ReverSão- lei 5.655/71 .

Parcelas da Quota CCC- Decreto 73.102/73 .

Parcelas da Reserva .Global de Garantia - Decreto
Lei 1.383174 , .

�pesas deExploração .

Renda BrutadeExploração .

DEDUÇOES A RENDA BRUTA DE EXPLORAÇAO

Diferen� �e Catmb io : ..

Depreclaçoes., .

Impostos e Taxas ; .

Renda de·Exploração : .. ····

RECEITAS ESTRANHAS A EXPLORAÇAO
Receita Patrimonial ; ; .

Juros Deb itad os à C onstruçã o .

Outras Receitas .' .

REIlda Bruta : ',,"'
- ......•.

' .

EM 30 JUNHO 1976
. EM 30JUNHO 1977

358.584.610,89
7.141.665,00
7.800.886,79

16.5;36.660,00
4.084.794,00

2401.338,00

568.172.742,76

18.661.495,15

S136.239,00
877.873,00

6.917.708,00 33.93] .820,00
431.465.685,79
111.436.732,12

373.532.162,68 576.834.237.91

23.022.792,00
258'.740.106,03

91.769.264,65
. 6.478.750,00
16.002.000,00

47.435,64

ZJ4.. 375,06
.

17.242.16.5,59
254.216,51 17.720.757,16

93.715.974,96
22.528.185,64
00.241.079,01

10.al7,91
4. ]27. ]83,ID

723.426,00

1.178.946,84
8,.517.809,48
1.818.664,89 11.515.42],21

105.23] .396,17
4.860.818,61

74.101.897,62

'PERDAS EM 30 DE ,JUNHO DE 1977

DESPESAS ESTRANHAS A EXPLORAÇAO
Juros Sobre Olvidas a Curto e Longo Prazo:
Residentes no Pais , .

Residentes no Exterior .

Juros' sobre Dlvidas'A Coinpanhias�Associadas -

Eletrobrds ....................•................ '.

Outres Despesas .

Renda Uqu ida antes do Im posto de Renda .

Provisão Para Imposto de Renda .

Renda Liqu ida ... '. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . ..
_.

APROPRIAÇOES DA RENDA LIQUIDA
Rese rva"'L.egal. .

Reserva Prov'êniente de Juros Debitados a Cons-

truções
:

.

Resultado do Semestre .

Saldo de Lucros e Perdas no Inicio do Semestre .

MENOS:'
.

Dividendos do Exerclcio Anterior .

Participaçã� Estatutária e Gratificação Para Em-

pregados : , .

Reserva Para Cobrir Eventuais Prejulzos .

R.erva Especial ...............•...............
Reserva Para Futuro Aumento deCapitai .

Reserva Dec. 1.:nSI74 e Portaria 544174 - R.F .

SAJ.,DO A.D ISPOSIÇAO DA ASSEMBll:lA GE-
RAL DOS ACIONISTAS ; .

Herciiio Aldo da Luz Colaço
Presidente

Aldo Beilarmno da Silva
Diretor Administrativo

Victor Fernando Sasse
Diretor Financeiro

Horianôoohs, � de ju nho de 1977

David da Luz Faltes
Diretor Técnico

Milan Milasch
Diretor de Operações

4.439.671,00
748.733,80

15.719.241,00
1.685.105,27 22.002.751,16

51. 009.146,46
3232·000,00

48.2n.146,46

12.736.824,98
'731.593,90

. 9.374.(63,25
12.185.817,49

. \

35.028.289,62
70.203.106,55
2.955.117,00

67.247.989,55

2413.857,32 .

4.127.183,80 6.541.041,12
41.736.100,34
91.655.746,63

2.929.555,25

8.517.809,48 11.447,364,73
55.800.624,82
47.794.342,37

50.392.831,76
.

10.S54.a36,67
10.000.000,00 .

.10.000.000;00
10.4a!.228;-2O

91 ..655.746,63

41.736:105,34

35.701.867,25

8.543.371,�
1.000.000,00
1.000,000,00

1.549.103,84 47.794.342,37

!D. 8X) .624.82

Dilson Dionlsio de Freitas
Chefe DPCG - C RC - SC - 3124

Nazareno Batista da Silva Santos
Contador- CR<Z:-SC - 4679

PARECER DO CONSELHO FISCAL
Os ébaixo assinado, membros do Conselho Fiscal da Centrais Elêtricas de Santa Catarina S/A. C ELESC, dando cumprimento às ais

JX)siÇÕe5 legais.e estatutárias, procederam ao exame do Relatbrio, Balanço semestral Intercalar e Demonstração da Conta de Lu eros e

Perdas referentes ao primeiro s8mEE,tre do exerdc:io de 19n, encerrado em 30.06.77, e, tendo ainda, verificado os respectivos livros e t

cocurnertos. achar'!'l tudo em �rfeita ordem�, s�o de parecer que os �tos da Diretoria praticados durante o referido semestre, sejam
�Jovados pela próxima Assemljela Geral dos Aclonetas da Centrais Elétricas de Santa Catarina S/A-CELESC.

Florianópolis, 13 de setembro de 1977

Luiz Batistotti Oscar Cardoso Filho Alvaro Fernando Luz

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 - Sociedade/Horóscopo o ESTADO - 24 de setembro de 1977

Lá
Adércio Costa, hoje às 21 ho
ras, no Teatro Alvaro de Car
valJw, apresenta a peça Lá,
de Sérgio [ockuman,

.

"***

Convênio
Em ato presidido no Palácio
'dos Despachos pelo governa
dor Ani'onio Carlos Konder
Reis, realizou-se a-assinatura
de cQnvênio entre o Fundo
Estadual de Assistência Ro
doviária e Prefeitura de Mu
nicípios catarinenses.

Algemarln .

Chegando de uma viagem a

oapital paranaense onde par
ticipou da la. Convenção.
Nacional Algemarin, famo
sos produtos de beleza, a Sra.
Therezinha Pacheco.

* * *

Q
.

poeta Lindolfo Bell, co

mentava num grupo de ami

gos, a possibilidade de com-'

por uma' música, parceria
com o cantor Gilberto Gil.

* * *

* * *

Nossos cumprimentos a Sra.
Maria 'da Graça Bertoncine
Silva, pelo seu aniversário
anteontem. Em Blumenau foi comemo

rado os 90 anos da Sra. Jo
hana Muller, com um jantar
no salão de jesta do Tabajara
Tênis Clube,

* * *

Palestra
O engenheiro Gilberto Pri
mam Schaefer, delegado es

tadual do IBDF, proferiu pa-
'lestra no salão dourado do
F4JPH, em reunião do Ro
tary Clube Leste de Floria
nópolis.

* * *

Homenagem
Em Joaçaba, apõs a apresen-·
tação dá Coral da Universi
dade Federal de Santa Cata
rina, o maestro José Acácia
Santana, recebeu homeita
gem da Fundação Universi
tária do Oeste Catarinense,

* * *

O deputado Décio Leonel de
Quadros, oice-lider do go
verno do Paraná, está pás
sando férias em Caldas, da
Imperatriz,

* * *

O conjunto Som 3, logo mais
estará m'oviniéntando a

boate do Santa-catarina
Country Ctub.

* * *

* * *

Leilão
EmJoinville, a galeria de arte
Lauscaux, dia 28 próximo, no

salão azul da Sociedade
Harmonia Lyra, recebe con

vidados para o II Leilão de
Arte. A promoção, tem afina
lidade de destinar parte da
renda, a APAE

Arte
,

Marcada para o próximo dia
14 no edifício APLUB, a aber
tura da exposição da pintora
Nini.

* * *

Na cidade de Rio do Sul, hoje
se realizará a cerimônia do
casamento de Maryleusa
Mattos e Alcides Caetano dos'
Santos

'
.

* * *

Flesh, é a nova loja recente
mente inaugurada em nossa

cidade, que tem a sofisticada
moda jovem.

* * *

Maestro José AcáciG Santana * * *

O Sr, Remar Laudelino Bor
ges, gerente do Banco Nacio
nal do Norte S.A., com U1T',

grupo de amigos joi Vtsto úL

moçando no Manolo's.
xxx

[atulira D'Aoila e Abelardo
Souza, vão lançar o hino de
Associação Catarinense de
Professores, homenagem aos

25 anos de fundação daquela

figuras de Rapoppert,
no leilão de

arte em Joinville

Convênio
Marcado para o próximo mês,
o II Congresso Latino Ameri-,
cano de Tecnologia da Solda-

gemo A promoção será reali
zada, no Itapema Plaza Ho
tel,

* � *

GERENTE

.

.

.

.
®$SCO@ OMARCARDOSO

.

EMPRESA DE MUDANÇAS ABRINDO SUA FILIAL EM FLORIANÓ
POLIS ADMITE ELEMENTO PARA GERENCIAR S.EUS ESCRITÓ
RIOS NESTA CIDADE. DEVE TER EXPERIÊNCIA ANTERIOR

COMPROVADA, CONDUÇÃb' PRqPRIA E QUE SEU ÚLTIMO SA

lÁRIO NÃO TENHA SIDO INFERIOR A Cr$ 8.000,00. Encaminhar
carta de próprio punho com CURRICULUM-VITAE e uma foto 3x4'
anexa para CURITIBA à RUA República do Libano, 492 Jardim

!'fun,SociaJ A/C de GERENTE.

Sidnei e Maciel

CABELEIREIROS

�,'� Áries

Aproveite este aia para tratar de escritos, assuntos
relacionados com propaganda, publicidade e com o

comércio e indústria, de um modo geral. Noite feliz
para o amor e para reunir-se com amigos.

Rua Feliciano Nunes Pi res na 24

Fone 22-2769

�TOUW
Neste dia, procure compreender melhor os que o

rodeiam e programe melhor o seu trabalho. Não
perca tempo com pessoas ignorantes e preocupe-se
mais com a sua prosperidade, de um modo geral.
Poupe o seu dinheiro,

.... _:.o" .

.

"

LAJE PRÉ - MOLDADA 1L'PUIA

�NTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-ncs

Maior rapidez e Economia de 30%• Entrega' (0482) 22-6500
imediata Oualquer quanndade-extendemos todo o

estado com assistência técnica 22-6290� Gêmeos

Faça o que puder, neste dia, a fim de esclarecer bem
os seus pontos de vista às pessoas com quem entrar

em contato. Tudo que fizer ou disser, causará ótima

impressão nos demais. Favorável ao comércio, oia-.

gens e ao amor,

PARA GRAVAR'
SÁBADO

12.30 HORAS9Cá"CBC
Cf Le ào

22·4235

22·4002
Ótimo dia para tomar iniciativa importante, p'Tinci
palmente aquela que vise a aquisição ,ou constru9ão
de casa própria, se ainda não a tem" Exito profissio
nal e comercial e bons prenúncios para a vida amo

'rosa e do lar,

REG, CREA, N,o 5,17;, - 10.0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 - Florianópolis - se

O trânsito solar pelo signo de Libra pressagia
sempre uma fase feliz ti todos os nativos de Leão.

Aproveite hoje e os próximos' dias para fazer propí
cias amizades, para ter sucesso em escritos e na

comunicação, de.um modo geral.

CALDERA • SHADOWS.

, MIDNIGHT/Shadows.
GUANACASTE/Caldera.

FBI/Shadows.
COASTIN/Caldera.
APACHE/Shadows.

EXAlTATION/Caldera.
BlUE STAR/Shadows.

SYN ESTHESIA/Caldera.
WONDERFUl lAND/Shadows.
0UT OF THE BlUE/Caldera.

THE SAVAGE/Shadows.
El JUGUETE/Caldera.

THE STARNGER/Shadows.
THE BOYS/ldem.

MINISTÉRIO DA AERONÁTICA
BASE AÉREA DE FLORIANÓPOLISr&\,� Virgem

Não perca de oista seus objetivos principais, pois a

fase é das melhores para seú progresso profissional,
social e material, Procure uma solução calma e pací
fica para os seus problemas familiares. Pode amar e

viajar,

EDITAL

A Seção de Licitações da Base Aérea de Floria

nópolis torna público que fará realizar uma Tomada
de Preços referente a:

1) Cobertura metálica no Hangar do GSB - área
76 X 60 m em três vãos.

2) Construção -ern alvenaria de uma área de

1,200 rnz.
Outras informações e a documentação neces

sária serão fornecidas pela Seção de Procura e

Compra da Base Aérea de Florianópolis.
As propostas serão recebidas até dia 30/Sét/77

às 10:00hs.

�Ub,a
Dia excelente para tornar iniciatica visando a sua

melhoria fatura. Terá projeção social e seu forte
magnetismo pessoal tende a influenciar pessoas im

portantes em seufaoor, A saúde vai melhorar. Bom
para o trabclho .

� Escorpiào

Embora a fase não seja das melhores para você, se

usár de tato, i nteligência,e habilidade; muitas serão
suas chances de sucesso, neste dia. Estarão mais

favorecidos ainda os assuntos ocultos, Cuide da
saúde. Neutro às viagens.

ALBERTO DE ALMEIDA RAMALHO - 20 Ten I Aer
CHEFE DA SEÇÃO DE UCITAÇÕES® Sagitádo

Os astros pressagiam para você, neste dia, imagina
çãé! notável e excelente intuição, Fará boas amiza

des, harmonizar-se-á com os familiares e a pessoa
amada e será bem sucedido no campo de trabalho.
Pode viajar,

•

D[l�UA EMPRESA DE TURISMO LTDA.MAVERlCK
;100.000�capncóm,o

Comexceçâo de atitudes impensadas e precipitadas,
tudo que programar ou [izerhoje estará fadado ao

sucesso absoluto. A fase é pressagiadora de pro
gresso na. carreira profissional e de projeção social,
Boa saúde,

EXCURSÕES

MONTEVIDEU E BUENos AIRES
12 dias

Saídas: 1 out e 3 dez
ônibus especial/hotéis/passeiosinavio
entrada Cr$ 1.200- 12 x Cr$ 560-

CIDADE DA CRIANÇA
.'

São Paulo
Saídas: 7 out e 12 out
ônibus especial/hotel/visitas ao

"SIMBA SAFARI-PLAY CENTER-CIDADE DA

CRIANÇA" - acompanhamento de guia, en-,

trada: Cr$ 580- 6 x Cr$ 325,00.
Inscrições: Felipe Schmidt 27 - Dias Velho -

sobreloja 6/7 - fones 22-6858/22-6333.

Em Blumenau: Caetano Decke 111 - fones 22�
5083/22 -5908.
Embratur: 0800238'001.

Procure, neste dia, vi,v�r a vida pelo seu lado belo e

útil, sem se importar com o que os outros possam
dizer ou pensar, Suq"i1ientalidade, po r ser mais euo

luida, é o bastante para sua orientação, no caminho
do êxito e da felicidade.' ".,'. .

_i.
Um passo àfrente

'

Somente o trabalho, o otimismo, li inteligência e a

persistência solucionarão os seus problemas. Ser
pessimis-ta ti desanimado s6 tende a aumentá-los,
Portanto, [aça tudo conforme lhe [alei e tudo irá
cada vez melhor,

'

Q�INT�' * AJPIN JRZZ BAID tI.
22/'1 .

SEnA P-, LUIZ HEIIRIQUE tI.
2.y�

SA�ADO 1f SOM � SLlaE 1{ SHG,W tI.
24/; .

DO�IN60 1< t}@IMlRIGUEIIAPc. 16 HO"A"

BEB�:' CI('.'BATIDAS
SUCOS
LANCIi[S
S�lGA\lOS • DOCES

Peixes

DIPRONAL

Rua Felipe Schmidt, 60
Fones: 22-2197 e 44-1157

Florianópolis � se

CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCULOSES e outras anormalidades da pele. Ja nao sao
mais problernas Agora ex:ste no Brasil ACNE,SPIM comprimidos ACNESPIM _. com:'
p nrrudos 'OI lestada nas melhores clinicas especializadas da Europa durante 9 anos com'
resultados sensacionais. ACNESPIM - comprimidos - nas tarrnacras e drogariás,
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"Esperando Godot" estréia dia 2 no TAC Depois de uma esticada noturna, nada melhor do que encon

trar pela madrugada um ambiente para recuperar as energias
perdidas, isto é, um local p�a um lanche ou mesmo uma boa

.

refeição. A falta de um ambiente adequado era bastante recla
mada pelos "lobos da madrugada".

O Paulinho e o Manon eram uma dessas "vítimas.", rodavam
pela cidade e o negócio era voltar para casa. E muitas vezes

com fome. Por isso eles assumiram a direção do Restaurante
Girassol, em Itaguaçu, ao lado da Capelinllâ; Hoje, o Girassol,
se resume num dos mais agradáveis ambientes de Florianópo
lis, inclusive com mesas na rua, junto ao mar, e-aquele chei-
rinho gostoso da maresia. , .

.

Mas o Restaurante Girassol não é �omente isso. É a única
casa que permanece aberta durante toda a noite, com uma

cozinha de boa qualidade. Detalhe: a qualquer hora da noite,
'Você poderá discar para 44-1413, encomendar a sua reléi.
ção e esta será imediatamente entregue no seu lar. Sem maio
res despesas. Além de uma disputada feijoada aos sábados, a

.casa serve também como um excelente ponto de aperitivo,
além de você poder jantar a qualquer hora do dia ou da noite.

Mais ainda, para o pessoal da noite uma boa novidade. Assim
como nos grandes centros, tem também a trad·i�ional sopa de
,cebola, camarão e a não menos apetitosa sopa de galinha. (.AS.)
(A.S.)

A propósito dos filmes anunciadosNes ta terça-feira estréia às 21

horas no Teatro .(Ivaro de Car
valho, "Esperando Godot", de
Beckett, direção de Antunes
Filho, com Eva Wilma, Lilian
Lemmertz, Lélia Abramo e

Maria Yuma. A peça ficará em

cartaz até o dia 2 de outubro e

no dia I", haverá duas sessões,
uma às 20 horas e outra às
22h30. Os ingressos terão os

preços de Cr$ 60,00 e Cr$
30,00.

"Uma história sem começo
nem fim, que nos prende a

atenção porque é' nossa hístô
ria". Escreveu em

o

1953,Àr
mand Salacrou. "Esperando
Godot" determinou mudanças
fundamentais no teatro, na

forma de apreender e represen
tar uma realidade sobre o

palco, na maneira de questio
naras preocupações do homem
e o destino que ele construiu.
Esta foi a primeira peça escrita

por Beckett, apôster escrito ar

tigos, ensaios e até romances,
quase sempre em francês.

Num de seus trabalhos, uma

interpretação da obra de Mar
eei Proust, esta frase definitiva
e esclarecedora de Beckett: "A
arte é a apoteose da comunica
ção". E este é o único argu
mento de suas obras, de "Co
dot" a "Fim de Jogo", de "Dias
Felizes" aos "Atos sem Pala
vras" ou à estranha e despoja
dissima "Play", Um pouco
como seus pe�onagens, Bec
ket! vive isolado, não compare
ceu nem mesmo à entrega do

prêmio Nobel de Literatura,
em 1969, que ganhou contra
sua própria vontade. Pergun-

Entre os próximos lançamentos cinemato
gráfico destacados na edição de anteontem
deste jornal, pelo sr. Marco Aurélio Boabaid,
diretor da Exibidora Centro Sul, apenas um

mereceu, certamente, a atenção do público
mais exigente.

Trata-se de Xica da Silva, de Cacá Diegues,
cujos cartazes estão para completar aniver
sário nas vitrines do Cecomtur.Xica da Silva
é o lançamento mais importante do cinema
nacional do ano passado e já desfilou com

grande sucesso pelo interior dos estados vi
zinhos. Seria muito bom que a palavra breve,
colada no cartaz, correspondesse inteira
mente ao seu significado.

Deve ter agradado também aos curtidores
de musicais, e aos saudosistas militantes, o

anúncio da reprise de Cantando na Chuva
um dos marcos do éinema musical - a apo
teose do escapismo,. Vale a pena rever Gene
Kel/y, Donald O'Connor e Debbie Reynolds,
mesmo sem o mesmo arrebatamento de ou

trora. Um pouco de revisão crítica não faz mal
a ninguém.

•realizado e interpretado por
uma equipe de grandes nomes

do teatro brasileiro, numa ex

periência inédita, os papéis
principais são interpretados
apenas por atrizes; Eva Vilma,
lillian Lemmertz, Lélia
!\.bl'amo
e Maria Yuma. Elas são di
rigidas por Antunes Filho, de
tentor de quatro prêmios Mo-,

liére, a programação visual foi
entregue a outro expert, o ar

quiteto Jorge Caron, cada vez

mais ligado às artes cênicas; a

produção é dirigida por Marcos
Franco, responsável pelo re

cente Concerto n? 1 para Piano
e Orquestra e pelo premiadís
simo Reveillon.

perguntar o que houve com o festival dos Irm
ãos Marx, anunciado para julho, em reporta
gem também aqui em O ESTADO. Ainda é
hora de reverenciar a morte do úl timo e mais
criativo membro deste endemoniado trio.
Groucho faleceu há cerc� de um mês. (LRL)

tado sobre o significado con

creto do símbolo Godot, Bec
kett respondeu: "Não sei, se

soubesse teria dito na peça".
"Esperando Codot", deixa que
seu' espectador procure chaves
e interpretações que lhe pare
çam as mais indicadas para a,

assimilação de suas imagens.

O Clube Cultural e Recreativo Limoense estará neste sá
bado a partir das 23h, com a boite funcionando, com som livre.
O Clube lembra que não será permitido o acesso à.boite, de
associados, dependentes e convidados trajando camiseta de
física e sandálias de dedo. Falando em reapresentações, é· oportuno

•
A EQUIPE

o que há para ver no CinemaDesde quinta-feira a cidade com mais um restaurante,
La Taberna Gitana, que também é ehoparía, instalada na rua

João Pinto, 42 - l° andar.
.

Pela primeira vez no teatro
brasileiro um espetáculo é
montado com 'todõs os re

quintes de grande produção
para consumo das platéias de
cidades importantes, porém
menores do que Rio 6 São
Paulo. "Esperando Godot" é

.'
Neste fim de semana continua a Festa das Flore\ em Ca

choeira do Bom Jesus, que está sendo promovida pela Socie
dade Espírit.a. Hoje, às 14 h, serão reabertas as barraquinhas
com livros espíritas, rendas, plantas ornamentais e flores. D�
15h às 17h será servido o café colonial; às 17h será inaugurado
o Lar da Esperança para menores abandonados; às 19h será
feita uma apresentação de Boi de Mamão; às 2'Oh haverá
disque-dance, no salão social do Balneário. o

_

,

Ultimos dias
Os 4 Magníficos (The Four Magnfficant

Bescals) de Frank Kramer
Fuga no Século 23(Logan' s Run)

de Michael Anderson.

FUGA NO SÉCULO 23 (Logan' s Run) - Ficção
,científica produzida pela Metro. Uma

olhada no futuro, num mundo paradisíaco,
sem leis, sem obrigações, dotado de maravi
lhosos inventos técnicos e científicos. Os
humanos no século 23 passam a vida jo
gando, rindo e amando. Uma regra severa,
'entretanto, não permite que ninguém ultra
passe a idade dos 30 anos; o equilíbrio da

,

população é mantido por be1:)es que nascem
da.proveta. Um jovem casal se rebela e foge
da gigantesca cidade. Direção de Michael
Anderson, com Michael York, Richard Jor
dan, Jenny Agutter, Roscoe Lee Browne,
Farrah Fawcet Majors,
São José 15, 19,45 e 21h45.

para ver
e 'Lá' Amanhã, às 14h, serão reabertas as barraquinhas; às 15h será

servido lanche aos idosos de todos os asilo� de Fi��ianópolis
no Galpão Social; às 16h estará sendo realizando o Baile do
V!)VÔ
e das 16h às 18h, haverá visita às obras da Sert. O� ingressos

,para o café colonial, que é Cr$ 30,00, podem ser adquiridos na
Casa do Artesanato, na praça XV de Novembro, próximo a
Diretur.

15,20 e 22h.

OS QUA TRO MAGNíFICOS - Sub-aventura,
em esquema de produção hibrida, como está
em moda, há já algum tempo, na área do
cinema comercial europeu. Ênfase num

certo tipo de violência, que não vai além do
convencional. Direção de Frank Kramer,
cqJ1'!. Dean Reed, Pedro Sanchez, Nick jor-

,

dan, Sal Borgese, Fany Sakantanis. 10 anos.

Ritz 15, 19,45 e 21h45
SCORPIO - de Michael Winner, com Burt
Lancaster e

UM HOMEM, UMA MULHER, de Claude Le

louch, com Anouk, com Anouk Aimé Cen
sura '18 anos. Roxy 14 e 20h
O FLAGRANTE - de Reginaldo Farias. 18
anos. Jalisco 20h

Adélcio Costa continua hoje
e amanhã no Teatro Álvaro de Carvalho,

apresentarmo "Lá"
de Sérgio [ockuman,

às 21 horas. Os ingressos estão à venda na

bilheteria do Teatro ao preço
único de Cr$ 30,00,

"Lá" é o monólogo de um

advogado que fica preso-no banheiro de seu

escritório, sábado ao meio dia,
Todos os funcionários vão embora e ele

fica lá todo o fim de semana.

Segundo Costa "é um texto muito engraçado,
O pessoal ri do começo ao fim".

.

•
O Araranguá Tênis Clube estará realizando hoje na sua sede

social na Avenida Getúlio Vargas, o Baile de Debutantes.
Serão apresentadas à sociedade, 18 meninas pertencentes as

cidades de Araranguá, Meleiro, Sombrio, Bom Jesus e Curi
tiba. Estará animando o conjunto musical San Remo e estará
presente o ator da Rede Globo de Televisão, Lauro Coes, O MULHERENGO - Pomochanchada nacio

nal de Fauzi Mansur, com Edwin Luisi e

Naddia Lippi, 18 anos .. Cecomtur 14, 16,
19,45 e 21h45

A AMIGA DE MEU MARIDO - Pomo co

merciai feito na Europa, com Silvia. Kristel.
Direção de Pim de La Parra. 18 anos. Corsl

• O ADEUS DO DRAGÃO - Com Bruce Lee
O GRANDE BÚFALO BRANCO - Com Charles
Bronson - 14 anos Glória 20hVem aí o Primeiro

Salão da Criança
"Uma casa de Pouco Respeito": comédia em dois atos, de

Jorge Murad, será apresentada no dia 6 de outubro, no Colégio
Estadual Deputado Nilton Kucker, na Vila Operária, às 21
horas. São comediantes Silva Filho e. Nick Nicola. A censura é
livre.

SOCORRO NÃO QUERO MORRER VIR
GEM- 18 ANOS. Rajá 20h

finalidade de 'integrar a UFSC com as esco

las de pré-escolar e l° grau, expor materiais
de ensino e recreação infantil, objetivando a

atualização dos alunos de Pedagogia. Parale
lamente será realizada a Terceira Jornada de
Educação, que trará à Florianópolis técnicos
e educadores de várias instituições de en

sino superior do País. O programa prevê pa
lestras e debates com os professores Zilá
Totta, da PUC de Porto Alegre, Almiro
Petry, da Universidade Vale do Rio dos Si
nos; José Cavalieri, da Fundação Getúlio
Vargas; e o senador João Calmon, presidente
da Comissão de Educação do Senado.

O Centro de Educação da Universidade
Federal de Santa Catarina promoverá no pe
ríodo de 17 a 23 de outubro, no campus da
Trindade, o Primeiro Salão Catarinense da
Criança. Constará de exposição de trabalhos
de alunos de pré-escolar e primeiro grau,

.

sura livre.
Marajoara - As 20h, O Trapa
lhão no Planalto dos Maca
cos, com Renato Aragão,
Dede Santana, Mussum e

Oliveira Pineschi. Censura
Livre.

, ARARANGUÁBLUMENAU

• Cine Blumenau - As 20h, Ma
ratona da Morte, com Dustín
Hoffmann.
Censura 18 anos.

Bu scli - As 20h, A Ilha dos
Paqueras, com Renato Ara
gão. Censura livre.

Cine Roxy - Às 19h45, Karaté
Contra o Cobrao Centro Social de Ribeirão da Ilha- juntamente com o

Instituto Est�dual de Educação promove hoje, a partir das 23
horas um Baile, que será animado pelo conjunto Os Ilhéus. O
baile será em prol das atividades sociais do Centro Social e terá
ônibus saindo do centro às 22 horas.

\

teatroInfantil, competições esportivas, ex

,i posiçãode brinquedos educativos e material
didático e organização, pelo Departamento
Estadual do Trânsito de uma cidade mirim.

O projeto foi elaborado pelo professor
Walmir José da Silva, coo'tdenador do Curso
de Pedagçgia do Centro de Educação. Tem a

URUSSANGA
Tamoio - As 20h, Dona Flor e

seus Dois Maridos, com José
Wilker, Sonia Braga e Mauro
Mendonça. Censura 18 anos.

Avenida - - As 20h15, Ó Dra
gão de Fogo, censura 14 anos
e A Carrocinha, censura
livre.

Cine Vera Cruz - Ãs 19h30,
Um Trem no Inferno.

• CRICIUMA

LAGES
Cine Opera - às 20h, O Vin
gadorAssassino. Milanez - Às
20h, King Kong"

O Lira Tênis Clube estará apresentando neste domingo às 10
horas ena segunda-feira às 20 horas, para seus associados um

"Festival de Tom e jerry", No dia 3 de outubro será apresen
tado às 20 horas"A Filha de Ryan". O Clube avisa também que

as vendas de mesas para o 51° Baile de Aniversário do Lira
começará a ser vendida a partir de s�nda-feira.

Cine Marrocos - As 20h, So
corro, com os Beatles. Cen-

Nestas páginas,
o testemunho
de um tempo

de atrocidades.

• HOJE NA TV
,

Helmuth Erich Wanger, presidente do Foto Clube do Pa
raná inaugura uma exposição de fotografias, segunda-feira, na
Galeria Municipal de Artes, promoção do Departamento de
Cultura da Prefeitura de Blumenau.Wagner já expôs seus

lhos em quase todas as cidades do Pais, -alêm da Argentina
CIWe? M_éxico, Alem�nha e Indía, tendo recebido mais de 400
prémiaçôes, entre diplomas, medalhas, taças e troféus. Os
temas preferidos por ele, são "Homem", "Arquitetura", "Luz e
Sombra" e "Trabalho".

_

Cultura 6
10:30 - TV Educativa
11:55 - A Bíblia em Dest.aque
12:05 - Rin Tin Tin
12:30 - Diálogo
12:45 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Zuri Machado
13:45 - Pergunte ao Prefeito
14:15 - Sessão da Tarde
15:45 - Sessão da Tarde Especial
17 :40 - Os Fotoqueiros
18:30 - Os Monroes
19:10 - Éramos Seis
19:55 - Um Sol Maior
20:35 - ° Grande Jornal
21:00 - Buzina do Chacrinha
23:00 - Quest
00:00 - Cine Espetacular
OI :30 - Esquadrão Fantasma

Coligadas 3

11:50 - Color Bars
12:00 - Salve a Banda
12:45 - Confronto
13:00 - Jornal Hoje

,14:00 - Globo Repórter
15:00 - Rock Concert
16:00 - Show de Esportes
18:00 - Dona Xepa

Frei Betto passou
alguns anos na prisão,
por motivos políticos.

CARTAS DA PRISÃO - Frei
Betto (Civilização Brasileira) - Na

opinião de Alceu Amoroso Lima,
"estas cartas representam um dos
mais altos documentos de autentici
dade humana e de beleza literária
que jamais se escreveram no Brasil".
As escritas até 1971 foram publica
das em italiano, francês, sueco, ho
landês, alemão e espanhol. Apare
cem agora pela primeira vez em sua

língua original as que foram escritas
depois de 71, graças ao escritor
Hermilo Borba Filho, que; incon
formad'o com o ineditismo entre nós
de documento tão importante, con

venceu o autor a publicá-Ias.

•
Denominado o Café da Saudade, será servido à 500 pessoas

um café colonial, hoje, no Clube l° de Maio de Joaçaba. A
promoção é das domadoras do Lions Clube Ioaçaba e dentro da
tarde da saudade que lembrará os cafés de outrora, haverá um

bazar com trabalhos manuais, artezanato, folhagens.

•
18:50 • O Xodó da Vovó

.

19:00 - Sem Lenço ... Sem Documento
19:55 - Bola na Rede
20:00 - Jornal Nacional
20:20 - Espelho Mágico
21:10 - Primeira Exibição
23:00 - Sessão de Gala
01:00 - Harry °

Terá início em Joaçaba, hoje, a partir das 14 horas, a Gincana
Apesc, em comemoração dos sessenta anos da. cidade. Qua
renta equipes inscritas desfilarão nas ruas centrais e em se- _

guida iniciarão as tarefas que terminarão no dia IOde outubr'o.qu iátrica. sua mente sucumbiu ao

que passou no cárcere. E da "estadia
no inferno" que estas cartas dão tes-

.

temunho, além de mensagem da
mais profunda fé cristã e de inexce

dível amor pelo ser humano,
constitu indo-se em documento ines

timável na apreciação da luta pelos
direitos humanos. Frei Betto "es
creve às gerações futuras o fracasso
de um presente que tenta inutil
mente limitar a liberdade humana",
com a consciência de que "nada
pode impedi-lo de ser testemunha
de um antro e de um tempo de atro

cidades .. .-'

•
-----------------------------------------------------�

I

FARMÁCIAS DE PLANTÃb
Hoje e Amanhã

Indiana, rua Tenente Silveira, 028 -

Ilha e Continente, rua Gaspar Dutra,
·275 -_ Estreito.

Ilha
Das 7 às 22h, Medíqal, rua Pedro De
moro, 2028 e das 8 às 24h,
Pérola, rua 'Santos Saraiva, s/n - Es
treito.

FILMES PARA FOTOGRAFIAS
domingos e. feriados

PONTO CHIC CALÇADÃO
das 8 às 12 horas
CASA DA ILHA

Rua Conselheiro Mafra, 92
das 9 às 12 horas
CASA DA LAGOA
Lagoa da Conceição

das 8 às 18 horas

Carlos Alberto Libanio Christo, o

Frei Betto, junto com outros três jo
vens dominicanos, foi preso e con

denado à prisão por ter favorecido a

fuga do País de alguns jovens impli
cados nos movimentos estudantis
que se seguiram a 1964. Um deles, o

Frei Tito, morreu numa clínica psi-

Gaspar Dutra, 275 - Estreito. PERMANENTE
Vitória, Praça XV de Novembro, 27-
Ilha, Farmaclíníca, rua Liberato Bit
tencourt, 1999 - Estreito e Santos Du
mont, rua Professor Egídio Ferreira,170 - Jardim Altântico.

Diariamente

Das8 às 23h,Ouro,ruaFelipe Schmidt,
053 e Noturna, rua Felipe Schmidt, 8-
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� 16 - Cidade

Dura�te cerca de 100 minutos dançaram e' cantaram ontem à tarde no centro da cidade ao som de sambas, valsas e frevos. A festa faz parte da "Semana do Idoso" que se prolonga, até dia 1°.

o recreio dos velhinhos
(No calçadão, insuspeitos dançarimos mostram que "só a alegria é capaz de sabotar a velhice")

Definindo como o "um dos grandes acontecimen- ser autorizada", pediu que não a identificasse. do Coral Infantil da Escola Básica Irineu Bornhausentos do século" e ressaltando que "só a alegria é capaz A,reali_zação da festa seria, em princípio, na frente da os velhinhos sairam para o calçadão, e inconformadosde sabotar a velhice", o popular Bataclan, 79 anos, foi Igreja Sáo Francisco, tendo sido transferida para a com o cessar da banda fizeram-na voltar a tocar sam
um dos muitos que porventura transitavam ontem à galeria térrea do Centro Comercial Aderbal Ramos da bas, valsas e frevos d�rante, aproximadamente umatarde pelo calçadão.e misturaram-se aos quase cem Silva, em virtude do forte vento sul e do temporal 'que hora e trinta minutos.
velhinhos de' entidades assistenciais que cantavam e ameaçava cair. Os comerciantes pararam suas ativida- Dona Noêmia Gevaerd, 83 anos, declarou sentir-se
dançavam ao som da banda do 63° Batalhão de lntan- desl, com seus funcionários sairarn às portas para com apenas vinte, diante daquele espetáculo que "a
taria, assinalando o início das festividades em corri e- , partícípar da empoLgação daqueles velhinhos que, por fez retornar' à minha plenitude". Era uma das mais
moração à Semana do Idoso, quase duas horas, retiraram o peso da idade sobre as animadas e conta que além de dançar e cantar costuma

costas, para que pudessem dançar e entoar músicas, fazer teatrinho, sua atividade artística preferida, Dona
do frevo à valsa, acompanhados pela banda do 63 BI. Noêmia participa grupo Continuação da Vida, que

Reconhecendo que "uma semana de festas não vai promove recreações para idosos, orientadas por as
resolvero problema do idoso, mas que contribui para sistentes sociais do Centro de Serviço Social do INPS,
que o povo se conscientize e participe em prol da Amanhã os velhinhos de todas as entidades passa
velhice", o prefeito Espiridião Amin manifestou eu rã6 o dia na Sertre, participando de atividades recreati
apoio às comemorações e ressaltou que "eventos vas que culminarão com o Baile do Vovô, Um grupo de
dessa ordem deixam a cidade satisfeita, comovida e asiladas daquela instituição vibrou ao saber que do

ale9re": ,

baile participariam internos de outras instituições, paisDepOIS dos discursos e saudações, da apresentação acham que os de lá "não dão mais nada",

Promovida pelo Centro de Serviço Social do INPS

junto às entidades de Internamente Lar de Zulma,
Serte, Seove, Irmão Joaquim e Lar da Divina Providên

cia,aSemanado .ldoso :,queseestende.ráatéodia1°;
do próximo mês será marcada com uma série de co

memorações que objetivam acima de tudo, "valorizar o

idoso, integrá-lo ao contexto social e impedir que seu
mundo limite-se a um asilo", conforme assinalou uma

assistente do Centro de Serviço Social que, "por não

O ESTADO - 24 de setembro de 197i

A imprensa deveria

ampliar o debate

diz
/ ,. .

suCeSSOrIO,

Fernando H. Cardoso.
"

... levantar correntes de opinião diferentes
e não satisfazer-se com cartas marcadas", sugere

o sociólogo. Hoje 'às 9 horas, na Assembléia
Legislativa, o economista Carlos Estevam Martins

também fala sobre a realidade brasileira.
,

"A imprensa está fazendo um papel muito ruim
atualmente quando se discute sucessores do gene
ral Geisel. A imprensa adotou um candidato - o

general Figuei redo - quando a questão sucessória
ainda não está.fechada. A imprensa deveria é am

pliar o debate, levantar correntes de 6pinião dlteren
tes e não satisfazer-se com cartas marcadas. Até há
bem pouco tempo a coisa era feita assim, na base
das cartas marcadas. Ninguém, nem as elites parti
cipavam. E, agora, que há alguma oportunidade de
discussão, a imprensa, espontaneamente, volta a

, '"
trabalhar sobre esse problema como se vívêssernos
quatro, cinco anos atrás".

'

Essa'é a opinião e a queixa do sociólogo Fernando
Henrique Cardoso, professor da universidade de ,

Cambridge, Inglaterra, diretor do Centro Brasileiro
de Pesquisas - Cebrap - e consultor da Organiza
ção das Nações Unidas que falou ontem à noite na

Assembléia sobre "O Processo de Politização de um

Povo".
Por sua vez, o professorda USP e da Universidade'

de Campinas Carlos Estevam Martins, acredita em

alguma mudança política iminente no Brasil- "não
me arrisco a dizer qual" - porque "deve haver
algum sentimento de frustração entre os militares,
que depois de 13 anos no poder, vem agora um
sentimento difuso de oposição em importantes
áreas da população brasileira. Daí o esforço do go
�no com publicidade, com anúncios maciços na

televisão e cinema apresentando, os valores e sím
bolos nacionais como se fossem uma mercadoria,
um dentifrício".

, Em apoio a esta sua hipótese de mudança "imi
nente", apontou o professor Carlos Estevam Mar
tins os frequentes contatos que os mil itares, por sua

iniciativa, na maioria das vezes, e há mais de dois
anos, vem mantendo com lideranças civis.

O professor Fernando Henrique também vê indí
cios de algum tipo de mudança política no Brasil,
�'porque o crescimento do MDB tornou inviável o

modelo orignal do governo, isto é, propor, discutire
pensar em democracia quando um só lado ganha,
um só lado deve ganhar. Esse fato deve obrigar o

"aparecimento de algumas mudanças, como uma

institucionalização do regime, criação de fortes dis
positivos de segurança do Estado e a formação de
novos partidos".
QUEM QUERÉ
QUEM PODE MUDAR

"É inegável que há um torte movimen�o, apesarde
ainda difuso, na sociedade brasiJ,eLr? por uma maior
distribuição de renda e por liberdàdes democráti
cas. lsse é inegável e está à vista de todos. Agora,
você me pergunta porque que os setores econômi
cos que estão ganhando tanto com o atual sistema
de'coisas querem mudar. Isso não deve surpreender,

ninquém, O arrocho salarial, por exemplo, não é �
nunca foi uma medida permanente em economia. E
uma medida que funciona em determinados casos e

para determinados períodos. Hoje, por exemplo, há
setores industriais altamente sofisticados tecnolo

gicamente que suportariam normalmente aumentos
salariais extras, aos decretados pelo governo. Por
duas razões. Prijmeiro, o fim do arrocho salarial, e o

funcionamento livre dos Sindicatos repercutiram
em empresas menos equipadas,levando-as à falên
cia, encerrando dessa forma essa concorrência. E,
segundo porque o fim do arrocho e uma maior dis

tribuição de renda enriqueceriam o mercado,
abrindo novas perspectivas de comércio dentro do
Brasil".

.,

O professor Carlos Estevarn Martins também não
deixou de considerar influências ou pressões ex

ternas sobre o modelo político e econômico brasi
leiro. Uma delas é a politica nuclear norte
americana. Segundo disse, para os brasileiros o as

sunto jáestádefinido e encerrado, enquanto para os

norte-americanos a discussão do problema nem

começou.
A outra pressão ou influência, "e que é para va

ler", é a política de defesa dos direitos humanos de
Jimmy Carter. Conforme explicou, essa preocupa
ção do governo norte-americano, que foi responsá
vel dias atrás por uma ordem de anistia geral a todos
os presos políticos do Haiti, um país que vive sob um

dos regimes mais brutais da América Latina, é fator

importante da política externa daquele país, que
indiretamente pretende atingir um dos pontos mais,
vulneráveis dos sistemas scctallstas.A política de
defesa dos direitos humanos na América Latina e

outros países é uma espécie de trampolim para al
cançar o sistema soviético. Por isso é que penso que
essa preocupação vai repercutlr-praticamente aqui
no sistema polltico brasileiro. Talvez isso não seja
muita coisa, e apenasum recurso para humanizar as

ditaduras, mas que é sério, é, não há dúvida".
Outra esperança para Fernando Henrique Car

doso é a manifestação política da corrente naciona
lista que existe no exército, e que não se pode des
cartar. E que inclusive pode também lançar um
"candidato". O general Euler Bentes, por exemplo,
que vem sendo comentado com muitas frequências
nos últimos tempos".

Para o sociólogo, as contradições brasileiras estãO
no seguinte nível. Se por um lado o sentimento
"psico-social" de oposição de amplas camadas da

população e das elites brasileiras está ainda um

pouco difuso, aparentemente não está fundamen
tado em organizações concretas dessa sociedade,
por outro esse "sentimento difuso", também existe
no j próprio governo. Prova disso é que todos OS

candidatos,e que já são três-João Baptista Figuei-
I redo, Magalhães Pinto e Sílvio Frota, (há setores
falando muito no seu nome também) 'são da Arena.
"E também não me surpreenderia nem um pouco se

uma nova corrente de opinião, uma corrente nacto
-nallsta dentro das forças armadas, também inter
viesse no processo sucessório. Então, a imprecisão
de objetivos e esse "sentimento difuso" predomina
nos dois lados. E tudo isso é parte viva de um pro
cesso, da situação concreta do País, hoje".
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